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El consejero cree que el PP ha utilizado el tema de la licencia como arma arrojadiza

La nueva sede de Industria abrió 
sus puertas ajena a la polémica
El traslado de la sede 
Consejería de Industria y 
Trabajo es «una apuesta 
importante por consolidar 
el barrio del Polígono», des
tacó ayer su responsable, 
Jose’ Fernando Sánchez- 
Bódalo, en el acto de inau
guración del nuevo edijicio 
gue es «apto» -aseguró- para 
obtener la licencia de aper
tura que no ha concedido el 
'"Ayuntamiento de Toledo.

La polémica acompañó ayer 
la concurrida presentación en 
sociedad de las nuevas instala
ciones de la Consejería de In
dustria y Trabajo que, según el 
equipo de Gobierno del PP, no 
reúne todas las condiciones 
exigidas para otorgar la licen- 
cia municipal de apertura y fun
cionamiento. «Este trámite no 
debería haberse convertido en 
una arma arrojadiza ni en una 
polémica sin fundamento técni- 
eo», lamentó el consejero, José 
Tentando Sánchez-Bódalo, para 
quien el cruce de declaraciones 
es «estéril». La actual sede del 
departamento regional, que aco
ge el barrio de Santa María de 
Benquerencia, no sólo cumple 
la normativa para disponer del 
citado permiso, sino que las actas 
de Sanidad también son favora
bles.

(Págs.3 y 23 )

El paro descendió 
en España en 
18.826 personas 
durante diciembre

EI paro registrado en las ofi- 
15?cnj^®^ ^^^^ descendió en 
« ■.<¿”P®’’Souas en diciembre y 
en 289.967 en todo 1998, con lo 

’^e desempleados al 
1 70I^^^^^e ejercicio se situó en 
In porciento de

población activa.Para el pre- 
n A^^^ ^^^ Gobierno, José Ma- 

a Aznar, esa «importantísima» 
,.a^^’^^^oativa» reducción del 
puro, demuestra la validez de los 
P anes del Ejecutivo en materia 

creación de empleo.
_________(Pág. 33)

Sánchez-Bódalo y Bono, que descubrieron la placa que testimonió la inauguración, junto a Alonso. MOISÉS SOTO

Aznar deja paso al primer ministro griego, Costas Simitis.

Y además...
Esteban critica al 
MIMAM por su 
actuación en el 
embalse de 
Picadas „,,,.5;

El desempleo 
subió en Toledo 
en más de 2.000 
personas durante 
diciembre

(Pág- S)

El Ayuntamiento 
exige que se aclare 
la sentencia 
anulatoria del

Miguel Angel fue 
presentado como 
jugador del 
Toledo

(Pág. 47)

Negociaciones 
ante la moción de 
censura a Santer

(Pág. 29)

Aznar anuncia que ETA no ha 
designado aún a su interlocutor

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, afirmó que «a 
día de hoy ETA no ha designado 
todavía interlocutor» para buscar 
el cese definitivo de sus accio
nes violentas, cuando se cumplen 
casi cuatro meses de la declara
ción de tregua unilateral e inde
finida por parte de la banda te
rrorista.

En una rueda de prensa junto 
al primer ministro griego. Costas 
Simitis, Aznar apeló a la «sensa
tez», «el rigor» y «a situarse en 
la realidad» como condiciones 
importantes para buscar la paz y 
reconoció que sus esperanzas de

lograría «están intactas», aunque 
quiso dejar bien claro «quién 
mueve activamente cosas y de
cisiones por la paz y quién no 
mueve».

«El Gobierno quiere y busca 
la paz, sólo la paz y nada más 
que la paz; tengo la impresión de 
que eso no es así por otras par
tes que la entienden como un 
pretexto o un cambio de estra
tegia para conseguir otros obje- 
tivos», «algunos -dijo Aznar- tie
nen miedo real a hablar en serio 
y de verdad de paz solamente».

(Pág. 25)
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Albacete:
....................................Lunes a viernes: 15'00
Ciudad Real:
....................................Lunes a viernes: 15'30
Cuenca:
....................................Lunes a viernes: 17'30

Madrid:
....................................Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora)
....................................Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 
...................................Lunes a viernes: 07'15. 08'30, 10'00, 12'00, 
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....................................Sábados y festivos: 10'30. 13'30. 19 y 22'00'

El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Intervalos nuboso.
DIRECCION Y VELOCIDAD gn Jg rCCÍÓn
DEL VIENTO: Del Norte.®

MAXIMA: 9°
MINIMA: -T

FARMACIAS DE GUARDIA

(24 horas): Rafael Alonso Magán. Uruguay, 5.
M“ Elena Vera Pro. Alberche, 50.

(de IQ a 22); Isabel Martín Mayoral. Pza del Salvador, 7. 
TAILAI^BK^

(de 9,30 a 22): M“ del Carmen Jiménez Boch. Isaac Gabaldón, 24.

Hoy; M® Dolores Bautista García. Santa Ana, 58.

Hoy:. Francisco Martínez LópezPrisue. Mayor, 25.

Hoy: Juan José Almoguera Díaz-P. José Antonio, 13.

Hoy: José Nieto Nuño de la Rosa. Concepción, 5. 
ITTJ^SCAS

HíiyiM“ Carmen Carrasco Barba. Murillo, 1.
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TELEFONOS DE INTERES

«= SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional 091
Policía Local092 

!== 1Guardia Civil 062

Protección Civil...................... '2697 20
Bomberos (Emergencia) 226080

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja
Hospital Provincial
Hospital Virgen del Valle

PRIMITIVA

24
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RC 
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07/01/99 09/01/99

rCUPON DE LA DNEE-I

LONCE

ELEURROnE
LA PHIMITIVi

10/01/99

Lunes 04 80.475
Martes 05 78.456
Jueves 07 63.981
Viernes 08 60.489
Lunes 11 38.164

44
R C
B 46

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

Castilla-LdMancha Wfe| 3^

Hospital Psiquiátrico 
Hospital del Rey
Centro Nacional Parapléjicos 
Ambulancias S.S.

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua.................................
Gas natural
Iberdrola (Avisos)..........
Repsol Butano (Averías)

TRANSPORTES
Radio Taxi...............
Información RENFE 
UNAUTO Rental Service

Autobuses Interurbanos

TELEFONICA

22 22 22
25 93 50
26 93 00
25 93 75
22 34 21
26 92 50
22 15 22

25 58 58
22 57 41

901'20 20 20
901 12 12 12

25 50 50
22 30 99
23 22 10
21 58 50

Avenas 1002
Información 1003
Oficinas 1004
Despertador 1096

SANTORAL DE HOY: Hilario, Gumersindo, 
Leoncio y Verónica.

Es un mensaje de LaTribuna
WAiuo ynxrtNwvm



Miércoles, 13 de enero de 1999 3Bono y Sánchez Bódalo destacaron 
el recibimiento de los vecinos del 
Polígono, que se verá impulsado tras 
la ubicación del nuevo edificio

Para el consejero, el PP ha utilizado el trámite de la licencia de apertura como arma arrojadiza

Bódalo: la polémica sobre la nueva 
sede es estéril porque es apta
El traslado de la sede Con
sejería de Industria y Traba
jo es "una apuesta impor
tante por consolidar el ba
rrio del Polígono", destacó 
ayer su responsable, José 
Temando Sánchez-Bódalo, 
en el acto de inauguración 
del nuevo edificio que es 
''apto " -aseguró- para obte
ner la licencia de apertura 
que no ha concedido el Ayun
tamiento de Toledo.

YermaAZOFRA

La polémica acompañó ayer 
la concurrida presentación en so
ciedad de las nuevas instalacio
nes de la Consejería de Industria 
y Trabajo que, según el equipo 
de Gobierno del PP, no reúne todas 
las condiciones exigidas para otor
gar la licencia municipal de aper- 
tura y funcionamiento. "Este trá
mite no debería haberse conver
tido en una arma arrojadiza ni en 
una polémica sin fundamento 
técnico", lamentó el consejero, 
José Fernando Sánchez-Bódalo, 
para quien el cruce de declara
ciones es "estéril".

La actual sede del departamen
to regional, que acoge el barrio 
de Santa María de Benquerencia, 
no sólo cumple la normativa para 
disponer del citado permiso, sino 
que las actas de Sanidad también 
son favorables. El Ayuntamien
to de Toledo "posee todos los 
datos", sostuvo, por lo que el 
edificio es "apto" para una aper
tura que el Consistorio estaba en 
condiciones de otorgar desde el 
pasado diez de diciembre.

Por parte de la consejería, se 
reconoce la notificación de una 
anomalía que afectaba a la cafe
tería, con el objeto de asegurar 

la presencia de un lavamanos de 
apertura no manual en la cocina, 
dotado de agua fría y caliente, 
vestuarios para manipuladores de 
alimentos y almacén para bar y 
restaurante". Una vez verifica
day certificada, la concesión de 
a licencia "es un asunto de trá- 

dute", señalan.
T^ranscurrido más de un mes 

csde estos hechos sin recibir 
respuesta, entienden que "lo que 
podría haber sido un involuntario 
retraso administrativo ocasionado 
por las fechas navideñas, pare- 

e convertirse en una burda acu
sación política carente de razón 

'^^^ca que lo justifique".
Lon la inauguración de este 

uevo edificio administrativo se

Sánchez-Bódalo fue el anfitrión del presidente Bono, que fue el encargado de inaugurar el nuevo edificio. M.SOTO

1

X 

Á

La puesta de largo de la sede estuvo arropada por una nutrida representación de entidades y colectivos.

refuerza ia idea de consolidar el 
barrio industrial como "polígono 
tecnológico", que cobró forma con 
la anterior ubicación de los Cen

tros Tecnológicos de la Madera 
y la Arcilia cocida.

Durante el acto inaugural, 
Sánchez Bódalo agradeció el

recibimiento que los vecinos han 
propiciado a la consejería, que se 
ha mudado a un edificio "moder
no y capaz de atender las nece- 

sidadades de todos los ciudada
nos castellano-manchegos en 
materia de energía, industria, 
artesanía y turismo", indicó.

Este es un proyecto "con un 
presupuesto ajustado y correc
to", calificó el consejero, 
y muestra, además, que la Admi
nistración regional "es eficaz en 
el gasto".

Toledo más unida

Sánchez-Bódalo cedió la pa
labra al presidente de la Junta de 
Comunidades, José Bono, que 
resaltó también la acogida de los 
vecinos del Polígono, consideran
do que "es la primera vez que una 
instalación es recibida con tanto 
agrado". Un respuesta favorable 
que hizo extensiva a los cerca de 
200 funcionarios que "han veni
do de buen grado a un lugar que 
inicialmente no habían previsto".

El cambio de ubicación de la 
Consejería de Industria y Trabajo 
al barrio de Santa María de 
Benquerencia permitirá "unirmás" 
aToledo, vaticinó Bono, argumen
tando que "cuesta lo mismo ir de 
aquí a la plaza de Zocodover, que 
trasladarse desde la plaza al 
Polígono".

La Administración, en su opi
nión, tiene la obligación de acer
car los servicios al ciudadano y 
en el caso de la nueva sede, per
mitirá "aproximar la caracterís
tica morfología de la ciudad de 
Toledo".

En este sentido, manifestó que 
"no es poco" el trabajo que se 
puede desarrollar desde este edi
ficio, a pesar de vivir en un mun
do "tan globalizado". Hay datos 
como los que apuntan que no lle
gan al 7 por ciento, los negocios 
que logran una permanencia su
perior a los siete días que "pro
duce vértigo admitir", dijo Bono, 
pero no es el caso de la Conse
jería de Industria. "Aquí no hay 
vértigos", aseveró, ya que tiene 
una meta ambiciosa que "es la 
única por la que merece la pena 
esforzarse".

El alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, había confirmado su asis
tencia al acto, señaló el propio 
consejero de Industria momen
tos antes de que se iniciara, aun
que finalmente no se encontraba 
entre el numeroso público asis
tente, donde si se vio a los secre
tarios provinciales de CCOO y 
UGT, Eugenio Gómez y Manuel 
Guerrero, el presidente de Fedeto, 
Femando Jérez, o el candidato 
socialista a la alcaldía de Toledo, 
Juan Pedro Hernández Moltó.
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El Grupo Municipal cree necesario buscar soluciones para mejorar el nivel

ICAM-NI solicita que se infonne 
sobre la calidad del agua potable

La Tribuna

El Grupo Municipal de 
ICAM-NI ha presentado una 
propuesta a la Comisión de Go
bierno del Ayuntamiento de 
Toledo para que "se informe a 
los ciudadanos de que el agua 
potable que recibe no respresenta 
ningún riesgo para la salud", y 
se estudien soluciones encami
nadas a mejorar el nivel de ca
lidad del agua en la capital cas
tellano-manchega.

Para argumentar su petición 
aluden a un estudio sobre "Qué 
agua bebemos", publicado por un 
periódico nacional, en el que se 
analizan ocho componentes del 
agua para establecer su nivel 
grado de calidad para el consu
mo humano en 28 capitales es
pañolas.

El agua que se bebe en Toledo, 
de acuerdo con los datos reco
gidos en el citado estudio, posee 
una dureza blanda, su nivel de 
mineralización es baj a, el PH es 
normal, el nivel de cloro es me
dio, aceptable en cuanto a nitra
tos, y "muy buena" en el análisis 
microbiológico.

En el apartado de residuos de 
pesticidas la calificación es 
"mala", ya que se hace notar que 
"sus aguas tienen residuos de 
pesticidas (por debajo de los lí
mites marcados por la ley). Pue
den afectar al sistema nervioso 
central, al hígado, los riñoñes...".

Teniendo en cuenta los com
ponentes analizados, la calidad 
del agua en Toledo se sitúa al

*-^ v?^

M.SOTOAngel Dorado pide información sobre la calidad del agua.

cincuenta por ciento.
El Grupo de ICAM-NI, sin 

embargo, aclara que "es cono
cedor del excelente trabajo que 
realiza el químico municipal para 
controlar el agua que llega has

Con esta medida, ICAM-NI entiende que se evita alarmar 
de forma innecesaria a la población toledana

ta los grifos de las viviendas 
toledanas", pero consideran que 
para evitar que este estudio alar
me innecesariamente a la pobla
ción "sería conveniente que se 
informara a la población".

Además, después de conocer 
el resultado del estudio compa
rativo con las otras 27 ciudades, 
señalan la necesidad de estudiar 
nuevas alternativas dirigidas a 
mejorar la calidad del agua.

Empresas de 
moldura decorada 
se aúnan en el 
grupo "Selección 
Artecuadro"

La Tribuna

La Asociación de Empresa- •;, 
rios de la Madera de Castilla- 
La Mancha (AEMCM) promue
ve la participación colectiva de 
un grupo de sus empresas aso
ciadas al subsector de moldura 
decorada bajo la denominación 
de "Selección Artecuadro" en 
la duodécima edición del Salón 
Internacional del Cuadro y sus 
Componentes "Artecuadro'99" 
que se celebrará entre los próxi
mos día 15 al 17 en el Pabellón 
de Cristal de la Casa de Campo 
en Madrid.

Esta iniciativa nace con el 
mismo espíritu de creación de 
imagen corporativa y promoción 
de los fabricados de un sector 
tan arraigado en la provincia de 
Toledo como la moldura deco
rada que, según una nota infor
mativa remitida a este periódi
co, presenta un importante vo
lumen de facturación dentro y 
fuera de España.

Una vez más la AEMCM ha 
contado con la colaboración del 
Centro Tecnológico de la Ma
dera para acometer las accio
nes promocionales previstas para 
"Selección Artecuadro" y entre 
las que se encuentra la creación 
de la cartelería conjunta, un 
díptico publicitario del Grupo, el 
desarrollo de un página web de 
las empresas participantes, un 
CD Rom promocional de las 
empresas asociadas.

"Artecuadro" es la convoca
toria ferial de mayor arraigo en 
el calendario del sector de la 
moldura decorada en el ámbito 
nacional, y puede calificarse 
como uno de los certámenes 
monográ-fícos de la industria de 
la en-marcación más pujantes, 
incluso a nivel internacional.

Hoy, mañana y el 
viernes se cortará 
el tráfico en el 
Paseo de 
Recaredo

Mañana se falla el premio 
del cartel de Carnaval

Acciones 
Integradas de 
Desarrollo 
celebra un 
nuevo curso

La Tribuna

Hoy miércoles, y mañana y 
el viernes, entre las 19 horas y 
las siete de la mañana, se pro
cederá a cortar el tráfico ro
dado en el Paseo Recaredo, se
gún informó ayer a este diario 
el Ayuntamiento de Toledo 
mediante una nota remitida a 
este diario.

El motivo de los cortes de 
tráfico es por las obras de cons
trucción del aparcamiento sub
terráneo que se está realizan
do en el Paseo de Recaredo.

De esta manera, y ante la 
previsión de estos cortes, el 
Ayuntamiento de Toledo reco
mienda a los automovilistas que 
utilicen otras vías alternativas 
urbanas para acceder al Cas
co y salir de él.

La Tribuna

El Jurado emitirá mañana su 
fallo sobre el ganador del VI 
Concurso de Cartel anunciador 
de las fiestas de Carnaval, con
vocado por el Ayuntamiento de 
Toledo, que recibirá un premio 
de 100.000 pesetas.

Las medidas de los trabajos 
presentados era de 65 por 46 
centímetros, y debían incluir 
motivos característicos que anun
ciaran de forma clara el conte
nido de la fiesta.

Continua abierta la convoca
toria para participar, hasta el 6 
de abril, en el concurso de car
teles para las Fiestas del Cor
pus, cuya rotulación será: "Cor
pus Christi Toledo 99. Fiestas de 
interés turístico internacional", 
cuyo único premio es de 250.000

Ya ha comenzado la cuenta atrás para los Carnavales. M.SOTO

pesetas. También para el de los donde el plazo concluirá el próxi- 
carteles de las Ferias y Fiestas, mo 24 de junio.

T.aTribuna

Enmarcado en el programa 
de Acciones Integradas de 
Desarrollo, en este mes de enero 
ha dado comienzo un nuevo curso 
de Ayudante de Cocina en el 
Polígono en el que se podrán 
formar hasta quince jóvenes de 
edades comprendidas entre 16 
y 20 años.

El curso es un programa de 
Garantía Social y será imparti
do por los profesionales de la 
Asociación de Acciones Inte
gradas de Desarrollo, a través 
del convenio de colaboración 
firmado entre esta organización 
y el Ministerio de Educación y 
Cultura. La iniciativa se dirigí 
a aquellos jóvenes que hayan 
abandonado el sistema escolar 
o tengan como titulación máxi
ma Graduado Escolar.
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Propone buscar una alternativa que permita la protección natural y las obras

Esteban critica la postura del 
MIMAM acerca de Picadas

MarVAZQUEZ

Sin mostrar los inamovibles 
miramientos, ni por afinidadpo- 
lítica, ni por la patente sintonía 
con Génova, el portavoz del 
equipo de Gobierno municipal, 
Leandro Esteban, censuró ayer 
la decisión del Ministerio de Me
dio Ambiente que paralizará du
rante ocho meses las obras del 
trasvase desde el embalse de Pi
cadas a la ciudad de Toledo y la 
comarca de la Sagra para res
petare! periodo de nidi-ficación, 
apareamiento y reproducción de 
las águilas imperiales.

"Si queremos que nos llegue 
el agua quizá tengamos que so
licitar que se declare a los tole
danos que esperan el agua, es
pecies protegidas o en vías de 
extinción por ver si así tenemos 
la misma suerte que las águilas 
y los murciélagos blancos, por 
cuya causa también se retrasa
ron las actuaciones en otro mo
mento", dijo Esteban, y recordó 
que el trasvase de agua garan
tizaría el suministro de la ciudad 
y parte de la provincia en época 
de sequía.

El también teniente de alcal
de propuso que se estudie una 
vía alternativa que permita la pro
tección de las especies en peli
gro de extinción que habitan en 
la zona y también posibilite la 
continuidad de unas obras nece
sarias para el abastecimiento de 
más de 300.000 personas.

"Es intolerable que tantos ciu
dadanos estén esperando por este 
motivo, con todos mis respetos 
ecológicos, tener cubiertas sus 
necesidades de agua, por lo que 
mantengo que me parece lamen
table la decisión del Ministerio 
de Medio Ambiente", manifestó 
Esteban, y añadió, que "sin am
bages políticos" lo sostendrá 
"donde haga falta porque el equi
po de Gobierno debe velar por 
los intereses de los toledanos, y 
esta decisión del Gobierno cen
tral atenta claramente contra el

Esteban anunció que se abrirá un expediente investigador que aclare lo referente a la licencia de Industria. M. S.

bienestar de los habitantes de esta 
ciudad".

Licencia de apertura para 
Industria

La inauguración ayer de la 
nueva Consejería de Industria 
situada en el toledano barrio del 
Polígono, reanudó la polémica 
sobre el posible incumplimiento 
por el Gobierno regional de ciertos 
requisitos relacionados con las 
deficiencias de algunas instala
ciones del recién estrenado edi
ficio para la concesión de la li
cencia municipal necesaria para 
su apertura, pues ajuicio del por
tavoz consistorial "la Junta se ha 
saltado trámites".

Esteban avanzó que el Ayun
tamiento incoará, con toda pro
babilidad, un expediente infor
mativo que investigue el proce
dimiento y clarifique, con exac

titud cuáles han sido las gestio
nes que no ha cumplido el Go
bierno regional, aparte del he
cho de no haber esperado a te
ner la licencia para abrir la 
Consejería.

"El presidente autonómico ha 
demostrado que no sólo siente 
un desprecio absoluto por el 
Ayuntamiento de Toledo, sino 
que piensa que la ley está hecha 
para que la cumplan los demás 
pero no él, porque acostumbra a 
pasarpor encima de la legalidad", 
recriminó el también concejal de 
Urbanismo.

Según Esteban, si los infor
mes técnicos arrojan que la Junta 
debe ser multada por el incum
plimiento, no se dudará desde el 
equipo municipal de Gobierno en 
abrir un expediente de sanción 
con la cuantía que se considere 
oportuna, "tal y como se haría 
en caso de que un ciudadano cual

quiera fuera el incurrente".
Esteban aseguró que faltan 

algunos informes para que el 
permiso preceptivo de apertura 
de la sede de Industria estuvie
ra completamente en regla, pues
to que de los trámites necesa
rios para concederlo, sólo se han 
cumplido la mitad.

El procedimiento usual esti
pula que después de ser solici
tada la licencia de apertura el 
Ayuntamiento debe remitiría a 
la Consej ería de Sanidad para que 
realice el informe técnico sani
tario, cuyo expediente retoma de 
nuevo al Consistorio para que los 
técnicos municipales comprue
ben los documentos y redacten 
un dictamen que se envía a la 
Comisión de Saneamiento, de
pendiente Sanidad, para ,por úl
timo, de vuelta a la administra
ción local, en otra comisión de 
Gobierno otorgar la licencia.

Muñoz lamenta 
la paralización 
de Picadas y pide 
futuras 
evaluaciones

Efe

La consejera de Obras Pú
blicas, Araceli Muñoz, lamen
tó ayer la paralización de las 
obras del trasvase desde el 
embalse de Picadas a la provin
cia de Toledo y pidió que, en 
adelante, se pongan en marcha 
las medidas pertinentes para 
intentar evaluar posibles inci
dentes y evitar que se den de 
nuevo en el futuro situaciones 
de este tipo.

El Ministerio de Medio 
Ambiente ha ordenado parali
zar ocho meses las obras del 
trasvase desde el embalse ma
drileño de Picadas a la capital 
de Castilla- La Mancha y la co
marca de la Sagra para no po
ner en peligro el proceso de re
producción de una parej a de águi
las imperiales -especie que se 
encuentra en peligro de extin
ción- que habita en el trazado 
de la obra.

Preocupación

La consej era expresó la pre
ocupación del Gobierno regio
nal por este nuevo retraso, en 
una obra que en el momento de 
su inicio tenía carácter urgente 
y donde la Junta de Castilla-La 
Mancha ha realizado una inver
sión de algo más de 4.000 mi
llones de pesetas para la cons
trucción de los ramales secun
darios de conducción, que no 
pueden ponerse en marcha si no 
funciona la vía central del tras
vase.

Araceli Muñoz reconoció que 
la Junta de Castilla-La Mancha 
tiene "poco margen" de manio
bra en este asunto, y pidió que, 
en estos meses de paralización 
de las obras, se proceda a eva
luar y estudie si en el futuro 
pueden darse de nuevo estas si
tuaciones para evitar otro tipo 
de retrasos.

La consejera de Obras Pú
blicas de la Junta de Comuni
dades de Castilla- La Mancha 
hizo estas declaraciones en 
Toledo, tras el acto de inaugu
ración de la nueva Consejería 
de Industria y Trabajo.
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C "COCHE DELUÑO 1998" eiiUo-La Noneho
ELEGIDO POR 
LOS LECTORES

de LaTribuna
de Toledo

£/ ganador será e/ modelo que obtenga mayor número de votos de los recibidos en los diarios La Tribuna de: 
Albacete, Ciudad Real, Cuenca, Guadalajara, Puertollano, Talavera de la Reina y Toledo.

D/Dña. .... ................... ...........DOMICILIO
LOCALIDAD PROVINCIA TELEFONO

_ ______ (Estos datos sólo deben ser cumplimentados si se desea participar en el sorteo del viaje tle fin de semana para 2 personas a Londres)

Oforga su VOTO, para la elección de ’COCHS DEL AÑO 1998" en Castjlla-La Mancha, 
c iuna de los modelos que figuran a la derecha de este Boleto»

(Recuerde: Este Boleto será válido aunque no hayan sido cumplimentados los datos personales, siempre y cuando sólo tenga marcada con X una casilla)

□ JS/fa Romeo t ^^
□ Audi TT
□ BMW Serie 3
□ Chrysler 300 M
□ Ooewo Matix
□ FÍo9 Seirente
□ Fortí Fosos
□ Hontía Aseortí
□ Hundoy Ates
□ Merteeies S
□ Mitsubishi SR Sitar
□ Opei Aserta
□ ReuB^^í'SOS
□ Renavit dio
□ Setat Toietio
□ Toyota Asensis
□ tfohro SBO
(Marque con^^ su voto)
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Los vecinos de la zona habían manifestado sus temores hacia la aplicación

Esteban: no se cambiará nada 
en el PERI de San Lázaro

MarVÁZQUEZ

El concejal responsable de 
Urbanismo en el Ayuntamiento 
de Toledo, Leandro Esteban, 
aseguró ayer que el Ayuntamien
to no tiene intención de modifi
car la aplicación del Plan Espe
cial de Reforma Interior {PERI) 
de la zona de San Lázaro, por lo 
que "los temores de los vecinos 
están infundados".

En este sentido, y después de 
que los miembros de la Asocia
ción de vecinos "La Verdad", del 
barrio de San Antón y Avenida 
de Europa mostrasen ciertas 
reticencias ante la puesta en 
práctica del PERI, por conside
rar que la ejecución de la se
gunda fase de este plan se dila
tará en el tiempo, así como que 
no cumplirá con todo lo que es
pecificaba, Esteban mostró su 
disposición a mantener una re
unión con los representantes 
vecinales "para explicarles de
talladamente las actuaciones que 
se van a realizar en la zona".

De este modo, les probará, 
según dijo, que "no se va a apro

bar ninguna cuestión diferente 
de lo que ya fue aceptado en la 
pasada legislatura y tampoco se 
va a construir nada distinto de lo 
proyectado, ni tampoco será más 
alto de lo que se pensó en su 
momento".

Además, recordó el portavoz 
del equipo de Gobierno Munici
pal, se dotará a la zona con una 
infraestructura de aparcamientos 
subterráneos, para "desconges
tionar las calles, así que tampo
co aumentará el tráfico rodado 
en el barrio".

Por su parte, los asociados a 
"La Verdad" consideran que el 
Plan Especial de Reforma Inte
rior es "cerrado y parcial" por
que impide iaposibilidad de pro
longar la Avenida de Europa, que 
podría conectar con Duque de 
Lerma y facilitar la circulación 
a los toledanos, que no necesi
tarían casi salir de la ciudad por 
la rotonda de la Avenida de 
Madrid para trasladarse a la zona 
norte de la ciudad.

Esteban, por su parte, tran
quilizó a los ciudadanos, porque 
"no se cumplirán sus temores".

HIII “'

El PERI no conectará la Avenida de Europa y Duque de Lerma. 1^- SOTO

La nueva sede de 
Industria acoge 
una exposición 
de 18 pinturas y 
esculturas

YA

Las obras, pinturas y escul
turas, de 18 artistas toledanos o 
vinculados con la ciudad se 
exponen en la nueva sede de la 
Consejería de Industria y Tra
bajo con motivo de la inaugura
ción de unas instalaciones mo
dernas que "convocan a la es
tética y a la funcionalidad en el 
espacio y en el tiempo", según 
apreciauno los participantes en 
esta peculiar iniciativa, Francisco 
Rojas.

María Aranzadi, Beato, Be
renguel, Jule, Pedro Herrón, 
Nacho LLamas, Roberto Cam
pos, Cases, Mariano Esteban, 
Raimundo de Pablos, Antonio 
Pareja Fuentes, Giles, Guerre
ro Montalbán, Silva, Arsenia 
Tenorio y Villamor permiten 
hacer una lectura sobre el arte 
vanguardista que se está prac
ticando en Toledo, que para Roj as 
es "forzadamente conservado
ra con los valores del pasado".

La muestra es, por otro lado, 
significativa "como ilustración 
de lo que se está produciendo 
en el panorama internacional", 
apunta, ya que las calidades 
expresivas permiten crear "un 
abanico de posibilidades comu
nicativas".

La Policía rinde hoy en Toledo homenaje a 
sus jubilados en su 175* aniversario

Ménica ORMAECHEA

La sede de la Jefatura Supe
rior de Castilla-La Mancha en 
Toledo celebrará hoy el 175® 
Aniversario del Nacimiento de la 
Policía Española con una serie 
de actos.

A estos actos, en los que es
tarán presentes el delegado del 
Gobierno en Castilla-La Mancha, 
Carlos Moro, y el jefe Superior 
de la Policía de Castilla-La Man
cha, Alejandro Espejo-Saavedra 
así como diferentes autoridades 
civiles y militares de la ciudad, 
asistirá el Coronel jefe de la 
Hermandad de Veteranos de las 
Fuerzas Armadas, ei coronel 
Magín, según ha podido conocer 
LA TRIBUNA de fuentes cer
canas a la Jefatura Superior de

Castilla-La Mancha.
Este evento conmemorativo 

organizado por el Cuerpo Nacional 
de la Policía rendirá un cálido 
homenaje, tras las intervencio
nes del delegado del Gobierno y 
del jefe Superior de Policía, a los 
policías jubilados. Entre los ho
menajeados, a los que se les hará 
entrega de una placa conmemo
rativa, se encontrará Cenón 
Cobacho Collado, un policía ju
bilado que, con sus cien años, se 
convierte en el más antiguo del 
Cuerpo de la Policía Nacional de 
Toledo.El coronel  j efe Magín hará 
entrega en nombre de la Herman
dad de Veteranos de las Fuer
zas Armadas a Cenón Cobacho 
de un distintivo en reconocimiento 
a la labor prestada en el Cuerpo 
Nacional de la Policía. El broche 
a los actos que hoy se celebra

rán en Toledo será un vino espa
ñol.

Antecedentes históricos

La Jefatura Superior de Poli
cía de Castilla-La Mancha, con 
sede en Toledo ha querido su
marse a los actos que a nivel na
cional han venido celebrando las 
diferentes jefaturas y comisarías 
españolas con motivo del 175 ani
versario de la promulgación de 
la Real Cédula de S.M. el Rey 
Fernando VII, por la que creaba 
la policía del Reino y que marcó 
el comienzo histórico del actual 
Cuerpo Nacional de Policía.

Con motivo de la celebración 
de estos actos, hoy permanece
rán cerradas al público los Ser
vicios del DNI y el Servicio de 
Extranjeros del Cuerpo Nacio
nal de Policía en Toledo. La Policía Nacional volverá hoy a vestirse de largo. M.SOTO
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Si piensa que todas 
las empi;*esas de limpieza 
son iguales...
Vd. no conoce a

Si Vd. desea que le presupuestemos sus ServiceMASTER

• Estamos presentes en 22 países a través 
de 5.000 centros de servicios.
• Fabricamos la mayor parte de los 
equipos, productos y materiales que 
empleamos.

I • Tenemos programas de formación 
0 continuada para nuestro personal.

• Poseemos un departamento del I+D par® 
solventar cualquier problema de 
limpieza.
• Realizamos visitas de servicio al cliente 
al menos una vez por semana.
* Garantizamos la máxima calidad.

Instalaciones sin ningún tipo de compromiso. 
Ilémenos y compruebe que nuestros precios 
son realmente competitivos. C/ San Antón, 5 - Telf: 925 25 66 46 - 45003 TOLEDO
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El Tribunal había cambiado el acceso por libre designación a unas plazas, contemplado por su RPT

El Ayuntamiento pide que se aclare la 
sentencia anulatoria del TSJCLM

MarVÁZQUKZ

El Ayuntamiento de Toledo ha 
pedido al Tribunal de Justicia de 
Castilla- La Mancha una acla
ración sobre la sentencia que anu
laba la adjudicación de cinco pla
zas de jefatura de servicio por el 
procedimiento de libre designa
ción para ordenarle que abra una 
convocatoria de concurso de 
méritos que las distribuyan, por 
consideraría "contradictoria", 
explicó a este diario la concejal 
responsable de Personal en el 
Consistorio toledano, Elena Mar
tín.

La decisión de solicitar una 
explicación procede, según argu
mentó Martín, de que ese mismo 
Tribunal dio como válida la Re
lación de Puestos de Trabajo, en 
la que se define cada una ele las 
plazas de la Administración lo
cal así como la forma de acceso 
a éstas, después de que el mis
mo funcionario que ha recurrido 
el procedimiento, Alberto Jiménez 
Cruz, presentara una alegación 
en su día en contra de la RPT 
toledana.

De este modo, señaló la que 
fuera teniente de alcalde en el 
Ayuntamiento de la ciudad, "si no 
se produce una rectificación de 
alguna de las dos sentencias, se 
provoca una situación de contra
dicción constante, pues si nos 
atenemos a una de ellas pueden 

presentar recurso unos trabaja
dores, y si nos atenemos a la otra, 
también se puede recurrir".

En caso de que el Tribunal 
Superior de Justicia mantuviera 
la sentencia de su sala segunda 
de la sección de lo Contencioso- 
Administrativo, el resto de fun
cionarios consistoriales podrían 
presentar una alegación al cam
biar la fórmula de designación de 
jefes de servicio, puesto que la 
otra sentencia que apoyaba la Re
lación de Puestos de Trabajo, apro- 
baba también los procesos de 
selección de cada una de las plazas 
que aparecía especificado en la 
RPT.

En cualquier caso, al existir 
una resolución  judicial en apoyo 
de la libre designación y otra que 
se inclina por el concurso de 
méritos, se produce una situación 
de difícil solución, a menos que 
se cambie una de las dos, para 
que se pueda actuar en uno u otro 
sentido, pues tal y como queda 
el sistema de selección después 
de la última sentencia, resulta 
imposible cumplir con las dos a 
la vez.

La responsable de Personal 
espera recibir alguna respuesta 
del TSJCLM en el plazo aproxi
mado de ún mes, para poder 
proceder de la forma en que 
aconseje la vía judicial.

Sin embargo, Martín se mos
tró un tanto desconfiada por la

a» 
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Martín espera una respuesta del Tribunal Superior de Castilla- La Mancha en el plazo de un mes. A. RUIZ

actitud del magistrado ponente de 
la actual sentencia, "quizá pro
vocada por su inclinación políti
ca" , que fue designado cinco días

antes de la fecha en la que se 
había fijado la votación y discu
sión de este asunto, que tiene 
carácter de suplente y, además,

ingresó en la magistratura por el 
tercer turno, es decir, por libre 
designación en vez de por oposi
ción.

La inversión de los fondos FEOGA, del 96 al 
98, sumaron en Toledo 4.226 niiUones pesetas

La Tribuna

La industria agroalimentaria 
de la provincia de Toledo ha re
cibido subvenciones por un va
lor de 4.226 millones de pesetas 
del 96 al 98 a través de los fon
dos europeos FEOGA, del Mi
nisterio de Agricultura, Pesca y 
Alimentación (MAPA) y de la 
Junta de Comunidades.

Un total de 32 proyectos de 
la provincia fueron beneficiarios 
de estas ayudas orientadas a la 
niodernización del sector, mejo
ra de la renta agraria y manteni- 
njicnto y consolidación del em
pleo rural e industria agroalimenta
ria, según fuentes de la Delega
ción de Gobierno.

Los fondos que han respaldado 
^stos proyectos - siete en el 96, 
^oce en el 97 y trece en el 98-, 
proceden fundamentalmente de 
t?cA^^°” Europea, a través del 
rhOGA-Orientación,con 1.267 

millones, del Ministerio de Agri
cultura, con 296 millones, y del 
Gobierno regional, que ha apor
tado 36 millones.

A nivel regional, indican las 
mismas fuentes, han sido un to
tal de 253 los proyectos finan
ciados por este programa, cuya 
mayor cantidad de inversión pro
cede directamente de los fondos 
comunitarios y que busca la mo
dernización de la infraestructu
ra del sector agrícola.

Por subsectores y también 
desde el punto de vista regional, 
el vitivinícola acapara -con 98- 
más del tercio de los 253 proyectos 
subvencionados en los tres últi
mos ejercicios.

A continuación, un total de 41 
iniciativas de modernización de 
empresas de aceites y grasas 
recibieron colaboración por parte 
de las tres administraciones, 
mientras que fueron 36 los pro
yectos de mejora de explotacio- 
nes cárnicas los que obtuvieron 

estas ayudas en el conjunto de 
los tres años.

Seguidamente, 24 explotacio
nes de frutos y hortalizas reci
bieron subvenciones y 20 las del 
subsector lácteo en el conjunto 
de la región. Cereales, piensos y 
derivados, huevos y aves, pata
tas y azúcar y dulces son el resto 
de subsectores industriales, cuya 
modernización ha respaldado el 
programa.

Un apoyo institucional a la 
industria agroalimentaria de 
Castilla-La Mancha que genera 
una inversión en los tres ejerci
cios, según las mismas fuentes, 
de cerca de 28.000 millones.

Los fondos asignados a las 
empresas agroalimentarias ubi
cadas en esta comunidad autó
noma vienen del comunitario 
FEOGA, que aportó 9.109 millo
nes de pesetas, del MAPA, que 
concedió un total de 2.227 millo
nes, y del Gobierno regional, que 
destinó 149millones.
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El sector vitivinícola es el que ha obtenido mayor volumen de ayudas. M. S.
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La provincia registró el pasado año un récord histórico en el número de afiliados a la Seguridad Social

Diciembre, que registró 2.096 parados 
más en Toledo, no empaña 1998
Mónica ORMAECHEA/Efe

La tasa de desempleo en la 
provincia de Toledo aumentó el 
pasado mes de diciembre respec
to a noviembre en 2.096 perso
nas, quedando fijada en 23.170 
desempleados. De esta manera, 
la provincia de Toledo registró en 
diciembre el mayor incremento 
de la región en el número de 
parados. No obstante, el número 
de parados disminuyó este mes 
respecto al mismo periodo de 
1997 en 4.189 personas.

A nivel regional, el paro re
gistrado en las oficinas del INEM, 
durante el mes de diciembre fue 
de 78.998 personas, lo que supo
ne un aumento sobre el mes an
terior de 5.209 desempleados 
más, un 7,06% sobre noviembre.

Estas cifras que fueron ofre
cidas ayer por el director territo
rial de Trabajo de Castilla-La 
Mancha, Lamberto García, no 
empañaron sin embargo, las arro
jadas por el balance deí empleo 
de 1998 en la provincia y en la 
región, y que apuntan a una dis
minución en la cifra de parados 
en 14.484 personas, lo que supo- 
neun 15,49,yunpromediode 1.207 
parados menos, durante los últi
mos 12 meses.

En la provincia de Toledo a lo 
largo del pasado año el paro dis
minuyó en 4.189 personas, con
virtiéndose tras Ciudad Real, en 
la provincia de la región en don
de más descendió la tasa de des
empleo. En el año 1998 se batió 
asimismo un récord histórico en 
el número de afiliados a la Segu
ridad Social. Este ascendió a 
491.173 y la tasa de incremento 
interanual se situó en el 5,84%, 
lo que supone un incremento de 
cotizantes en 1998 de 27.107. Por 
provincias, destaca el fuerte in
cremento de Toledo, con 10.532 
nuevos afiliados que representa 
el 38,85% del total.

El sector de la construcción, 
tal y como explicó García, ha sido 
la locomotora que ha permitido 
la disminución de las tasa de 
desempleo en la región castella
no-manchega, si bien en todos los 
sectores en todas las provincias 
disminuyó el número de 
desempleados.

El sector de la construcción 
lo hizo en un 32,18%, superando 
esa reducción en Toledo y 
Guadalajara con un 38,6% y un 
36,26% respectivamente, le si
gue el sector Industria con una

r ----------------------- ----------------------------------------------------------- —---------------------------------

N® de parados comparados con el mes anterior:

Toledo fue la provincia donde más creció la tasa de desempleo en diciembre.

PROVINCIA Nov-98 Dic-98

Albacete 17.011 17.960

0. Real 24.298 25.772
Cuenca 6.286 6.636

Guadalajara 5.120 5.460

Toledo 21 074 23.170
C. La Mancha 73,789 78.998

disminución del 14,91% destacan
do en este sector la provincia de 
Albacete con el 20,38%. Asimis
mo, 1998 concluyó con un incre
mento del 11,84%de los contra
tos indefinidos sobre el año an
terior, al pasar de 22.226 en 1997 
a 24.857 en diciembre de 1998. 
La provincia de Toledo encabe
za asimismo el mayor incremen
to de este tipo de contratos con 
un 28,09%.

La locomotora 
''construcción "

Lamberto García anunció que 
el mes de diciembre es el peor 
del año en el ciclo económico, 
circunstancia que se hace tam
bién trasladable al empleo.

El sector de la construcción, 
que ha sido la locomotora del 
empleo del 98, sin embargo, en 
diciembre defraudó por ser este 
un año en el que, según explicó 
Lamberto García, vencen los 
contratos en este sector coinci
diendo con el final del año. Asi
mismo, la finalización de los pro
yectos y obras coinciden también 
en este mes.

El delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, indicó ayer en la presen
tación de los datos del paro co
rrespondientes al último mes de 
1998, que la evolución de la tasa 
del desempleo del pasado año es

García y Moro, en el centro, se mostraron esperanzadores. M.SOTO

la mejor de todos los conocidos, 
desde la democracia, en Castilla- 
La Mancha. "Los datos invitan 
al optimismo y a la esperanza si 
bien también es un llamamiento 
a la responsabilidad de las políti
cas que deberán aplicarse para 
sumamos al tren del resto de las 
CCAA", explicó.

Moro que se refirió al récord 
histórico alcanzado en el núme
ro de afiliados a la Seguridad So
cial a lo largo de 1998, anunció 
que estos resultados están inti

mamente relacionados con el Plan 
de Estabilidad que el Gobierno de 
Aznar ha contemplado de 1999 
al 2002. Moro indicó que si bien 
en materia de empleo queda mu
cho por hacer, "nunca se había 
hecho tanto". Én este sentido, se 
refirió no sólo al aumento cuan
titativo del empleo sino también 
al cualitativo en la medida que a 
lo largo del 98 también se 
incrementaron las contrataciones 
indefinidas.Lamberto García in
dicó que si bien es necesario 

lanzar un mensaje esperanzador 
no hay que olvidar que las tasas 
de desempleo en Castilla-La 
Mancha todavía preocupan a la 
Dirección Territorial de Traba
jo. García explicó que las empre
sas toledanas y el clima social de 
entendimiento, son la base de este 
aumento, y el aval del presente 
año 1999. "En tres o cuatro años, 
y según reflejan los datos de 1998, 
tenemos esperanzas de que la 
tasa de paro EPA de Castilla-La 
Mancha nos permita alcanzar la 
media europea", adelantó 
Lamberto García. .

El consejero de Industria y Tra- 
bajo, Femando Sánchez Bódalo, 
afirmó ayer que el empleo ha cre
cido en Castilla-La Mancha 
durante 1998 por encima de la 
media nacional, a pesar de los 
malos datos de diciembre, que 
justificó en que se trata de un 
mes tradicionalmente duro para 
el mercado laboral. Castilla-La 
Mancha fue en diciembre la co
munidad autónoma donde más 
aumentó el paro con 5.209 
desempleados más que en no
viembre, unos datos muy nega
tivos ajuicio de Sánchez Bódalo. 
Sin embargo, el consejero des
tacó que entre diciembre de 1997 
y diciembre de 1998 el paro ha 
descendido en Castilla-La Man
cha en unas 15.000 personas y 
la región ha superado la tasa media 
de ocupación.

Por otro lado, el secretario 
regional de CCOO, Juan Anto
nio Mata, manifestó ayer que la 
subida del paro registrada en el 
mes de diciembre se ha debido a 
que los empresarios "han vuelto 
a hacer un uso fraudulento de 
los sistemas de contratación". 
Mata señaló que este sindicato 
ya había exigido el año pasado a 
los responsables del Ministerio de 
Trabajo y del INEM que toma
ran medidas para que no se pro
dujeran contrataciones fraudulen
tas que hicieran subir la tasa de 
desempleo en el mes de diciem
bre y, sin embargo, no se ha 
hecho nada ai respecto.

El secretario regional de 
UGT, Femando Campos, consi
dera que los datos del paro co
rrespondientes a 1998 demues
tran el "fracaso rotundo y abso
luto de la política de empleo del 
PP". Para Campos, el plan de 
empleo puesto en marcha el año 
pasado no ha producido una 
reducción real del número de 
desempleados.

URBANIZAPORA MANTUANO SOCIEDAD ANONIMA
Cambio de Domicilio Social

ACCION-, jinon ^^ acuerdo de la Junta General Extraordinaria celebrada el día 7 de enero 
de 1999. entre otros puntos, se acordó el cambio de domicilio social de la Sociedad a

u 5® ^’^P^JO trasladar el actual sito en la calle: Travesía del Doctor Manzanares, 
Pconocida como calle de Noblejas, 1 en Ocaña (Toledo) al nuevo domicilio de 
la sociedad sito en la Plaza Solarejo, número 8 piso 1® local 2 en 45001 Toledo, lo que 
se pone en conocimiento a los efectos de los artículos 147 y siguientes de la Ley de 
Sociedades Anónimas y el 161 y s.s. del Reglamento Mercantil a todos los efectos

EL PRESIDENTE,
En Ocaña, a 8 de enero de 1999

CONTRA il

HAMBRE- u/ Birmó 12 F liq JilEx afedrU 1.-. |9l' ¿93 j’lIJD

Banco Central Hispo no six. 1 c/c. 9000-0
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Navalcán

MoviSt
Méntrida Carranque

Valmojado Casarrubios
Sta Cruz del Retamar

e

Estamos muy cerca para llevarte muy lejos

Escalona

Quismondo

Segurilla 
Mejorada

Castillo de Bayuela

Santa Olalla

Camarena Yuncos 
Portillo

Novés oi¡3s del

Numancia de la Sagra

Borox
Alameda de Noblejas 
la Sagra

Añover de Tajo

Villarrubia de Santiago \ l( 

Santa Cruz dé la Zarza

Cazalegas Villatobas
Escalonilla

TALAVERA DE LA REINA Cebolla

Carpio de Tajo
Calera y Chozas

Alcaudete de la jara

Belvís de la Jara

TOLEDO Yepes Dosbarrios
Guadamur

Nambroca
La Guardia

Polán
Lillo

SW

Los Navalmorales
Tembleque

Gálvez Cuerva
Orgaz

Los Navaludllos Navahermosa

San Pablo de los Montes
Urda

Movistar sigue ampiíando su cobertura con el obiecivo de cubrír todo el 

territorio nacional. Y les comunicamos que hemos aumentado la red en la 

provincia de Toledo. Para que a partir de ahora su población pueda acceder 

a la más extensa cobertura (España y más de 70 países de los cinco 

continentes), disfrutando de toda la gama de servicios Movistar y de las 

ventajas tecnológicas de la telefonía móvil GSM.

íTjÍA!

La Villa de Don Fadrique^

Miguel Esteban
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"Es muy fácil ir a los tribunales 
y tirar el dinero de todos los 
talaveranos", ha declarado el 
portavoz de la AV La Candelaria

Los vecinos de Gamonal creen que 
se les utiliza "corno arma electoral"
"Nos están utilizando como arma electoral"es lo gue el 
portavoz de la asociación de vecinos La Candelaria de 
Gamonal afirmaba ayer tras conocer la decisión municipal 
de recurrir contra la constitución de la EATIM, Un recurso 
que para los vecinos es sólo una forma de justificar la 

incompetencia ” del gobierno municipal.

Carmen s.JARA

Incomprensible resulta ajui
cio de los vecinos de Gamonal la 
decisión del Ayuntamiento de 
presentar recurso contra el de
creto que autoriza su constitución 
como EATIM (Entidad de Am
bito Territorial Inferior al Muni
cipio). Pero el acuerdo, aproba
do el lunes por la Comisión de 
Gobierno, se ha recibido también 
con sorpresa. "Esperábamos que 
entre la palabra y la acción pre
valecería el sentido común", afir
maba ayer en declaraciones a este 
diario el portavoz de la Asocia
ción de Vecinos La Candelaria, 
José María Gómez Espuela.

"Me parece más un pataleo 
para salvar la cara por la incom
petencia que han demostrado", 
añadía sobre el Equipo de Gobier
no municipal al que ha reiterado 
la acusación de actuar con pre
potencia, que a su juicio es lo que, 
precisamente, ha llevado a este 
camino.

Para Gómez Espuela no se 
puede entender el paso a la vía 
judicial de un asunto en el que, 
señalaba, "después de seis años 
no se han buscado soluciones".

Aunque sí apunta su propia 

explicación: "Están buscando 
radicalizar el asunto para que 
haya un enfrentamiento entre 
Gamonal y Talavera". Y crear 
además, añadía, una guerra po
lítica.

Guerra con la Junta

"Están creando una guerra 
política con la Junta sin tener en 
cuenta que Gamonal es quien 
sufrirá las consecuencias, no tiene 
otraexplicación", ha declarado el 
portavoz de la asociación veci
nal que ha actuado como 
promotora del expediente de 
segregación, para concluir: "Nos 
están utilizando como arma elec
toral".

Tanto la iniciativa de acudir a 
los tribunales como la campaña 
informativa a todos los ciudada
nos que el alcalde anunciaba el 
pasado lunes se interpretan des
de la organización vecinal como 
un despilfarro económico, sobre 
el que el portavoz ha declarado: 
"Es muy fácil ir a los tribunales y 
tirar el dinero de todos los 
talaveranos, cuando no se ha 
tenido imaginación suficiente para 
intentar llegara una solución con 
diálogo".

R

TO

Vecinos de Gamonal durante el Pleno que abordó el decreto de segregación.
PEÑA

Para Gómez Espuela en am
bos casos se trata de un intento 
de justificación por parte del 
Equipo de Gobierno. En este 
sentido, señalaba: "Para salvar 
una responsabilidad que no han 
asumido hasta ahora quieren hacer 
una campaña informativa a cos
ta de los talaveranos, para justi
ficar lo mal que lo han hecho".

Mientras las iniciativas muni

cipales por la vía judicial siguen 
su curso, también hace lo propio 
el proceso que se iniciaba el 1 de 
enero con la entrada en vigor del 
decreto del Consejo de Gobier
no por el cual se aprobaba la 
constitución de Gamonal en 
EATIM. A este respecto, el 
portavoz vecinal señalaba ayer 
que ha tenido oportunidad de 
conocer direclamente por el con

sejero de Administraciones Pú
blicas su voluntad de que lacons- 
titución se realice cuanto antes.

Así, la administración regio
nal está a la espera de recibir el 
certificado de la Junta Electoral 
con los resultados obtenidos en 
Gamonal en los últimos comicios 
municipales, para pedir después 
a los partidos políticos que de
signen sus representantes.

El Ruiz de Luna inaugura esta 
tarde la exposición de Picasso

La Tribuna

A las siete y media de la tar
de se inaugurará hoy la exposi
ción de cerámica de Pablo Picasso 
que estará abierta en el Museo 
Ruiz de Luna hasta el 14 de fe
brero próximo. Al acto inaugu
ral acudirán representantes de la 
subdirección general de Museos 
perteneciente al Ministerio de 
Cultura, que se ha encargado de 
organizar la muestra en exclusi
va para el museo talaverano, 
además de di versos dirigentes de 
la Junta.

La exposición reúne veinte 
piezas, algunas de ellas únicas, 
realizadas por el inmortal artista 
malagueño y su organización ha 
resultado especialmente dificul
tosa debido a la escasa produc
ción en cerámica que realizó, en 
comparación con su obra pictó
rica.

Dispersión

Una producción que, además, 
se encuentra dispersa por museos 
y colecciones particulares de 
diversos puntos. En este caso, las 
piezas han sido cedidas por el

Museo de Buitrago, en Madrid, 
y el Museo Nacional de Cerámi
ca de Valencia, además de por 
diversos coleccionistas particu
lares.

Lo más excepcional de la 
muestra que hoy se inaugura en 
el Ruiz de Luna reside en que per
mitirá al público contemplar dos 
piezas únicas realizadas por Pa
blo Picasso, mientras que el res
to pertenecen a series numera
das.

La mayor parte de las obras 
fueron creadas por Picasso a 
partir de 1947 en su estudio de 
Vallauris (Francia). La muestra estará abierta hasta el 14 de febrero.

* * ’*
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TOJL^nO AGENDA CULTURAIJ

- La Hermandad de 
Donantes de Sangre de 
la Seguridad social ha ini
ciado una campaña de co
lectas extrahospitalarias 
de sangre. Las extraccio
nes se llevarán a cabo hoy 
en el Centro de Salud de 
Camuñas, entre las 17 y 
las 21 horas.

; La Consej ería de Edu
cación y Cultura ha convo
cado, para jóvenes con 
edades entre los 16 y 30 
años, certámenes de Foto
grafía, Artes Plásticas, 
Música , Cómic y Vídeo, 
que incluyen tres premios 
cada uno. El plazo de pre
sentación de los trabajos 
concluirá el próximo 2o de 
marzo.

MULTICINESM^-CRISTINA
SALA ]: "ENEMIGO PUBLICO".
SALA 2: "LA MASCARA DEL ZORRO".
SALA 3: "POR SIEMPRE JAMAS".
SALA 4: "EL MILAGRO DE P.TINTO".
P:17,19:55 y22:45
MLLTICÍNESMAYORAL.
SALA A: "VERY BAD THINGS".
SALA B: "EL PRINCIPE DE EGIPTO".
SALA C: "PAPA PIQUILLO".
P:17;I5,20y 22:45
SALA D: "MULAN". P:17:15 y 20 

"PRACTICAMENTE MAGIA". P:22:45

X¿ÍLAIJSSAJ2EZ.A£EE^
MULTICINESCALDERQN
SALAIS "LA MASCARADELZORRO".P:ll, 18:45,20y22:30.
SALA 2: "El PRINCIPE DE EGIPT0".P:il y 18:45 

"LA NIÑA DE TUS OJOS".P- .20:30 y 22:30
SALA 3: "MULAN\ P:17 y 18:45

"PRACTICAMENTE MAGIA".P:20:30 y 22:30.
LO/C/UJOS

MLILTICINESBENIDORM
SALA^: "JUEGOS SALVAJES". P:21:00
SALA B: "H20". P:21:30

MUSEOS

TOLEDO

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro. s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. ¿2^665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241

TELEVISIOINES
- La Comisión Europea 

promueve el Concurso 
Europeo del Joven Con
sumidor, dirigido a grupos 
de un mínimo de4jóvenes, 
de 10 a 14 años, que debe
rán elaborar un video de 5 
y 7 minutos de duración o 
un folleto de 8 páginas des
tinado a presentar el euro 
a otros jovenes o adultos. 
En cada país se seleccio
narán 20 trabajos.

El plazo de entrega con
cluirá el próximo día 18 de 
enero de 1999. Para obte
ner más información, en la 
Dirección General de Con
sumo de la Junta de Comu
nidades.

La asociación cultural 
Ricardo Brasal" del IES 
Azar^iel" ha convocado 

el 11 Concurso Poético 
Ricardo Brasal”, dirigi

do a los alumnos de Secun
daria de toda la región, cuyo 
tema gira en tomo a "Nues
tra tierra y sus gentes".

La dotación de los tres 
premios es de 25.000, 
15.000, 10.000 pesetas. El 
plazo de admisión de los 
poemas se cerrará el 31 de 
enero, y deben remitirse a 
la asociación en el Paseo 
de San Eugenio, 21. 
CP:45003. Toledo.

-‘ áyiffl “0 650 700 750

[EL^TOI^
12:00 Teleagenda
13:00 Local media shop
15:30 Toledo al día, I" ed.
16:00 Ehial fcdiz
16:45 Documental
17:00 La película:
"Esa pícara pelirroja"
18:30 Dibujos animados
19:00 Documental
20:00 Las recetas de J.J

Castillo
20:15Dos butacas, por favor
21:00 CLM al día
21:30 Toledo al día. 2" ed,
22:30 A campo abierto
23:30 Turbo
24:00 Toledo al dio

Canal 4 Toledo
09:45 Televenta
10:00 Titulares
10:15 Desayunos con Jesús
10:30 Tele ’ boutique
11:00 Carrusel
13:00 Televenta
13:30 Dibuj os
14:00 Dibujos animados
14:30 Tradiciones de

Aragón
15:00 Naturaleza
15:30 Cine
19:00 Clipeando 
21:00_7 días
22:00 Cine

CANAE
I>IQ<^ANQ
06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Caminando con Jesús
07:30 Hitos y mitos
08:00 La gloria del papado
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Audiencia papal
09:00 Lo mejor ae la Madre
Angélica en vivo
10:00 Audiencia de Juan
Pablo II (en directo desde el
Vaticano)
12:30 El amor
misericordioso de Dios
13:00 Imagen de Dios
13:30 La alianza de amor
con la Virgen María
14:00 Misa desde el
Monasterio de Nuestra
Señora de los Angeles
15:00 Los salmos en la vida
del Rey David
15:30 Cultura en crisis
16:00 Mother Angelica
17:00 Alabaré
1 7:30 Bueno y brillante
18:00 Imagen de Dios
18:30Gerbert
19.00 Los signos de los
tiempos
20:00 En el principio
20:30 Documental
21:00 Profetas del Antiguo
Testamento
21:30 En familia
22:00 Iglesia en el mundo
22:05 Audiencia de Juan
Pablo lí
23:00 Un llamado a la
misión
23:30 Misa desde el
A/onasterio de N. Sra. de los
Angeles
00:30 Capitán gallego
01:00 Pablo Caruso
presenta
02:00 Mother Angelica Life
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Familia: ¡Sé lo que 
eres!
04:00 Estelares EÍVTN
05:00 Audiencia papal y
Faith Matters
05:30 La misión del 
cristiano

Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1.Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de 
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)

Museo Etnológico (Tfno. 410111)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Galería Tolmo
-C/Santa Isabel, 14. Exposición de grabados y pinturas de Paco 
Aguilar. Hasta el 3 de febrero.
Museo de Santa Cruz
-C/Cervantes, 3. Exposición "Aromas de Al-Andalús". Hasta 
el 31 de enero.
Centro Cultural San Idelfonso
-Exposición de los reporteros gráficos de Toledo "Las fotos de 
1998".
Escuela de Arte
- C/Reyes Católicos, 15. Exposición de óleos de Fuensanta López 
Giménez. Hasta el 11 de enero.
Caja Rural
- C/Coronel Baeza, s/n.
Salas Picasso y Velázquez Exposición de acuarelas de Rafael 
Borrás. Hasta el 16 de enero.
Salas Greco. Exposición de modelos a escala, soldados, bar
cos... y escenas de campañas famosas, realizados por Angel 
Fraile. Hasta el 16 de enero.

Palacio de Benacazón
- Exposición de vitolas y litografías. Organizado por la Asocia
ción Vitolfílica Española. Hasta el próximo día 17.

800 850 900 950 1000
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OPINION
Firma invitada

M. 
MARTÍN
YUSTI

Tregua y paz

"Los penúltimos episodios de esta historia 
interminable nos han mostrado a un PNV que 
vuelve a sus orígenes"

Tregua y Paz

S
in tregua navideña ni nada que se le parezca, el 
asunto vasco sigue siendo el centro permanen 
te de la actualidad nacional. Después de la con
moción provocada y la consiguiente esperanza sus

citada por el anuncio de 
la otra tregua (la de las 
armas de ETA); la 
reconversión de HB en 
EH, las elecciones al Par
lamento vasco y sus re
sultados, incluido el nue
vo gobierno presidido 
por Juan José Ibarretxe 
con el apoyo externo de 
los sucesores de HB, etc; 
los asuntos relacionados 
con Euskadi siguen dan
do que hablar y llenan 
cada día varias páginas 
de los periódicos.

Los penúltimos episo- 
dios de esta historia in
terminable nos han mos
trado aun PNV que vuel
ve a sus orígenes y que 
cada vez aparece más 
claramente alineado con 
los planteamientos más 
radicales del Movimiento 
de Liberación Nacional 
Vasco (MLNV), pero, 
eso sí, sin pegar tiros 
porque eso no estaría 
bien visto en los países 
civilizados que rodean a 
Euskadi por el norte.

Parece que después 
de una fase de prudente

B i

partir mesa con los de aquí abajo). Por otra parte, lo 
que hace sólo unos meses parecería increíble, ver a 
Arzalluz, Idígoras y Otegi de la mano y compartiendo 
pancarta en una manifestación por los presos de ETA, 

ha ocurrido ya.
Todos estos hechos se 

enmarcan en el guión acordado 
en Estella/Lizarra que ha com
prometido al PNV en la causa 
abertzale a cambio de eliminar 
a sus militantes de la lista de 
objetivos de ETA y que según 
las líneas maestras conocidas in
cluirá en algún momento alguna 
proclamación solemne de so
beranía vasca, bien sea a tra
vés del parlamento vasco o, más 
probablemente, a través de la 
anunciada asamblea de munici
pios vascos que se constituirá 
después de las elecciones de 
junio y en laque los partidos fir
mantes del pacto de Estella ten
drían una amplia mayoría.

Lo sorprendente de todo este 
asunto no es que el PNV haga 
estos planteamientos (su funda
dor e ideólogo, Sabino Arana, 
basaba su programa en un 
visceral antiespañolismo), lo más 
sorprendente es la incapacidad 
que vienenmanifestando las fuer
zas políticas estatales para dar 
una respuesta que no se base 
en simplemente en recordar la 
vigencia de la Constitución, y 
sorprende sobre todo la inca
pacidad del Gobierno del PP 
para articular cualquier tipo detibieza, los dirigentes del PNV y especialmente Arzalluz 

consideran que ha llegado el momento de acelerar el 
proceso que conducirá irremisiblemente a la separa
ción del País Vasco de España y su constitución como 
estado independiente. Según alguno de los portavo
ces habituales del PNV, para el año 2004 Euskadi 
estará en condiciones de solicitare! ingreso en la Unión 
Europea como estado independiente, cumpliendo, 
además, todos los criterios de convergencia fij ados 
en Maastricht (supongo que este anuncio habrá de
vuelto la tranquilidad a los ciudadanos vascos pre
ocupados por el futuro encaje internacional de su 
país; ya que, tal como estaban las cosas, a Arzalluz 
se le podía ocurrir solicitar el ingreso en cualquier otra 
organización internacional donde no tuvieran que com

Recordamos a nuestros lectores que para publicar las 
cartas al director es necesario que no excedan de dos 
folios de extensión, a doble espacio por una cara, así 
como que estos vayan acompañaods de una 
fotocopia del Documento Nacional de Identidad del 
firmante. Ei periódico se reserva el derecho de 
extractar las cartas que excedan la extensión.
Envien sus cartas al director a: LA TRIBUNA DE 
TOLEDO. 0/ Donantes de Sangre, 1. 3® A. 45.004.- 
TOLEDO.

al Director

respuesta.Está claro que la situación planteada no tiene 
una solución fácil, pero también está claro que en estos 
momentos yano sirven las invocaciones constituciona
les y que si queremos mantener vivo esto que llamamos 
España tendremos que encontrar alguna fórmula de 
convivencia entre los diferentes pueblos o nacionalida
des que la integran. Las fórmulas existen y según algu
nos se encuentran en la propia Constitución. Lo impor
tante es que la que sea suscite el acuerdo de todos, in
cluidos los nacionalistas, porque si no es así no se habrá 
solucionado nada y pronto volveremos a las andadas o 
nos encontraremos al País Vasco solicitando el ingreso 
en la UE.

Parece que después de una 
fase de prudente tibieza, los 

dirigentes del PNV y 
especialmente Arzalluz 

consideran que ha llegado el 
momento de acelerar el 
proceso que conducirá 
irremisiblemente a la 

separación del País Vasco de 
España
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Firma invitada

El transgenismo salvará a España

JUAN 
PANDO

L
a ciencia, con sus frialdades y preci 
siones, sus insumisiones (al 
clientelismo) y sus revoluciones, lo 
ha confirmado: acabar con los residuos tóxi

cos de la mina de Aznalcóllar, en el cauce 
del Guadiamar, «llevará años». Luego esa 
fatuidad de «esto está superado» (conseje
ros de la Junta de Andalucía), y esa displi
cencia de «Doñana queda a salvo» (de la 
ministra Tocino), quedan en penosa evi
dencia. La agresión — a la Naturaleza, al 
sentido común y al pueblo español— será 
vencida con agentes re
sistentes, mutables y re
beldes al desánimo: las 
plantas transgénicas. 
Serán ellas las que devo
ren los metales pesados 
más peligrosos, como el 
arsénico. La pregunta 
pertinente es si es posi
ble acabar con otras pe
sadeces: la vanidad, la in
competencia o el pánico 
ministerial o autonómi
co. El simposio organizado en Sevilla por 
el CSIC (Centro Superior de Investigacio
nes Científicas), ha reunido a una sesentona 
de mentes claras y desinhibidas, la cuales 
han dictaminado la gravedad de la crisis 
(no del problema) y sus magnitudes: siete 
millones de lodos tóxicos que fueron tie
rras abajo, de los cuales sólo tres volvie
ron a su siniestro seno. Pormedio de la muy 
sufrida recuperación camionera y brace
ra. Una hazaña (según unos) o una chapu
za, según otros. El caso es que el vertido 
aznalcollero es nuestro segundo peor Allien 
(el primero es Arzallus, claro), y sólo pue
de dominársele por medio de la «brassic» 
o la «allysum», bravas especies solidarias 
de nuestra orfandad, esto es, de nuestra es
tupidez. El asunto da para pensar si puede 
implantársele al tal Arzalluz —y a su com

Arzallus y Egibar, 
nuestros peores 

arsénicos políticos, 
son recuperables

padre Egibar—, una «brassica» en la sese
ra, que les quite así el arsénico nacionalis
ta y hasta les proporcione la humanidad del 
diálogo. Arzallus y Egibar, nuestros peo
res arsénicos políticos, son recuperables. 
Y aunque dudo de que lo sea Pujol —es 
posible que devorase él a las plantas 
transgénicas—,más dudas tengo de que la 
«brassica» sea eficaz con Isabel Tocino, 
una modelo arsénico en versión laca-gu
bernativa, o con su par en la Consejería de 
Industria de la Junta de Andalucía, que mejor 

no nombrarle. Dada la 
escasa calidad intelec
tual de nuestros polí
ticos, o de la pavorosa 
contaminación de lo 
soberbio, lo fratricida 
y malvive en perma
nente déficit de 
«brassica» y 
«allysum». Habría que 
promocionar su culti
vo. Grandes parcelas 
transgénicas, sólo im

plantadas a nuestros ministros (pues Es
peranza Aguirre y Loyola de Palacios les 
dan cien mil vueltas a muchos compañe
ros de Gabinete, y ellas mismas son 
antiarsénico puro), generales, obispos (al
gún cardenal, también), tropa de a pie y de 
altar, ejecutivos siniestros o bobos, ex 
banqueros pillos (como Conde, gran pro
hombre del arsénico financiero), o presi
dentes de palabrotas y arsénico brazo en 
alto, quedarían hechos un brazo de mar con 
una pasadita persistente por los ramajes de 
la «brassica» y sus congéneres demócra
tas. ¿Imposible? En absoluto. Siempre que 
por la transgenización entendamos nues
tra valentía en las urnas. Seamos 
transgénicos y actuemos en consecuencia: 
eliminando, con nuestros votos, a tanto 
patán y patana arsénico.

JOSE MARIA 
AZNAR

Presidente del Go
bierno: «No hay nin
gún grado de violen
cia admisible»

JAIME MAYOR 
OREJA

Ministro de Inte
rior: «El Gobierno sólo 
busca la paz»

ticia: «La secesión 
ble»

JOS E 
BORRELL

candidato del 
PSOE a la presiden
cia del Gobierno: «La 
situación en el País 
Vasco desborda al 
Gobierno»

ENRIQUE 
MUGICA

ex ministro de Jus- 
e Euskadi es imposi-

MANUEL MARIN
Comisario Europeo: «No puedo acep

tar que haya cometido fraudes con conoci
miento de causa»

HUGO CHAVEZ
Presidente electo de Venezuela: «Lamen

to el golpe de 1992, pero no me arrepien
to»

AINHOA ARTETA
soprano: «Las sopranos rellenitas se han 

acabado»

AGUSTIN IBARROLA
pintor: «No reconozco ningún naciona

lismo, ni el violento, ni el democrático»

PILAR 
CERNUDA

C
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H
ay noticias que espantan más, bas 
tante más, que las lanzas emponzo 
nadas que lanza Borrell contra 
Aznar, o la polémica sobre la vigencia del 

Pacto de Lizarra, o la crisis que vive ac
tualmente la Comisión Europea. Son mu
cho más graves los tres titulares que apa
recen en el periódico de un mismo día: una 
abuela mata a puñaladas a su nie
to de dos años que sufre síndrome 
de Down, niño al que adoraba y al 
que asesinó en un rapto de depre
sión aguda.
Dos: un tercio de las víctimas de 
las guerras de estos últimos años 
son niños menores de dieciocho años. Tres: 
las autoridades expresan su alarma por al 
ingremento espectacular de la violencia en 
los colegios.
Habría que preguntarse, pero preguntarse 
con seriedad, qué ocurre con nuestros hi
jos. En la mayoría de las familias trabajan 
fuera de casa el padre y la madre, y ningu
no de los cónyuges puede renunciar a ese 
trabajo, por razones económicas o por 
consideraciones personales de otro tipo. Y 
eso significa que un porcentaje muy alto

Niños
de niños españoles son atendidos y educa
dos por sus abuelas. No hay más que acu
dir a un parque, o a la puerta de un colegio, 
para ver la cantidad de abuelas que, supe
rada la etapa de crianza de sus hijos, se ven 
ahora obligadas -y no siempre de buen 
grado- a ocuparse de la crianza de sus nie
tos.

Habría que preguntarse qué ocurre 
con nuestros hijos

Sin duda, esa situación va a influir en la 
conformación del carácter de una nueva 
generación de españoles, y desde luego 
afecta también a la forma de vida de los 
mayores, que no disponen de la tranquili
dad que se supone a los jubilados. Son 
muchos los abuelos que encuentran un 
sentido a su vida al cuidar a sus nietos, pero 
evidentemente sus condiciones físicas no 
son las mismas que cuando ejercían solo 
de padres de sus hijos.
Como tampoco tienen la fortaleza psíqui

ca que a veces en indispensable para tratar 
con niños díscolos o de carácter difícil. Los 
niños españoles, como los niños de la mayor 
parte del mundo, viven una época difícil 
en estos años de finales de siglo.
Los que tienen la fortuna de pertenecer a 
países occidentales, crecen a menudo de
masiado alejados de sus padres, pasan ante 

la televisión muchas más horas de las 
aconsejables, y se ven obligados a des
envolverse demasiado pronto en la so
ledad de una casa que sólo se llena a 
la caída de la noche, cuando finali
zan los horarios de trabajo.
Sin embargo, aún a pesar de esa so

ledad, son niños afortunados si se les com
para con los que sufren toda clase de en
fermedades, están familiarizados con el 
hambre, se mueven por los vericuetos mi
serables de la creciente prostitución infantil, 
o tienen la desgracia de conocer la guerra, 
de las que son siempre las principales víc
timas. Los políticos centran sus ojos en los 
problemas de sus partidos; pero esos pro
blemas no son nada, absolutamente nada, 
si se piensa en cómo discurre la vida de 
sus hijos.
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La revolución adolescente Cabalgar al tigre

PEDRO 
CRESPO

L
os adolescentes, entendiendo in 
cluidos en la vigorosa y cambian 
te definición a los chicos de uno 
y otro sexo, entre los 11 y los 20 o 

veintipocos años; los ‘teen-agers’ 
anglosajones, en definitiva; protago
nizaron hace un par de lustros un in
teresante movimiento socio-económico 
y cultural, reclamando para ellos la 
atención de las grandes firmas de la 
moda, de las productoras de cine, vídeo 
y juegos informáticos e incluso de las 
firmas de cosméticos.

Los resultados están bien a la vis
ta: hasta los más recalcitrantes de los 
adultos se ven cercados por las olas 
provocadas por el consumismo ado
lescente.

Se ha rebajado la edad de la moda, 
del cine, de la informática e incluso la 
de las colonias.

Hasta que, de un modo insidioso, 
poco claro pero efectivo, los adoles
centes, acaso porque el mundo se ha 
ido centrando en su figura, han comen
zado a tomar conciencia de su papel, 
por un lado, y de su influencia por el 
otro.

Han sido los adolescentes los que 
han obligado a Benetton a cambiar de 
estilo: no les gusta que se juegue con 
el sida para comerciar, y menos aún que 
se empleen niños para fabricar pren
das, que dejan beneficios incalculables 
a base de sueldos de miseria y de abu
sos sociales. Y algo parecido está pa
sando con Levi’s, con Reebok, con 
Nike.

Algunos sociólogos la llaman la crisis 
de la pubertad, y le buscan los pies al 
gato de la política; al fracaso del co
munismo, a la grosera torpeza de la 
economía de mercado, y a la generali
zación ‘juvenil’ que esas marcas uni

versales han llevado a cabo incluyen
do cincuentonas con pocas canas, 
sexagenarios con marcha y gente adulta 
en general. No les gustan los abusos, 
y menos aún las coincidencias con pa
dres y tíos, y por ello buscan marcas 
que, por su escaso nivel de éxito po
pular, puedan hacer suyas. Buscan, en 
definitiva, su identidad, al margen de 
los mayores abusones o que se enco
gen de hombros frente a los abusos.

Los ‘ados’, es decir los adoles
centes en bárbara denominación 
europeísta, comporten la sensación de 
que nunca podrán tener un mundo a su 
medida si comienzan por compartir los 
‘vaqueros’ y las zapatillas de deporte 
con sus progenitores.

La reacción de las ‘majors’ del cal
zado y de la moda ha sido inmediata: 
demostrarán que ya no abusan de ni
ños de Hispanoamérica, de Africa o de 
la India, y sacarán al mercado un alud 
de submarcas sin ninguna relación apa
rente con ellas.

Hay que ayudar a que los adoles
centes puedan sentirse transgresores, 
aunque todo el mundo utilice 
‘Windows’ y beba ‘coca-cola, para que 
los grandes, sin grandes campañas 
mundiales, sin apabullar con publici
dad excesivamente evidentes, sigan 
moviendo los hilos de la madeja mun
dial.

Lo veremos al alba del tercer 
mileno: la lucha entre la economía de 
escala, pieza clave de la estrategia ca
pitalista y de su persecución de la pro
ductividad, y el afánjuvenil por evitar 
la masificación y conseguir un grito de 
guerra que no sea el autodestructivo y 
podrido de la droga.

La cuadratura del círculo vista por 
los adolescentes.

FERMIN BOCOS

C
uanto acaece en el País Vasco sugiere que la vio 
lencia sigue siendo el marco de referencia obli 
gado a la hora de analizar la situación política.

La presente y la que está por venir. El pasado 16 de 
septiembre la ETA anunció un alto el fuego que para 
unos fue fruto de un agotamiento estratégico temporal 
y para otros un punto de inflexión nacido del predomi
nio de la reflexión política sobre la deriva puramente 
militarista seguida por la organización terrorista desde 
principios de los ochenta.
Para quienes como los partidos nacionalistas (PNV y 
EA) apuestan por esta segunda interpretación, la tre
gua vendría a ser la demostración de que ETA habría 
dejado atrás el esquema de las revoluciones del Tercer 
Mundo, esto es, la convicción de que es posible una 
victoria «militar» sobre el enemigo tras un enfrenta
miento prolongado, en este caso de la mano de los co
ches-bomba y los atentados indiscriminados.
Este análisis es el que podría haber reclutado entre los 
dirigentes del nacionalismo democrático voces suficien
tes como para avenirse a ir de la mano de EH (la nueva 
marca de Herri Batasuna) en la firma del acuerdo de 
Lizarra (Estella). Por otra parte, y quizá como fruto del 
exceso de conocimiento de las debilidades estructura
les del pensamiento de la Moncloa, los dirigentes del 
PNV han echado sus cuentas y les sale que pueden forzar 
una negociación política con «Madrid», ajena a la co
rrelación real de fuerzas en el Parlamento español. Una 
negociación que desde su punto de vista debería pasar 
de puntillas por el delicado asunto de la sangre derra
mada por los terroristas.
Es en este contexto en el que, para más datos, habría 
que añadir la actual desambientación política del PSOE, 
en el que ha cristalizado el frente nacionalista vasco 
que apoyó la investidura de Ibarretxe como «lehendakari», 
minimiza la violencia fascista callejera y pensando en 
las próximas elecciones municipales habla de «ámbito 
vasco de decisión» soñando con caminar hacia un pro
ceso de autodeterminación. Por todo esto creen en el 
PNV —a mi juicio con ingenuidad— que pueden ca
balgar al tigre.

Feliz Arzalluz

Fi
rm

a 
in

vi
ta
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N
unca como hasta el pasado sábado 
se había visto el viejo Arzalluz tan 
feliz y contento. Por fin pudo des
pojarse de la máscara de presunto demó- 

CARMFN ^^^^^ ^^^ *^ venía grande y hacer camino 
u^Dor-D A o ^^ manifestarse con los portavoces del te- 
FEKKEKAS rror etarra.

El hecho diferencial unió a Idígoras y 
Arzalluz, después de tantos años de equí
vocos escarceos dialécticos por parte del 
viejo zorro euskaldún, tratando de came
lar al fácilmente camelable pueblo vasco 
y a los forjadores de la democracia espa
ñola que tantos privilegios ha proporcio
nado a lo largo de estos veinte años al País 
Vasco.
Arzalluz disfrutó como un cosaco en ple
na orgía de vodka.
Por fm podía mostrarse, sin esconderse, 
junto a quienes siente como verdaderamente 
suyos; la cúpula de HB, la verdadera esen
cia del pueblo vasco, todos cuantos de una 
forma u otra han defendido el uso de las 
armas, la necesidad de asesinar para lle

gar a esa inútil utopía llamada autodeter
minación. Para demostrar su grado de ci
vismo debieron utilizar como arma el diá
logo, pero prefirieron el horror, la sangre, 
las amenazas, la destrucción, el miedo y la 
muerte.
Los presuntamente bárbaros y crueles 
vikingos sabían razonar mejor, sabían sen
tarse a dialogar, llegado el caso, para evi
tar aquellas encarnizadas batallas que aca
baron con estirpe tan guerrera.
Han tenido que pasar 23 años para que, pú
blicamente, Arzalluz diese su particular 
abrazo de Vergara a Idígoras y viceversa. 
Nada sabemos de sus encuentros privados 
durante un tiempo en el que era necesario 
dar una imagen de moderación que la in
continencia verbal de Arzalluz traicionó 
en tantos momentos.
Supo guardar las formas hasta que no pudo 
más y se alineó con los violentos.
Todo aquello que del viejo zorro plateado 
abertzale se dijo sobre sus viajes al sur de 
Francia donde celebraba encuentros en la

tercera fase que regaba con chacolí, em
pieza a parecemos a todos mucho más 
creíble.
El viejo Arzalluz y con él todos los diri
gentes peneuvistas o no que abrían la 
manifestación de Bilbao, firmantes del 
acuerdo de Lizarra, disfrutaron de una 
jornada hecha a su medida.
Es increíble el mimetismo de unas fuerzas 
políticas y una sociedad que se muestra casi 
igual de solidaria con las víctima-s de los 
asesinos que con los mismos asesinos a los 
que tratan de redimir con la fuerza de su 
presencia callejera.
La misma que no hace tanto servirá para 
condenar sus crímenes.
Una postura más.
Esta calculada tregua de ETA que rompen 
sus cachorros, mediante órdenes escritas, 
con vigencia hasta el próximo junio, no es 
más que eso, un engaño que no obstante 
cuenta con el respaldo de miles de presun
tos demócratas. ¿Y éstos también se con
sideran europeos?
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Esta nueva Consejería es, según Bono, la 
«que tiene que provoear que Castilla-La 
Maneha no se eneuentre entre las 25 
regiones más pobres de Europa»

.■s

El presidente regional participó ayer en la inauguración de la sede de Industria

Bono: la región es fruto de los que 
arriesgan, empresarios y sindicatos
El presidente regional, José 
Bono, destacó ayer, en la 
inauguración de la nueva 
sede de la Consejería de In
dustria y Trabajo, el papel 
de los empresarios y sindi
catos en elprogreso de Casti
lla-La Mancha, una Comu
nidad Autónoma «que se ha 
impuesto la ambiciosa meta 
de no conformarse».

SA,M> - Toledo

«No queremos seruna región 
que se conforme con el pasado. 
Queremos tener más y que nues
tros hijos vivan mejor», aseveró 
el presidente Bono, quien agre
gó que el progreso que ha expe
rimentado Castilla-La Mancha 
en los últimos años es fruto de la 
labor de «los que arriesgan», 
entre ellos, los empresarios y los 
sindicatos. Del sector empresa
rial de la región, Bono resaltó su 
carácter emprendedor y reivin
dicó su aportación en el desarrollo 
regional y en la generación de 
empleo, «quitémonos las telara
ñas ideológicas y fundamenta
listas de quienes se creen que se 
puede hablar de empleo sin las 
empresas», agregó.

En cuando a los sindicatos, 
el jefe del Ejecutivo autónomo 
alabó la inteligencia de sus diri
gentes «por haber sabido crear 
un clima de entendimiento so
cial» y hacer de Castilla-La 
Mancha una de las regiones con 
menores índices de conflictividad 
social. Según Bono, la actitud de 
patronal y sindicatos ha conse
guido que en Castilla-La Man
cha exista un clima de cordiali
dad social poco corriente en otras 
regiones españolas.

Respecto a la nueva sede de 
industria y Trabajo, Bono elo
gió el trabajo de la empresa cons
tructora y de los arquitectos que 
han diseñado el nuevo edificio, 
al tiempo que manifestó que se 
trata do la Consejería «que tie
ne que provocar que Castilla-La 
Mancha no se encuentre entre 
las 25 regiones más pobres de 
Europa». Por su parte, el 
consejero de Industria y Traba- 
jo. Femando Sánchez Bódalo, 
agradeció la acogida que la nue
va sede ha tenido en el barrio de 
Santa María de Benquerencia y 
resaltó la apuesta de su depar
tamento por el Polígono de Toledo 
9ne, con la ubicación de la 
Consejería y de los centros de la 
madera y la arcilla cocida, le han

El presidente regional, José Bono, conversa con el de la CECAM, Jesús Bárcenas, ayer. MOISES SOTO

conferido un carácter de «polí
gono tecnológico». La nueva 
sede de la Consejería de Indus
tria, ubicada en el barrio de Santa 
María de Benquerencia de 
Toledo, ocupa una parcela de 
12.948 metros cuadrados con una 
superficie construida de 8.280, 
y su construcción ha contado con 
un presupuesto de 728 millones 
de pesetas para la edificación y 
121 millones invertidos en las 
obras de urbanización. La 
nueva sede, donde trabajarán 170 
personas, cuenta entre otras 
instalaciones con un salón de 
actos para 80 personas con sis
tema de traducción simultánea y 
una sala de juntas general, tam
bién con sistema de traducción 
y multiconferencia. Este edi
ficio, donde se concentrarán los 
servicios centrales de Industria 
y Trabajo, tiene como objetivos 
la racionalización y moderniza
ción de la actividad de este de
partamento, ofrecer mejores 
condiciones de trabajo a los fun
cionarios y mejorar la calidad de 
servicio a los ciudadanos. Al 
acto de inauguración de la 
Consej ería asistieron, entre otros, 
la presidenta de las Cortes de 
Castilla-La Mancha, María 
Blázquez, el Gobierno regional, 
los máximos dirigentes de CC.OO 
y UGT en la región, Juan Anto
nio Mata y Fernando Campos, y 
el presidente de la Confedera
ción de Empresarios, Jesús

Bono, en un momento del acto inaugural. M.SOTO

El PP regional no asistió
Los representantes del Partido Popular no asistieron ayer a 

la inauguración de la nueva sede de la Consejería de Industria, 
porque «se ha hecho sin la licencia de apertura municipal 
correspondiente y, además, no tenía el permiso de Sanidad de la 
propia Junta de Comunidades». Así lo manifestó en declaracio
nes a Europa Press, el portavoz del Grupo Parlamentario 
Popular, Gonzalo Payo, quien se preguntó «cómo se puede 
funcionar sin acatar la Ley». Payo recordó que esta «ilegali
dad» ya la denunciaron en el Debate del Estado de la región, 
cuando el PP reveló que los 200 millones de pesetas de presu
puesto que había para hacer la Consejería «se habían sacado 
del presupuesto para hacer Viviendas de Promoción Publica y 
parecía un disparate, quitar dinero para poner ahí».

El Consejo de 
Gobierno remitió 
ayer el 
anteproyecto de ley 
del turismo al CES

B.M.C. - Toledo

El Consejo de Gobierno acor
dó ayer remitir el Anteproyecto 
de Ley de Ordenación del Turis
mo de Castilla-La Mancha al 
Consejo Económico y Social 
(CES) de la región para su pre
ceptivo dictamen, según informó 
ayer la Oficina del Consejero Por- 
tavoz. Esta ley, que pretende la 
ordenación de la oferta turística 
en la región, establece la clasi
ficación de las empresas y acti
vidades turísticas, la garantía y 
protección de los derechos de los 
usuarios turísticos así como sus 
deberes correspondientes, la 
promoción y el fomento del tu
rismo en su ámbito territorial y 
el régimen disciplinario aplica
do al mismo.

La importancia de la activi
dad turística para la economía de 
Castilla-La Mancha ha provoca
do que el Gobierno autónomo 
ordenara este sector, su promo
ción y fomento para garantizar 
el crecimiento equilibrado de la 
oferta así como el desarrollo de 
la actividad turística de las em
presas, en un marco de moderni
zación, mejora de la calidad y 
competitividad de las mismas.

Esta Ley, que se estructura 
en nueve títulos, 89 artículos, dos 
disposiciones transitorias, una 
derogatoria y cuatro finales, 
pretende dotar al sector turísti
co de Castilla-La Mancha de un 
marco legal ajustado a las carac
terísticas y peculiaridades de la 
región.

La Ley regula el Consejo de 
Turismo de Castilla-La Mancha, 
el tipo de empresas y estableci
mientos turísticos, las empresas 
de restauración, los derechos y 
deberes de los usuarios, los pre
cios, la promoción del turismo, 
las ayudas, las fiestas de interés 
y las sanciones por incumplimien
to de la misma.

Consolidar a la región 
como destino turístico

El artículo cuatro de la Ley 
establece como uno de los fines 
de la misma el potenciar y con
solidar a Castilla-La Mancha 
como uno de los principales 
destinos turísticos de interior. 
Por otra parte, el consejero de 
Educación y Cultura, Justo 
Zambrana, informó hoy al Con
sejo de Gobierno sobre el acto de- 
inauguración del Museo de las 
Ciencias de Castilla-La Mancha 
que tendrá lugar el próximo vier
nes, día 15, en Cuenca.

Este museo ha supuesto una 
inversión de dos mil millones de 
pesetas, con 6.000 metros cua
drados incluidos, y al acto de pre
sentación asistirán, además de 
tres premios nóbeles, el secre
tario general de la UNESCO, Fe
derico Mayor Zaragoza.

M.C.D.
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El Grupo Socialista presentará una proposición de reforma del órgano el 1 de febrero

El PSOE propone tres titulares 
para la Sindicatura de Cuentas

SA,M. - Toledo

El Grupo Socialista en las 
Cortes regionales impulsará una 
reforma de la Ley de la Sindi
catura de Cuentas de Castilla- 
La Manclia para ampliar a tres 
el número de titulares de este 
órgano fiscalizador.

El próximo 1 de febrero, fe- 
cha en que se inicia el próximo 
periodo de sesiones en el Parla
mento regional, el Grupo Socia
lista presentará una Proposición 
de Ley para acometer la refor
ma de la Ley de la Sindicatura 
de Cuentas, aprobada en 1993.

Según explicó ayer a Efe el 
diputado socialista Mario Mansi
lla, la reforma consistirá en au
mentar hasta tres el número de 
miembros de la Sindicatura de 
Cuentas -que hasta ahora ha sido 
un órgano unipersonal- y dar así 
cumplimiento a los compromi
sos adquiridos al inicio de la le
gislatura.

Mansilla indicó que siempre 
cabe la posibilidad de llegar 
todavía a un acuerdo con el PP 
sobre la reforma de la Sindica
tura, aunque añadió que las pro
puestas que ha presentado el 
Grupo Popular para modificar 
esta ley contienen asuntos «de 
fondo» sobre los que no es po
sible el entendimiento, porque 
supondrían la paralización de la 
actividad de este órgano.

Una de las demandas que rei
teradamente ha planteado el PP 
ha sido que la elección del sín

dico de Cuentas se efectúe por 
una mayoría cualificada de tres 
quintos en el Pleno de las Cor
tes, un sistema que, ajuicio del 
diputado socialista, permite la ne
gociación entre los grupos par
lamentarios pero que precisamen
te conlleva el riesgo de «parali
zar» la Sindicatura.

Por su parte, el portavoz del 
Grupo Popular, Gonzalo Payo, 
se mostró escéptico ante la re
forma anunciada por el PSOE, 
pues aunque su grupo ha pedi
do en numerosas ocasiones que 
la Sindicatura se convierta en 
un órgano colegiado con tres ti
tulares, el problema es cómo se 
elegirán.

El PP no ha roto ningún 
compromiso

Payo, en declaraciones a Efe, 
negó que su Grupo haya roto 
ningún compromiso, «en todo 
caso lo que no quieren el acuer
do son ellos (por el PSOE)» e 
insistió en que las demandas del 
PP van dirigidas a que la Sindi
catura sea un órgano independien
te «porque es kafkiano que las 
cuentas de una administración 
socialista las fiscalice una per
sona nombrada por los socialis
tas». La Sindicatura de Cuentas 
de Castilla-La Mancha es el ór
gano técnico dependiente del Par
lamento regional encargado de 
la fiscalización externa de la ges
tión económico, financiera y 
contable de la región.

Mansilla dijo que esta reforma obedece ai compromiso electoral del PSOE.

Mientras que Mansillá señala que existen 
problemas de fondo sobre los que no es 
posible el acuerdo, Payo dice que las 

demandas van dirigidas a que la 
Sindicatura sea un órgano independiente

El cuartel de la 
Policía Nacional 
está pendiente de 
la firma con 
Fomento

L.H. - Albacete

La construcción del cuartel 
de la comandancia de la Poli
cía Nacional de Albacete y la 
Policía Local está pendiente de 
la firma de un convenio entre las 
entidades locales y el Ministe
rio de Fomento, que se plasma
rá en breve, una vez que el 
Ayuntamiento anuncie su dispo
sición para ello. Según dijo 
hoy el subdelegado del Gobier
no en Albacete, Benjamín 
Domínguez, el fundamento le
gal para firmar este convenio se 
recoge en la Ley de acompaña
miento de los Presupuestos 
Generales del Estado publica
da el 30 de diciembre, que sien
ta las bases de colaboración para 
que la Administración central 
participe con las entidades lo
cales en el desarrollo de distin
tos convenios.

La Diputación Provincial de 
Albacete tiene comprometida su 
participación en la construcción 
de esta comandancia con una 
partida presupuestaria, cuya 
cuantía no se ha especificado, y 
que procederá, según explicó 
el presidente de esta institución, 
Emigdio de Moya, de los fon
dos para la rehabilitación y 
ayuda a las casas cuarteles de 
la Guardia Civil. El subdelega
do adelantó, no obstante, que 
existe buena disposición por 
parte de las administraciones 
para colaborar en este proyec
to, «que sin dudarlo comenzará 
este año». Estas afirmaciones 
las hicieron ayer los responsa
bles provinciales durante la pre
sentación de los actos de cele
bración del 175 Aniversario de 
la Policía Nacional.

Para acabar con la propaganda partidista del Gobierno

El PP presentará una proposición de 
ley sobre publicidad institucional

S.A.M. - Toledo

El Grupo Popular estudia la 
posibilidad de presentar en la 
Cámara regional una Proposición 
de Ley sobre Publicidad Institu
cional para su debate durante el 
próximo periodo de sesiones, 
según informó a Efe el portavoz 
del PP en las Cortes, Gonzalo 
Payo.

Los diputados regionales del 
PP mantuvieron ayer su prime
ra reunión del año para analizar 
la estrategia del Grupo durante 
el próximo periodo de sesiones, 
que se iniciará el 1 de febrero, y 
que según Payo tendrá «más 
carga política» debido a la proxi
midad de las elecciones autonó
micas y municipales de junio. 
Entre.otras iniciativas, el Gru
po Popular estudia la posibili-

Payo se reunió con diputados del PP.

dad de presentar una Proposición 
de Ley sobre Publicidad Institu
cional a fin de acabar con el «es
cándalo», que según Payo, re

presenta la «propaganda par
tidista» que el Gobierno regio
nal hace a costa de los presu
puestos de la Junta de Comuni
dades. El PP presentará también 
una serie de propuestas relacio
nadas con las minircsi-dencias, 
el agua y los regadíos, el Tren 
de Alta Velocidad y las funda
ciones sanitarias, e insistirá en 
la petición de una comisión 
parlamentaria para investigar la 
adjudicación de las nuevas ofi
cinas de farmacia en Castilla-La 
Mancha.

Gonzalo Payo cree que la 
estrategia del PSOE en el últi
mo periodo de sesiones de la 
legislatura será la de tratar de 
erosionar al Partido Popular 
criticando la política del Gobierno 
de José Maria Aznar y con las 
descalificaciones personales en 
los debates parlamentarios.

Bono inaugurará hoy el 
centro de formación de la 
Cámara de Albacete

Europa Press

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, inaugura 
hoy, día 13, el Centro de Forma
ción de la Cámara Oficial de Co
mercio e Industria de Albacete, 
que preside Marcos Montero, en 
un edifico de unos 600 metros 
cuadrados y que cuenta con 
modernos sistemas de trabajo.

El Centro de Formación está 
situado en la calle Dionisio 
Guardiola, 19 de Albacete y está 
distribuido en dos plantas. En la 
primera se ubican cinco aulas con 
capacidad para veinte personas 
cada una, dos aulas más desti
nadas a la informática y un aula 
laboratorio polivalente, entre 
otras dependencias.

La segunda planta del edifi
cio dispone de tres aulas, dos de 
ellas con capacidad para más de 
30 personas, con posibilidad de 
unirse para ampliar la sala a más 
de 60 personas.

La tercera de las aulas tiene 
capacidad para 20 personas más.

En total la inversión reali
zada por la Cámara de Comer
cio en esta infraestructura es de 
140 millones de pesetas entre 
la adquisición del local, obra, 
mobiliario y equipos 
informáticos, de los que la Junta 
de Comunidades financia, a 
través de la Consejería de In
dustria y Trabajo, el 50 por cien
to. La Cámara organizó el año 
pasado 35 cursos, con 3.785 
horas lectivas, a los que asistie
ron 600 alumnos y con una in
versión de 40 millones de pese
tas de los que la Junta de Co
munidades y el Fondo 
Social Europeo aportaron casi 
el 90 por ciento, unos 34 millo
nes.

Los cursos versaron sobre 
contabilidad, marketing empre
sarial, derechos laboral o 
fiscalidad empresarial, entre 
otros.
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Imaz, portavoz del Gobierno 
vasco, destacó la exigencia a EH 
de que se desmarque de cualquier 
expresión violenta

i
«9

Borrell juzsc iinaceptable la declaración de Anfllluz sobre los encapuchados ArzaUuz exime a 
HB de las

Aznar afirma que ETA no ha 
nombrado ningún interlocutor
El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, afirmó 
que «a día de hoy ETA no ha 
designado todavía interlocu
tor» para buscar el cese de
finitivo de sus acciones vio
lentas, cuando se cumplen 
casi cuatro meses de la de
claración de tregua unilate
ral e indefinida por parte de 
la banda terrorista.

Efe - Madrid
En una rueda de prensa jun

to al primer ministro griego, 
Costas Simitis, Aznar apeló a la 
«sensatez», «el rigor» y «a si
tuarse en la realidad» como con
diciones importantes para bus
car la paz y reconoció que sus 
esperanzas de lograría «están 
intactas», aunque quiso dejar 
bien claro «quién mueve activa
mente cosas y decisiones por la 
paz y quién no mueve».

«El Gobierno quiere y bus
ca la paz, sólo la paz y nada más 
que la paz; tengo la impresión 
de que eso no es así por otras 
partes que la entienden como un 
pretexto o un cambio de estrate
gia para conseguir otros objeti
vos», «algunos -dijo Aznar- tie
nen miedo real a hablar en serio 
y de verdad de paz solamente».

Aznar, quien lamentó «el 
empecinamiento» del líder so
cialista Josep Borrell por que
rer estar «fuera de la realidad» 
con sus últimas críticas al Go
bierno sobre el proceso de paz, 
no quiso «juzgar» otras cuestio
nes como el abandono de IU del 
Pacto de Estella o las dudas del 
PNV sobre su diálogo con EH o

PP y PSOE defienden la vigencia de Ajuria Enea
, El PP y el PSOE defendieron ayer la 

vigencia de la Mesa de Ajuria Enea, en el 
undécimo aniversario de su constitución, en
tanto que el Gobierno Vasco apostó por no 
debatir sobre los instrumentos y «centramos en 
el objetivo de conseguir la paz».

PP y PSE-EE, que rechazaron, en la última 
reunión de la Mesa, el denominado Plan 
Ardanza para la normalización y pacificación, 
son los partidos que defienden su continuidad, 
en tanto que los nacionalistas abogan, 
especialmente tras la tregua de ETA, por el 
micio de un nuevo proceso de pacificación en 
el que estén representados todos los partidos.

El presidente del Partido Popular del País 
Vasco, Carlos Iturgaiz, defendió que la única 
mesa válida actualmente para abordar un 
proceso de paz es la de Ajuria Enea.

Iturgaiz consideró necesaria la convocatoria 
de una reunión de este foro y anunció que el

PP no participará en ninguna mesa en la que este 
HB si previamente no condena la violencia.

Por este motivo, pidió al lehendakari, Juan 
José Ibarretxe, que explique en qué consiste la 
mesa que propone para un diálogo sin limites y 
sin exclusiones y le emplazó a que no atienda 
la exigencia de Herri Batasuna de acabar con 
el Pacto de Ajuria Enea.

El secretario general del PSOE, Joaquín 
Almunia, opinó que «tiene que haber o la Mesa 
de Ajuria Enea o algo que sustituya a la Mesa 
de Ajuria Enea y que nos una a todos los 
demócratas que estamos radicalmente en 
contra de la violencia». . , , .. _

«El PNV descartó la existencia de la Mesa 
de Aiuria Enea demasiado pronto. Se equivoco 
el PNV a principios del año 98, cuando inició 
un camino de abandono de su estrategia de los 
Últimos diez años para pasar a caminar de la 
mano con HB», agregó.

Aznar durante los actos celebrados junto a Simitis.

íil

Herri Batasuna (HB), aunque 
dijo ser consciente de «ser apo
yado por la sociedad española».

Por su parte, el candidato del 
PSOE a la Presidencia del Go
bierno, José Borrell, se pregun
tó «qué hará el PNV» si el líder 
de Euskal Herritarrok, Arnaldo 
Otegi, no condena la violencia, 
y recordó que el Partido Nacio
nalista Vasco gobierna con los 
votos de EH.

«Hay que recordar que Hitler 
también ganó las elecciones», 
dijo Borrell en un desayuno con 
la Asociación de Informadores 
Sanitarios (ANIS).

Borrell aseguró también que 
«no se puede aceptar que haya 
líderes que digan que atentar o 
poner cócteles molotov sean 
chiquilladas», en alusión a las

declaraciones realizadas por el 
líder del PNV, Xabier Arzalluz, 
tras los últimos brotes de vio
lencia callejera.

«Cuando mataron a Miguel 
Angel Blanco se manifestaron 
más de un millón de personas en 
contra de los asesinatos, y año y 
medio después se ha matado a 
siete Miguel Angel Blanco más, 
y sin embargo hay causas para 
besos y aplausos en público des
de Arzallus a Otegi», subrayó.

El líder de los socialistas 
criticó también la actitud de los 
dirigentes de Izquierda Unida, 
al decir que «no entiendo que 
puedan ser compañeros de via
je de personas como Arnaldo

, ,El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, pidió

una «cohesión especial» entre 
las fuerzas políticas democrá
ticas para avanzar en el camino 
de la paz y dijo que no tiene 
sentido sentarse con HB mien
tras esta formación no conde
ne la violencia.

En los Desayunos de TVE, 
Almunia sostuvo que «la paz no 
es posible mientras haya quien 
quiera turbar esa paz ejercien
do la violencia. Mientras haya 
violencia y haya quien no con
dene esa violencia y esté dis
puesto a conseguir algunos de 
sus objetivos políticos gracias 
a la violencia o a las amenazas, 
tiene que haber una cohesión 
especial entre las fuerzas polí
ticas democráticas».

Imaz pide una condena

Por su parte, el Gobierno 
Vasco, por medio de su porta
voz, Josu Jon Imaz, solicitó a 
EH que se desmarque de manera 
«claray activa y de forma expre
sa» de cualquier tipo de expre
sión violenta, para que «no haya 
duda» del compromiso que exis
te para humanizar el conflicto.

A su vez, el coordinador ge
neral de Izquierda Unida, Julio 
Anguita, propuso la creación de 
un nuevo foro por la paz en el 
País Vasco, que supere el Pac
to de Estella y la Mesa de Ajuria 
Enea, de cuyo constitución se 
cumplieron ayer once años.

Anguita señaló en conferen- 
cia de prensa que «no parece que 
el Gobierno le haya hecho nin
gún desprecio a la creación de 
esa nueva mesa por la paz».

Preguntado sobre si exigirá 
a Euskal Herritarrok que con
dene la violencia como condi
ción previa para su integración 
en ese foro, el líder de IU seña
ló que «el problema no es que 
la condenen, sino que hagan el 
favor de no tener actuaciones 
de corte fascista, que es lo que 
está haciendo la camada negra 
de Jarrai».

Por otra parte, el secretario 
general de la Presidencia del Go
bierno, Javier Zarzalejos, man
tuvo ayer un contacto telefóni
co con el portavoz de la Ejecu
tiva socialista sobre la situación 
del proceso abierto tras el alto 
el fuego de ETA, indicaron a 
EFE fuentes socialistas y del Go
bierno.

Javier Zarzalejos, se entre
vistó ayer con la portavoz par
lamentaria de IU, Rosa Aguilar, 
en el comienzo de una nueva 
ronda de contactos del Ejecuti
vo sobre la tregua de ETA, con
firmaron a Efe fuentes de IU.

amenazas y 
apunta a los 
servicios secretos

OTR/Press

El presidente del PNV, Xa
bier Arzalluz, planteó ayer lahi- 
pótesis de que los servicios se
cretos estén implicados en el re
brote de violencia callejera que 
se vive en Euskadi o en el envío 
de cuarenta cartas exigiendo el 
impuesto revolucionario a tra
vés de amenazas a empresarios 
del País Vasco y Navarra. Aun
que no descartó que ETA esté de
trás de estas acciones, sí eximió 
de responsabilidad a Herri Bata
suna. «Estoy convencido de que 
HB no puede con estos ni los con
trola», señaló, para a renglón se
guido subrayar que si en estos 
actos está implicada la banda 
terrorista, ésta puede pararlos y 
no debe tolerarlos.

La posible implicación de los 
servicios secretos fue inmedia
tamente contestada por el por
tavoz del Gobierno, Josep Piqué. 
El también titular de Industria y 
Energía las cal ificó de «absolu
tamente desorbitadas» y señaló 
que no merecían «ningún comen
tario».

Arzalluz no dudó de la since
ridad de los ‘batasunos’ en el pro
ceso «porque ellos son los pri
meros interesados». En declara
ciones a ETB, manifestó su de
seo de entrevistarse con el por
tavoz de HB, Amaldo Otegi, e 
indicó que si el incipiente proce
so de paz falla, el PNV no se vería 
perjudicado y la única conse
cuencia sería, en todo caso, su 
propia dimisión. «Pero HB -dijo- 
se habrá hundido ante su propia 
militancia». «Han puesto sobre 
la mesa su propia carrera políti
ca y el fracaso de esto es el fra
caso de ellos», agregó.

El dirigente nacionalista se
ñaló que si ETA tolera los últi
mos actos violentos e intentos 
de extorsión, cosa que dijo des
conocía, la banda terrorista debe 
pensar que «no está en tregua».

Al hilo de esta cuestión, com
paró el alto el fuego con un em
barazo. «No se puede estar un 
poquito embarazada», dijo. Por 
ello, recordó a la organización 
armada la «ilusión» que en los 
vascos ha generado este proce
so, citando como consecuencias 
positivas de la tregua la multitu
dinaria manifestación del pasa
do sábado a favor del acerca
miento de presos o el proyecto 
de poner en marcha la Asamblea 
Nacional de Municipios Vascos, 
que figura como uno de los pro
yecto de Euskal Herritarrok y so
bre la que el PNV fijará su pos
tura en fechas próximas.

«Si ETA sigue en esas co
sas, que no sé si es por incapa
cidad de control o por falta de 
cabeza, que no sé que es más 
grave, va a estropear este proce
so ilusionante que se ha empe
zado», dijo.

M.C.D.2C
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Denuncian presiones a los médicos que le atienden

Jesús Gil podría recibir 
hoy el alta médica

La Audiencia Nacional condena 
a Lasarte a 45 años de cárcel 
por el atentado de Arnedo

Efe - MarbeHa/Málaga

El alcalde de Marbella, Jesús 
Gil, podría recibir el alta del 
Hospital Clínico Universitario 
de Málaga en las próximas a lo 
largo del díade hoy, al haber me
jorado su tensión arterial, mien
tras que un grupo de simpatizan
tes exigieron ayer en la locali
dad malagueña su puesta en li
bertad.

Según el parte médico emiti
do al mediodía de ayer, la ten
sión de Gil «se ha normalizado» 
y su permanencia en el hospital 
depende «de la finalización del 
estudio cardiológico emprendido 
para establecer el tratamiento 
ambulatorio que deberá seguir».

Efe pudo saber de fuentes mé
dicas que al alcalde de Marbella, 
que pasó la noche tranquilo, se 
le ofreció un menú completo, 
aunque sólo quiso cenar frutas, 
algo beneficioso para el cuadro 
médico que presenta.

Respecto a si el hospital se 
pronunciará sobre la convenien
cia de que vuelva a la prisión, el 
director médico, Franciseo For
tes, dijo que el centro «se limita 
adecir si debe estar dentro o fuera 
del hospital» y que a Gil «se le 
hará un informe cuando salga 
igual que todos los pacientes, va
ya donde vaya».

Fortes aseguró que no ha ha
bido «presiones» del entorno de 
Gil para que permaneciera en el 
hospital, aunque admitió que los 
médicos del Atlético de Madrid 
y otros relacionados con él «se 
han interesado por su salud y han 
aportado datos sobre sus antece
dentes», y asimismo se han reci
bido «numerosísimas llamadas, 
todas en un sentido razonable», 
para interesarse por su estado.

Sin embargo, fuentes del hos
pital denunciaron ayer a Efe que

Rojo afirma que dio a Banesto la opción de 
evitar la intervención del Banco de España

Efe - Madrid

El gobernador del Banco de 
España, Luis Angel Rojo, rela
tó ayer que en diciembre de 1993, 
días antes de la intervención, dio 
la posibilidad a Banesto de lan
zar un plan de saneamiento que 
evitase esta decisión, aunque el 
proyecto que elaboro el banco 
resultó «absolutamente insufi
ciente».

El Gobernador, que compa
reció ayer como testigo en el jui
cio por el caso Banesto a peti
ción de la defensa de Mario Con
de, explicó que el Banco de Espa
ña estuvo investigando a Banesto 
de forma permanente durante los 
años 1992 y I993, aunque hasta 
el mismo mes de la intervención

Francisco Fortes, director del Hospital, durante su rueda de prensa. EFE

jL

los médicos que han atendido a 
Gil han sido sometidos a «enor
mes presiones» para que el al
calde no fuera dado de alta y que 
ha recibido un «trato especial» 
respecto a los demás reclusos.

«Con esa patología ordinaria
mente no se ingresa a ningún pre
so en el Hospital, sino que se que
da en la enfermería de la cárcel», 
explicó a Efe Fernando Díaz, 
secretario de la sección sindical 
de CCOO en el centro sanitario.

Gil permanece en el módulo 
de custodia, en el que están ingre
sados otros dos reclusos, del Hos
pital Clínico Universitario, don
de fue trasladado desde la cár
cel la madrugada del lunes al su
frir un cuadro de hipertensión se
vera acompañado de cefalea y 
de la arritmia cardíaca crónica 
que padece.

Por su parte, más de un cente
nar de personas, entre ellas sie
te concejales del equipo de go

no supo las cifras exactas del des
fase patrimonial que padecía la 
entidad.

Según relató, ello se debió a 
la «resistencia» que se encontra
ron los servicios de inspección 
en el banco para recopilar los da
tos y analizare! alto volumen de 
morosidad que poseían en sus 
créditos.

Fue en diciembre de 1993, 
tras la ultima inspección, cuan
do el organismo supervisor tuvo 
conocimiento de las «cifras enor
mes» a las que ascendían las ne
cesidades de saneamiento, y co
municó a los gestores de Banesto 
que hacía falta un «programa ra
dical, extremo» para salir de la 
crisis.

«El banco por sí solo no po

bierno del GIL, se concentraron 
ante la sede de los juzgados de 
Marbella para exigir la libertad 
de Gil y del ex primer teniente 
de alcalde Pedro Román.

Los manifestantes profirie
ron consignas a favor de Gil y 
Román y contra e! titular del juz
gado número 7 de la localidad, 
Santiago Torres, que ordenó eí 
jueves el ingreso de ambos en 
prisión incondicional y sin fianza 
al imputarles delitos de malver
sación de caudales públicos, fal
sificación de documento públi
co y contable y prevaricación.

Según el auto de prisión del 
juez, «aparecen motivos bastan
tes para creer responsable cri
minalmente» a Gil del desvío de 
450 millones de pesetas del 
Ayuntamiento al Atlético de Ma
drid, ya que los decretos y con
tratos entre ambas instituciones 
«no existen» en sus originales 
en el consistorio. 

día salir de esta situación. Se ne
cesitaba un plan sólido, fuerte, 
que además fuese aceptado rá
pidamente por los mercados. Se 
necesitaba además una inyección 
de recursos muy grande, con el 
agravante de que meses antes (en 
verano de I993) se había hecho 
la macroampliación de capital».

Por ello, a principios de di
ciembre el Banco de España dio 
la posibilidad al banco de ela
borar un plan de saneamiento, 
que resultó «insuficiente», por
que el equipo de Mario Conde 
sólo reconoció en él unas nece
sidades de saneamiento de 
265.000 millones de pesetas, 
inferior a los 503.000 millones 
que cifraba el Banco de Espa
ña.

Efe - Madrid

La Audiencia Nacional con
denó a! etarra Valentín Lasarte 
a 45 años y tres meses de pri
sión por la explosión de varios 
artefactos contra el cuartel de 
la Guardia Civil de Arnedo (La 
Rioja) el 17 de agosto de 1995.

En una sentencia notificada 
ayer, la sección tercera de la sala 
de lo Penal impone esta pena a 
Lasarte por los delitos de terro
rismo, atentado en concurso con 
asesinato, robo con violencia, 
detención ilegal, tenencia de ex
plosivos y armas, falsificación 
de matrícula y hurto.

El tribunal, que condenó ade
más al etarra al pago de más de 
200 millones de pesetas porres- 
ponsabilidad civil, considera 
probado que Lasarte, en compa- 
ñía de otras dos personas, se tras
ladó hasta el cuartel de la Guar- 
dia Civil de la localidad riojana 
con dos cargas explosivas en el 
vehículo, aunque no pudieron 
colocarías porque fueron sor
prendidos por dos policías mu
nicipales y tuvieron que huir.

El fiscal rebaja la petición de 
pena a un etarra alcohólico

Efe - Madrid

El fiscal de la Audiencia Na
cional rebajó ayer de 37 años a 
9 su petición de pena para el pre
sunto etarra Emilio Arrizabala
ga, acusado de participar en un 
atentado contra un guardia ci
vil en 1985, al estimar que su 
dependencia del alcohol en esa 
época debe tomarse como ate
nuante. Arrizabalaga formaba 
parte presuntamente del «co
mando Bellotxa» de ETA jun
to a los también acusados José 
Miguel Gaztelu, Jesús María 
Uribetxeberria, Xabier Ugarte 
y Sabin Usandizaga cuando, el 
13 de mayo de 1985, colocaron 
en Mondragón una bomba-lapa 
en los bajos del vehículo del 
guardia civil Francisco Arias 
Cuadrado, quien resultó herido

El juez considera prescrito 
el caso Calviá y lo cierra

Efe ■ Palma

El titular del Juzgado de lo 
Penal número dos de Palma, Ja
vier Mulet, dictó ayer un auto 
en el que declara extinguida la 
responsabilidad criminal por 
prescripción del delito de cohe
cho de los acusados en el «Caso 
Calviá», Francesc Gilet y Eduar
do Vellibre, y por tanto, dio por 
finalizado el juicio oral.

La decisión del juez, recu
rrible ante la Audiencia de Pal
ma, estima de forma íntegra to
das las alegaciones presentadas 
por las defensas y el fiscal.

No obstante, asegura en el

Al ser sorprendidos, los eta
rras dejaron los explosivos so
bre el coche, se dieron a la fuga, 
sufrieron un accidente y cuan
do eran auxiliados por tres poli
cías locales obligaron a los agen
tes a punta de pistola a apearse 
del automóvil. Poco después de
cidieron cambiar de vehículo y 
tomaron un turismo de un parti
cular simulando ser policías que 
habían tenido otro accidente.

Durante el trayecto en el nue
vo vehículo, Lasarte y sus acom
pañantes fueron divisados por 
agentes de la Ertzaina, por lo que 
tras una larga persecución deci
dieron abandonar el coche y se
guir su huida a pie a través de 
un bosque hasta que llegaron a 
un camping en Otazu (Alava), 
donde entraron en una carava
na y obligaron a su propietario 
a llevarles hasta la localidad gui
puzcoana de Andoain.

Los artefactos que Lasarte y 
sus compañeros dejaron aban
donados en las proximidades del 
cuartel de Arnedo explotaron 
poco después y ocasionaron ele
vados daños materiales. 

en la explosión del artefacto.
En la última sesión del jui

cio, que quedó ayer visto para 
sentencia, el fiscal mantuvo para 
los otros cuatro procesados, quie
nes ya fueron condenados por el 
secuestro del funcionario de pri
siones José Antonio Ortega Lara, 
la petición de 26 años de prisión 
por un delito de atentado y de 
11 años por otro de terrorismo.

El representante del ministe
rio público aceptó las conclusio
nes «tajantes y unánimes» del in
forme presentado por los peri
tos de la defensa, quienes asegu
raron que Arrizabalaga tenía en 
la época de los hechos su capaci
dad volitiva severamente afec
tada por el alcoholismo, que le 
llevó a iniciar un tratamiento de 
desintoxicación un mes después 
del atentado. 

auto que «repugna a la ciudada
nía la forma, torticera e incluso 
chapucera, con la que se intento 
el cambio gubernamental en el 
Ayuntamiento de Calviá».

Compra de voto

Gilet y Vellibre, para quie
nes las acusaciones solicitaban 
cuatro meses de arresto menor y 
una multado cien millones de pe
setas, estaban acusados de ha
ber intentado comprare! voto de 
un concejal socialista del Ayun
tamiento de Calviá en 1992, en 
una moción de censura contra la 
alcaldesa Margarita Najera.
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Desmiente una remodelación antes del Congreso del PP

Efe - Madrid
Efe - Madrid

Efe - Madrid

Aznar asegura que no tiene pensado remodelar el Gobierno.

Efe - Madrid
Efe - Pamplona

Efe - Madrid

Rato augura 
"movida" por la 
propuesta que el 
PP realizara a la 
sociedad

El ministro de Economía y 
Hacienda, Rodrigo Ralo, afir
mó ayer que «va a haber movi
da desde el punto de vista de las 
propuestas (del PP) a la socie
dad», en el XIII Congreso del 
partido que se celebra a final de 
este mes y anunció que su par
tido prepara unos manifiestos 
sobre la España del siglo XXI.

En declaraciones a Onda Ce
ro, Rato, autor de una de las cin
co ponencias que se debatirán 
en el Congreso del PP, afirmó 
que en esta reunión «diremos a 
los españoles lo que queremos 
desde el PP, cuál será nuestro 
papel, cómo debemos reaccio
nar desde el punto de vista de 
la seguridad, la solidaridad, el 
comercio, en una nueva situa
ción de la sociedad española».

Calificó de «extremadamen
te importante» la labor de Fran
cisco Alvarez Cascos al frente 
de la secretaría general, y ase
guró que cualquier militante del 
PP lo va a reconocer, pero «él 
cree que su tiempo de secreta
rio general ha llegado a su fin».

Rato añadió que «Alvarez 
Cascos va a seguir en la direc
ción del partido» y al pregun
tarle sobre la posibilidad de que 
abandonara la vicepresidencia 
primera del gobierno, el minis
tro señaló que está «convenci
do de que no va a haber ningún 
cambio en el Gobierno».

Ajuicio del ministro, Alva
rez Cascos ha estado diez años 
al frente de la secretaría gene
ral del partido, en los que se ha 
hecho «una verdadera transfor
mación del PP».

La Audiencia 
Nacional 
confirma la 
prisión de Javier 
de la Rosa

La Audiencia Nacional con
firmó ayer la prisión del finan
ciero Javier de la Rosa, quién 
desde el 15 de octubre se encuen
tra en la cárcel de Can Brians 
por orden de la juez Teresa Pala
cios que instruye el caso Kio, 
dijo ayer a Efe el abogado del 
encarcelado Francesc Jofresa.

La sala de lo penal rechaza 
en un escrito, notificado ayer a 

u^ P^^®? P^^*^ Q^c no fue he
cho público, el recurso presen
tado por los abogados de De la 
Rosa quienes agregaron que «re
curriremos esta decisión al Tri
bunal Constitucional».

De la Rosa ingresó el pasa
do 1 5 de octubre en la cárcel bar
celonesa de Can Brians por or
den de la juez Teresa Palacios, 
que dictó una orden de prisión 
incondicional contra el finan
ciero.

Aznar afirma que no hara 
cambios en el Gobierno

«A día de hoy el Gobierno 
no va a cambiar, y a día de maña
na tampoco», aseguró ayer el 
jefe del Ejecutivo, José María 
Aznar, al ser preguntado sobre 
una hipotética crisis de Gobier
no en los próximos días.

La contestación de Aznar se 
produjo durante la rueda de 
prensa que ofreció en el Pala
cio de la Moncloa en compañía 
del primer ministro griego, 
Constantinos Simitis, al ser 
preguntado si se tenía previsto 
efectuar algunos cambios en el 
Ejecutivo antes de la celebra
ción del XIII Congreso del Parti
do Popular, fijado para los 29, 
30 y 31 de este mes.

Por su parte, el ministro de 
Industria y portavoz del Gobier
no, Josep Piqué, reconoció ayer 
que ha «notado» reticencias en 
la filas del Partido Popular ha
cia él, aunque indicó que le 
parece «normal», «comprensi
ble», «lógico», «legítimo» y 
«humano» y pretende que este 
sentimiento se reduzca gracias 
a su trabajo.

El portavoz del Ejecutivo, en 
declaraciones a la Cadena SER, 
explicó que estas reticencias no 
se refieren a su relación con el 
vicepresidente primero del Go
bierno, Francisco Alvarez-Cas- 
cos, de quien dijo que admira 
tanto sus cualidades políticas co
mo sus cualidades personales.

«Sé que puede tener cierto

Borrell dice que las fundaciones 
son un "cheque en blanco"

El candidato a la presiden
cia de Gobierno por el PSOE, 
José Borrell, declaró ayer que 
«las fundaciones sanitarias son 
un cheque en blanco del Gobier
no para hacer lo que quiera».

Borrell, en un desayuno con 
la Asociación de Periodistas Sa
nitarios (ANIS), criticó la crea
ción de hospitales como Alcor
cón (Madrid) y Alcira (Valen
cia), en los que se prima el bene
ficio económico con el peligro 
de no atender las necesidades 
de los enfermos que no sean ren
tables.

En su opinión, los principa
les golpes al sistema sanitario 
público por parte del Gobierno 
Popular son el hospital de Alcira 
y la reforma del IRPF, que supo
ne una «clara forma de segmen
tación social».

Explicó que la bonificación 
fiscal a las empresas de un 36% 
para primar seguros médicos

EFE

morbo -dijo- intentar explotar 
pretendidas diferencias de cri
terio, oposiciones y contradic
ciones entre ‘patanegras’ y ‘so
brevenidos’, pero en mi caso y 
en el de Cascos eso no es así» 
ya que «tengo una relación mag
nífica».

Piqué calificó como «lógi
co» que desde las filas popula
res exista «reticencia» hacia 
«gente que no ha trabajado con 
esa misma intensidad o estaba 
en un mundo alejado de la po
lítica».

El ministro portavoz no des
cartó afiliarse al Partido Popu- 

privados provocará retribucio
nes en especie para los secto
res dirigentes, que contarán con 
estos seguros privados.

«La reforma fiscal del IRPF 
es una marcha atrás que costa
rá cara», y agregó que las ren
tas del capital a un 20% son las 
más bajas de Europa, «lo que 
es injusto e injustificable en el 
contexto europeo».

La salud es para el PSOE una 
prioridad y Borrell consideró 
que la filosofías del PP y de su 
partido son diferentes porque el 
Gobierno popular quiere priva
tizar los servicios y que haya un 
sistema asegurador para quien 
paga y un sistema de beneficen
cia para quien no lo hace.

Frente a lo que propone su 
partido, «un sistema sanitario 
público y universal», se asiste 
ahora «a una contrarreforma sa
nitaria que pasa por la privati
zación del sistema y que el G- 
obierno desdibuja porque sabe 
que el 70% de la población de

lar, pero precisó que en estos 
momentos esa decisión «no está 
planteada».

Al ser preguntado sobre una 
hipotética crisis de gobierno 
antes de la celebración del XIII 
Congreso Nacional del PP, pre
visto para los días 29, 30 y 31 
de este mes, Josep Piqué dijo 
que no ve indicio alguno que 
haga pensar» en ello.

No obstante, reconoció que 
el portavoz no tiene por qué 
saberlo, toda vez que ese tipo 
de atribuciones corresponde 
exclusivamente al jefe del Eje
cutivo.

fiende el sistema público».
Al repasar la actuación del 

Gobierno en materia sanitaria 
criticó el acuerdo de financia
ción 1998-2000, que «se distri
buye de forma injusta por exi
gencias nacionalistas», el Plan 
Estratégico del Insalud lo califi
có de «retórico y con declaracio
nes huecas» y, sobre el medica- 
mentazo, dijo que excluyó fárma
cos con alto valor terapéutico, no 
como hizo el PSOE en el 1993.

También criticó el que tras 
conseguir un consenso con la ley 
de nuevas formas de gestión, 
ahora nos sentimos «engaña
dos», ya que se convirtió en un 
«ejercicio estéril al ser sustitui
do por un golpe de mano parla
mentario, que no sabemos donde 
conduce, pero nos lo tememos».

Borrell aludió a que España 
es el país con más niveles de con
taminación por plomo en san
gre, debido a la falta de erradi
cación de determinados com
bustibles en algunos zonas.

Anguita pedirá a 
Almunia que 
aclare la 
disposición del 
PSOE a dialogar

El coordinador general de 
Izquierda Unida, Julio Anguita, 
enviará una carta al secretario 
general socialista, Joaquín Al
munia, en la que expresará la 
«disposición permanente al 
diálogo» de la coalición, pero 
además pedirá al PSOE que 
aclare si realmente estádispues- 
to a acercar posiciones.

Esta decisión fue adoptada 
ayer por la Presidencia Fede
ral de IU, que estudió la carta 
enviada el pasado 23 de diciem
bre por el responsable socialis
ta de Política Municipal, Alfon
so Perales, en la que proponía 
un diálogo sobre estos asuntos.

La Presidencia acordó de
jar en manos de Anguita la res
puesta al PSOE en una votación 
en la que se abstuvieron cua
tro representantes de las co
rrientes críticas Tercera Vía y 
Espacio Alternativo.

El coordinador de la Presi
dencia de IU, Víctor Ríos, ex
plicó en rueda de prensa que, 
aunque la coalición expresará 
su disposición al diálogo con 
el PSOE, también considera ne
cesario «aclarar la disposición 
real» de los socialistas en cues
tiones que vayan más allá de 
la política municipal.

IU solicitará además «acla
raciones sobre las visicitudes» 
que han rodeado sus relaciones 
con el PSOE en los últimos me
ses. Ríos afirmó que los socia
listas aceptaron en un primer 
momento la oferta de diálogo 
sobre puntos programáticos que 
propuso Anguita en mayo y pos
teriormente «dijeron que no».

Un testigo del caso 
Otano asegura 
que le pidieron 
información sobre 
cuentas suizas

El abogado madrileño 
Agustín Guardia Palau decla
ró ayer en Pamplona que los im
putados en el denominado caso 
Otano le pidieron asesoramien
to mercantil y fiscal cuando un 
banco suizo les informó de que 
no «les querían como clientes» 
a raíz de estallar el escándalo 
Roldán en 1994.

Guardia Palau acudió al juz
gado de instrucción número uno 
de Pamplona donde fue pregun
tado por varias cuentas suizas 
de ex dirigentes socialistas na
varros, que presuntamente se 
nutrieron del cobro de comisio
nes ilegales. El interrogatorio 
estaba relacionado con la in
vestigación que dicho Juzga
do sigue en torno a la cuenta 
suiza de la que fueron titulares 
Antonio Aragón, Javier Otano 
y su esposa Teresa Arcos.

M.C.D.2022
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Los gobiernos de España y Grecia apuestan por los Fondos de Cohesión

Aznar y Simitis defenderán la 
solidaridad en el seno de la UE

Efe - Madrid

1 presidente del Gobierno, 
José María Aznar, y el primer 
ministro griego. Costas Simitis, 
acordaron ayer mantener una po
sición común en la defensa de 
los fondos de solidaridad de la 
Unión Europea.

En rueda de prensa conjunta 
en el Palacio de la Moncloa, y 
después de una primera reunión, 
Aznar y Simitis destacaron el de
recho de sus países a recibir fon
dos de cohesión y estructurales 
de la UE, a la que contribuyen 
exactamente con lo que les co
rresponde en virtud de sus pro
ductos nacionales brutos.

Aunque ambos jefes de go
bierno destacaron la sintonía res
pecto a muchos asuntos de inte
rés común de la UE, Aznar no 
apoyó la definición de «frente 
común» que hizo Simitis de la 
posición de los dos ante las pers
pectivas financieras comunita
rias, porque se trata, según el pre
sidente, de una cuestión de ingre
sos y no de países del Norte y 
del Sur.

Para el presidente del Gobier
no, el objetivo es encontrar un 
sistema de recursos propios que 
no atente contra el principio de 
solidaridad y advirtió de que el 
problema es que «no todos los 
países» participan en los ingre
sos con lo que les corresponde

r 
Ó

EFEAznar y Simitis durante su rueda de prensa en La Moncloa.

según el PNB de cada uno.
«Los países de la cohesión no 

son el problema», advirtió Az
nar, ni tampoco es una cuestión 
entre España y Alemania, o entre 
Grecia y Alemania.

«España ha cumplido sus de
beres» hacia la Unión Económica 
y Monetaria, dij o el j efe del Eje- 
cutivo español, quien explicó que 
ahora el objetivo es dar «un salto 
en la renta per capita» y para eso 
países como España y Grecia 
precisan la ayuda de los fondos

de cohesión y estructurales.
«Si recibimos estos fondos es 

porque nuestro desarrollo es me
nor», dijo Aznar, quien destacó 
la importancia de evitar caer en 
reducir la cuestión a un enfren
tamiento entre países ricos y paí
ses pobres.

Por ello, subrayó su conven
cimiento de que «las políticas de 
solidaridad serán salvaguarda
das» en las negociaciones «difí
ciles» abiertas en el seno de la 
UE, y que coincidió con Simitis

en que deberán concluir en mar
zo.

Para Simitis, es el momento 
de corregir el sistema de finan
ciación, que no se había modifi
cado después de distintas amplia
ciones comunitarias, ahora con 
una base sobre «la ayuda de unos 
a otros» y no en diferencias entre 
Norte y Sur.

En ese empeño, el primermi- 
nistro griego reiteró su esperanza 
en cumplir los requisitos de con
vergencia este mismo año, para 
decidir así en el 2000 «en el ám
bito comunitario» la entrada en 
el euro a tiempo para la circula
ción de monedas y billetes.

Buena relación

Aznar, quien recordó que es 
la primera visita de un primer 
ministro griego «desde no sé 
cuándo» (1967), consideró que 
las relaciones bilaterales son 
«muy buenas» pero reconoció 
que los intercambios económi
cos y comerciales deben impul
sarse y, entre otras medidas, se 
debe aprobar «la asignatura pen
diente» de la firma de un acuer
do contra la doble imposición.

Comprometió la ayuda y la 
participación española en la 
olimpiada cultural que organi
zará Grecia desde el año 2000 
hasta los Juegos de Verano de 
Atenas, en el 2004.

Matutes advierte 
que España 
actuará en la UE 
según se respeten 
sus derechos

Efe - Madrid

El ministro de Asuntos Exte
riores, Abel Matutes, confía en 
que España y Alemania resuel
van sus diferencias sobre la base 
del principio de compromiso al
canzado con su colega alemán, 
que permite mantener el fondo 
de cohesión, si bien admitió que 
existen peligros y advirtió: «se
gún respeten, respetaremos».

Tras participar el lunes por 
la noche en la presentación de 
un informe del Instituto de Cues
tiones Internacionales y Política 
Exterior (INCIPE), Matutes de
claró a los periodistas que, si se 
celebra el Consejo Europeo in
formal propuesto por la presi
dencia alemana de la UE para 
finales de febrero en Bonn, Es
paña defenderá en esta cita el 
respeto a los derechos protegi
dos por el Tratado de Amster
dam.

El Consejo propuesto para 
el 26 de febrero es por ahora 
«una posibilidad abierta», pero, 
si finalmente se celebra, Espa
ña «va a asistir con el mismo 
espíritu abierto y constructivo 
que ha manifestado siempre» y, 
al mismo tiempo, con la con
ciencia de que hay «unas obli
gaciones que nos competen a to
dos» y «unos derechos protegi
dos por el Tratado» que «quere
mos que se respeten».

El ministro restó importan
cia al informe elaborado por un 
grupo de expertos para el Go
bierno alemán, en el que se reco
mienda la supresión del Fondo 
de Cohesión.

Los gobiernos de España y 
Grecia defienden una 
Comisión Europea fuerte

CDC compara a Aznar con 
Ibarra y el PP a Pujol con 
Marín por su postura en la UE

Efe - Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, coincidió 
ayer con el primer ministro grie
go, Costas Simitis, en la defen
sa de una Comisión Europea 
«fuerte», capaz de sacar adelan
te sus iniciativas y la existen
cia de mecanismos de control 
del Ejecutivo comunitario.

En rueda de prensa conjun
ta en el Palacio de la Moncloa, 
los jefes de gobierno de Espa- 
ña y Grecia evitaron pronunciar
se sobre la moción de censura 
en el Parlamento Europeo con
tra la Comisión Europea aun
que reconocieron la existencia 
de «problemas» concretos.

Aznar dijo que es preciso que 
la Unión Europea cuente con una 
Comisión «fuerte, que sea ga
rante de los Tratados, con ini
ciativa y capaz de cohesionar 
en tomo a sus propuestas», todo 
ello «sin perjuicio de que se pue
dan corregir problemas o defec
tos que puedan haber surgido», 
de manera que «su trabajo debe 

* ser respetado».

Para Simitis, la Comisión 
funciona «normalmente» y de 
manera independiente a «algún 
tema concreto que haya surgi
do», que no consideró de espe
cial importancia, por lo que dijo 
que el Ejecutivo comunitario 
«cuenta con nuestra confianza 
y debe tener también la del Par
lamento Europeo».

En este sentido, Simitis afir
mó que la Unión Europea sufre 
aquí del «déficit democrático» 
del que se le acusa habitualmen
te, por lo que abogó por la articu
lación de mecanismos de con
trol de las actividades de la Co
misión.

A Aznar le pareció «bien» 
«todo lo que sean mecanismos 
de control de las instituciones» 
pero advirtió de que el Consejo 
y el Parlamento son los dos ele
mentos de la Unión cuyos diri
gentes son elegidos democrá
ticamente.

«Otra cosa distinta es la con
figuración que se le quiera dar 
en función de equilibrios políti
cos e institucionales a la Comi- 
sión», precisó Aznar.

Efe - Barcelona

El secretario general de 
CDC, Pere Esteve, advirtió ayer 
a José María Aznar de que pue
de convertirse en «el Rodríguez 
Ibarra europeo» por su actitud 
ante los fondos de cohesión, 
mientras que el presidente del 
PP catalán, Alberto Fernández, 
calificó de «barbaridad» esa 
comparación y dijo que también 
se podría comparar a Jordi Pujol 
con Manuel Marín.

Esta disputa dialéctica se 
produjo en el transcurso de un 
debate celebrado ayer en el Cen
tro Internacional de Prensa de 
Barcelona en el que también par
ticiparon los dirigentes del PSC, 
Narcis Serra; de UDC, Ignasi 
Farreres; de IC-V, Rafael Ribó; 
y de ERC, Josep Lluis Carod 
Rovira, que supone el primer ac
to de pre-campaña con vistas a 
las próximas elecciones euro
peas.

Pere Esteve reclamó al presi
dente del Gobierno, José Ma
ría Aznar, que cambie su estra
tegia de defensa de los fondos 

de cohesión europeos que consi
dera «errónea» y le advirtió de 
que puede convertirse en «el Ro
dríguez Ibarra europeo».

Esteve criticó la estrategia 
«cerrada» y «poco negociado
ra» del presidente del Gobier
no respecto a los fondos de co
hesión, al considerar que Az
nar «se cierra como una ostra» 
a entablar ninguna negociación 
y se limita a ofrecer una ima
gen de España como un país po
bre.

Estas críticas de Esteve fue
ron de inmediato replicadas por 
el presidente del PP catalán, Al
berto Fernández Díaz, quien 
consideró «una barbaridad» la 
comparación con Rodríguez 
Ibarra y la atribuyó a la condi
ción del dirigente de CiU como 
«virtual candidato a las eleccio
nes europeas».

El dirigente popular subra
yó que «yo también podría decir 
que Jordi Pujol es el Manuel 
Marín catalán», en referencia 
a las denuncias de eventual mala 
gestión del presupuesto euro
peo.

El CGPJ permite 
a Garzón asistir 
al próximo juicio 
de Pinochet en 
Londres

ETe -JMadrid

El Consejo General del Po
der Judicial (CGPJ) autorizó 
ayer al juez de la Audiencia Na
cional Baltasar Garzón a des
plazarse a Londres los próximos 
18 y 19 de este mes para asistir 
a la vista que se celebrará en la 
Cámara de los Lores, en la que 
se decidirá sobre la inmunidad 
del ex general chileno Augus
to Pinochet.

Según informaron a Efe 
fuentes jurídicas, la comisión 
permanente del CGPJ dio el 
visto bueno, durante su reunión 
de ayer, al viaje de Baltasar 
Garzón a Londres para que esté 
presente en la vista que celebrará 
la Cámara de los Lores tras la 
solicitud presentada por el fis
cal inglés que representa al 
magistrado español en esta cau
sa.

El CGPJ pagará el viaje del 
magistrado, así como los gas
tos que origine su estancia en 
la capital inglesa.
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Edith Cresson es la comisaria que 
se enfrenta a las críticas más duras 
por supuestos casos de nepotismo 
en las áreas bajo su mando

1 
£ «5

La crisis de la Comisión se a^va 
por las diferencias entre partidos

a las propuestas de resolución, 
pero tras la primera jornada de 
transacciones un acuerdo que per
mita a la Comisión Europea sa
lir de la crisis sin ver afectada su 
credibilidad parece «improba
ble», apuntaron fuentes parla
mentarias.

El ministro de Exteriores ale
mán, Joschka Fischer, que pre
sentó ayer en el pleno las priori
dades del semestre de presiden
cia alemana de la UE, no quiso 
pronunciarse sobre la polémica 
y actuó como si no hubiera cri
sis.

«Necesitamos una Comisión 
estable para seguir trabajando. 
Esperamos que el Parlamento to
me una decisión que favorezca 
a la causa europea, es la única 
respuesta diplomática que le pue
do dar», dijo Fischer a la prensa 
sobre qué sucedería si prospera 
la censura o se pide la dimisión 
de algún miembro de la Comi
sión.

En este ambiente que varios 
eurodiputados calificaron de «en
rarecido», el pleno debatió un in
forme sobre cómo se va a nom
brar al próximo presidente del 
Ejecutivo europeo y a la nueva 
Comisión.

El informe, que se votará hoy, 
pide que los Quince tengan en 
cuenta «los resultados de las elec
ciones europeas» para nombrar 
al próximo presidente en el mes 
de junio y reclama que se dé al 
Parlamento Europeo el poder de 
destituir de forma individual a 
un eurocomisario, algo que no 
está previsto en los tratados.

La crisis planteada en el seno de la Comisión Europea por 
la moción de censura que votará mañana el Parlamento 
Europeo se agravó ay er al ahondarse las discrepancias entre 
sus principales grupos políticos sobre si cesar o no al equipo 
que preside Jacques Santer.

Pedro LOPEZ DE PABLO

Ni la cascada de reuniones que 
mantuvieron durante la jornada 
los dos grupos más numerosos 
de la asamblea, socialistas (214 
diputados) y populares (202dipu
tados), ni las negociaciones en
tre ambos arrojaron ningún resul
tado que permita pronosticar si 
el jueves la Cámara censurará al 
Ejecutivo europeo o se limitará 
a reprobar a algunos de sus miem
bros.

«Aún queda tiempo para un 
acuerdo», afirmó el portavoz del 
PP, Gerardo Galeote, que busca 
un consenso para evitar un voto 
de castigo contra Santer o que se 
apruebe la exigencia de que dimi
tan los eurocomisarios Manuel 
Marín y Edith Cresson, los más 
citados en los supuestos casos de 
fraude.

Sin embargo, las propuestas 
de resolución que presentaron 
ayer los distintos grupos pusie
ron de manifiesto que va a ser 
difícil encontrar un denomina
dor común entre los grupos polí
ticos para encontrar una salida 
no traumática a la crisis.

Será difícil reunir la doble ma
yoría necesaria para aprobar la 
moción de censura -la mitad más 
uno de los 626 eurodiputados y 
dos tercios de los votos expre-

sados- pero sí pueden prosperar 
con facilidad las propuestas de 
resolución que piden la dimisión 
de comisarios individuales o del 
propio Santer, que sólo necesi
tan mayoría simple.

La situación de Marín

Populares europeos (PPE) y 
liberales exigen en sus propues
tas que Marín y Cresson «asu
man sus responsabilidades políti
cas» en los casos de fraude detec
tados en sus servicios y «dimi
tan».

En su reunión interna, el PPE 
votó por 77 votos a favor y 49 en 
contra pedir la dimisión de Cre
sson y por 74 a favor, 57 en con
tra y una abstención, reclamar la 
de Marín.

Además, se pidió a Santer que 
gestione con ambos eurocomi
sarios su cese, según informaron 
fuentes de ese grupo.

Los socialistas, tras varias ho
ras de reunión, renunciaron a pro- 
poneruna resolución que pida la 
dimisión de eurocomisarios de
mocristianos como el de Relacio
nes Exteriores, Hans Van den 
Broek, o el de Agricultura, Franz 
Fischler, en cuyos negociados 
también hay sospechas de frau
de.

Sin embargo, al final optaron

EFEManuel Marín durante una reunión de trabajo de la Comisión.

por proponer en laresolución que 
sea el propio presidente, Jacques 
Santer, quien dimita «si miem
bros individuales de la Comisión 
son señalados como responsables 
de irregularidades financieras o 
administrativas».

«Si resulta reprobado un co
misario entendemos que la res
ponsabilidad colectiva es de toda 
la Comisión», señaló el portavoz 
del PSOE, Manuel Medina.

Por su parte, el grupo Verde 
pide otra solución diferente. Los 
27 diputados ecologistas quieren 
para Cresson el cese fulminante 
e incondicional y para Marín que 
se encuentre «una solución via
ble» sobre sus responsabilidades 
que incluya «la posibilidad de que 
dimita».

El pulso entre los grupos se 
acentuará aún más hoy cuando 
se cierre el plazo de enmiendas

Los acusadores de Clinton advierten que sería 
"nefasto" no destituirle de la Presidencia

José A. DELGADO

El grupo de 13 fiscales repu
blicanos responsables de la acu
sación contra el presidente de 
EEUU,Bill Clinton,está conven
cido de que no destituir al gober
nante establecería un preceden
te nefasto.

Los fiscales, miembros del 
Comité Judicial de la Cámara de 
Representantes de EEUU, advir
tieron al Senado que si no se des
tituye a Clinton por «perjurio y 
obstrucción de la justicia» se im
pondrá un nivel muy difícil de 
alcanzaren una próxima ocasión.

«El nivel puede ser tan alto 
que sólo un convicto de delito o 
un traidor podrá ser destituido», 
indicaron los fiscales, encabeza
dos por el presidente del Comité 
Judicial, el republicano Henry 
Hyde.

Los acusadores de Clinton 
dieron ayer los toques finales a 
su presentación para la vista del 
juicio político ante el Senado con
tra el presidente estadouniden
se, prevista para mañana.

Eljuicio contra Clinton se rea
nudará hoy pero la sesión debe 
cerrarse rápidamente pues había 
sido convocada sólo para reci

bir mociones de la Casa Blanca 
o los fiscales que finalmente no 
fueron presentadas.

La vista formal del caso co
menzará mñana a las 18.00 GMT 
(13.00 locales) con la presenta
ción del congresista Hyde y los 
fiscales tendrán hasta 24 horas - 
posiblemente divididas en tres 
días- para defender las acusacio
nes contra Clinton.

Aunque el cargo de perjurio 
en el casode Paula Jones fue archi
vado por la Cámara de Represen
tantes, los fiscales, en su docu
mento legal, vincularon esa su
puesta mentira baj ojuramento de

Clinton a una continua conduc
ta de obstrucción de la justicia.

La Casa Blanca, sin embar
go, sostuvo que el Senado no debe 
permitir que los fiscales argu
menten sobre un asunto que ya 
fue descartado por el pleno de la 
Cámara de Representantes.

El portavoz de la Casa Blan
ca, Joe Lockhart, dijo ayer que 
los republicanos de la Cámara han 
presentado un caso «de misterio 
barato» y les acusó de cambiar 
constantemente las denuncias 
contra el presidente.

Hyde, abogado de profesión, 
indicó que la preparación de los

fiscales «es la que normalmente 
se realiza para un juicio».

El veterano congresista insis
tió además en la necesidad de citar 
testigos para cumplir con las for
malidades de lo que debe ser un 
proceso judicial. «Pienso que los 
senadores serán más generosos 
una vez escuchen nuestra presen
tación formal», dijo.

Los fiscales quieren llamar a 
declarar a cerca de una decena 
de testigos, entre ellos la protago
nista principal del caso, Monica 
Lewinsky, la secretaria de Clin
ton, Betty Currie, y el confiden
te del presidente, Vernon Jordan.

M.C.D.
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La población civil está encerrada en sus casas y teme salir a buscar comida

La capital de Sien'a Leona, sumida 
en el caos por la lucha generalizada

Christo JOHNSON

El caos se ha apoderado de 
Freetown, en llamas y aislada del 
mundo tras un semana de cruen
tos combates entre los rebeldes 
y las tropas panafricanas que 
defienden el Gobierno constitu
cional.

Ambos bandos aseguraron 
ayer en alocuciones difundidas 
por radio, tener el control de la 
capital, mientras que un conti
nuo intercambio de fuego de pie
zas de artillería, morteros y ar
mas automáticas arrasaban las 
calles de la ciudad.

Esta situación impide obte
ner alimento a los residentes, 
temerosos a salir de sus domi
cilios, en muchos casos rodea
dos de inmuebles destruidos tras 
ser haber sido pasto de las lla
mas.

Freetown está prácticamen
te aislada del resto del mundo, 
con todas sus comunicaciones 
virtualmenle cortadas; la única 
forma de transmisión con el ex
terior son los aparatos de radio 
y los teléfonos vía satélite.

Gran cantidad de cadáveres, 
algunos en estado de putrefac
ción, están esparcidos práctica
mente por todo el núcleo urba
no, de donde no han podido ser 
retirados por las autoridades sa
nitarias debido a la continuación 
de los combates.

Un caza estadounidense 
atacó una batería iraquí 
que lo señaló con el radar

Siete lores jueces verán la 
apelación en contra de la 
inmunidad de Pinochet

Efe - Washington

Un avión estadounidense «F- 
16» disparó un misil ayer con
tra un radar de Irak en la zona 
de exclusión aérea del norte del 
país, después de que el avión 
fuera enfocado, según informó 
un portavoz del Consejo de Se
guridad Nacional de la Casa 
Blanca.

Es el segundo incidente ar
mado que se produce esta sema
na en las áreas de prohibición 
aérea a los aviones iraquíes en 
el norte y el sur de Irak, y el sexto 
en menos de quince días.

El Gobierno de Bagdad no 
reconoce las zonas de exclusión 
aérea al norte del paralelo 36 y 
al sur del paralelo 33, fijadas por 
EEUU, Gran Bretaña y Francia 
después de la guerra del golfo 
Pérsico,‘para proteger a los kur
dos y a los chiles.

Irak alega que ambas áreas 
de prohibición aérea no han sido 
fijadas por el Consejo de Segu
ridad de la ONU, y que conti
nuará defendiendo su soberanía 
en esas franjas.

Un soldado nigeriano durante los combates en Freetown. EFE

La Cruz Roja internacional 
informó de que cientos de perso
nas reciben atención de múlti
ples heridas en clínicas y hospi
tales, por otra parte abarrotados 
por muchos residentes que han 
encontrado allí refugio.

Tropas panafricanas de laCo- 
munidad Económica de estados 
de Africa del Oeste (CEDEAO) 
han evacuado desde el lunes por 
medio de helicópteros a gran nú
mero de extranjeros, entre ellos 
el embajador italiano, varios mi

El portavoz del Consejo Na
cional de Seguridad de la Casa 
Blanca, P.J. Crowley, dijo que 
en el incidente de ayer no hubo 
bajas estadounidenses y que el 
«F-16» regresó sin daños a su 
base en Incirlik, Turquía.

La decisión de Clinton

El presidente de EEUU, Bill 
Clinton, reafirmó su decisión de 
continuar las patrullas de los 
aviones aliados en ambas zonas 
de exclusión aérea iraquíes, co
mo parte de su política de disua
sión contra lo que llamó «ambi
ciones militares» del mandata
rio de esanación, Sadam Husein.

Por su parte, tras los cuatro 
días de bombardeos consecuti
vos contra Irak a mediados de 
diciembre, la secretaria de Es
tado norteamericana, Madeleine 
Albright, advirtió al Gobierno 
de Bagdad que Estados Unidos 
podría usar la fuerza de nuevo 
si Husein persiste en la fabri
cación de armas de destrucción 
masiva y en amenazar a sus 
vecinos.

sioneros y periodistas.
A pesar de la confusión rei

nante, versiones que no han po
dido ser confirmadas señalan que 
las fuerzas de la CEDEAO han 
retomado el control de los edifi
cios de la sede del Gobierno, ocu
pados por grupos rebeldes la pa
sada semana.

Según fuentes militares de la 
' CEDEAO, las tropas panafrica

nas lanzarán en las próximas 48 
horas una fuerte ofensiva para 
expulsar de la ciudad a los gru

Efe ■ Londres

Los siete loresjueces desig
nados para ver nuevamente la 
apelación sobre la inmunidad 
del general chileno Augusto Pi
nochet celebrarán hoy, una se
sión preliminar para decidir 
quién podrá presentar alegacio
nes en el caso.

La decisión de designar sie
te lores en vez de los cinco habi
tuales parece estar originada en 
un intento de restablecer la con
fianza en la más alta institución 
de justicia británica.

La formación de este tribu
nal, utilizado en muy pocas oca
siones, es consecuencia de la de
cisión de los cinco lores jueces 
que en diciembre anularon la re
solución de otro grupo de ma
gistrados que concluyeron que 
Pinochet no era inmune por los 
presuntos crímenes contra la 
humanidad cometidos cuando 
fue jefe de Estado de Chile.

Ese segundo grupo, encabe
zado por lord Nicholas Bro wne- 
Wilkinson, mantuvo que lord 
Nicholas Hoffman, uno de los

pos rebeldes, a los que se propo
nen «limpiar de Freetown».

Sin embargo, el jefe militar 
del insurgente Frente Revolucio
nario Unido (FRU), Sam Bockai- 
re, indicó en comunicaciones 
captadas por radio que sus hom
bres dominan la situación y que 
el Ejecutivo civil ha sido depues
to.

«El Gobierno (del presiden
te constitucional, Ahmed Tejan 
Kabbah, refugiado en el aero
puerto de Lungi) podrá ser reco
nocido, pero ya no tiene ningún 
poder», aseguró.

Bockaire insistió también en 
que la lucha continuará hasta que 
el máximo líder del FUR, Foday 
Sankoh -encarcelado y conde
nado a la pena de muerte por alta 
traición-, sea puesto en libertad.

Antes de ser arrestado, San
koh reclutó para su movimien
to rebelde a grupos de crimina
les que arrasaban aldeas en medio 
rural y que ahora aprovechan su 
presencia en Freetown para des
truir y saquear los comercios y 
viviendas de la capital.

La actual crisis es la más gra
ve que se registra en este país 
de Africa Occidental desde que 
las fuerzas de la CEDAO desa
lojaran el pasado marzo del Go
bierno a la junta militar que de
rrocó en mayo de 1997 a Tejan 
Kabbah, y restituyera a este en 
el poder.

lores del primer equipo, debe
ría haberse excluido de la vista 
por sus relaciones con Amnis
tía Internacional.

A esa organización se le per
mitió participar en la primera 
vista de apelación sobre la inmu
nidad del general y argumentó 
que los crímenes contra la huma- 
nidad por los que la justicia es
pañola pide la extradición de Pi
nochet no están incluidos en la 
inmunidad de la que gozan los 
ex jefes de Estado por acciones 
tomadas durante su mandato.

Hoffman no declaró que era 
directivo de una filial de Amnis
tía Internacional (AI), Amnis
tía International Charity Ltd, y 
su esposa era secretaria de AI.

Cuatro de los lores jueces 
que invalidaron el dictamen an
terior, Nicholas Browne-Wil- 
kinson, Robert Goff, James Ho
pe y James Hutton, formarán 
parte del nuevo tribunal de ape
lación, junto a otros tres que no 
han estado relacionados con el 
caso: Mark Saville ofNewdiga- 
te, Peter Millett y Nicholas Phi
llips.

La esquizofrenia 
política de Israel 
sale a la luz a raíz 
de la campaña 
electoral

Elías ZALDÍVAR

La esquizofrenia política se 
apoderó de Israel: mientras que 
el primer ministro Benjamín 
Netanyahu mantiene paraliza
do el proceso de paz con Yaser 
Arafat, Simón Peres y los «gran
des del mundo» le abrazan y 
propugnan un Estado palestino.

El primer ministro Netanya
hu, que no habría podido conse
guir esas visitas, entre ellas per
sonalidades que han sido distin
guidas con el Premio Nobel de 
la paz, se halla enfrascado en 
una agria campaña electoral y 
lejos de reanudar las negocia
ciones de paz.

Los diarios israelíes publi
caron ayer en primera plana la 
fotografía de esas personalida
des -entre ellas el ex presiden
te costarricense Oscar Arias, el 
ex presidente sudafricano Fre
deric de Klerk, el obispo suda
fricano Desmond Tutu y el ex 
presidente soviético Mijail Gor- 
bachov- estrechándose las ma
nos con Arafat y con Peres.

Esta fotografía, idílica para 
los pacifistas, nada tiene que ver 
con el bloqueo de las negocia
ciones de paz entre Netanyahu 
y el presidente Arafat, lo cual 
se agravó ayer con un ataque 
contra un obrero palestino en Je
rusalén, herido de gravedad; en 
medios policiales se lo atribuía 
a un extremista israelí.

En todo caso es una fotogra
fía «del mundo del deber ser», 
como dijo a Efe el filósofo Natan 
Ofek; «comparada con la reali
dad, es una fotografía para la 
historia del surrealismo», co
mentó.

La negativa de Sharon

El ministro israelí de Asun
tos Exteriores, Ariel Sharón, 
dijo el lunes, después de reunirse 
con su colega egipcio Amro Mu
sa -otro huésped del Centro Si
món Peres en Tel Aviv- que el 
Gobierno de Netanyahu está di s- 
puesto a seguir con el proceso 
de paz pero antes «los palestinos 
tienen que cumplir con sus obli
gaciones».

El presidente Arafat, respal
dado por Estados Unidos, el 
principal aliado de Israel, y por 
la Unión Europea (UE), jura y 
perjura que su Autoridad Na
cional Palestina (ANP) cumplo 
los acuerdos, pero Netanyahu 
sigue en sus trece.

El ex primer ministro Peres, 
veterano dirigente del Partido 
Laborista de oposición, afirmó 
el lunes en la Cámara Legisla
tiva o Parlamento de Arafat en 
Ramala, 15 kilómetros al norte 
de Jerusalén, que «un Estado pa
lestino democrático y próspe
ro es un interés no sólo de los 
palestinos sino, también, de 
Israel».

Netanyahu y Sharón se opo
nen a un Estado palestino inde
pendiente en Cisjordania, Gaza 
y Jerusalén oriental pues, en su 
opinión, constituirá un «un gra
ve peligro» para Israel.
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La presidencia alemana está dispuesta 
a acabar las negociaciones en el mes 
de febrero, un mes antes de lo 
previsto La

 T
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El objetivo es avanzar en las reformas de los sectores de vacuno, leche y cultivos herbáceos

La UE emprende la recta final de 
la negociación de la Agenda 2000
Los Quince entraron ayer, marteSt en la recta final de las 
negociaciones agrícolas de la Agenda 2000 con el inicio de 
una reunión te'cnica de «alto nivel» formada por expertos 
nacionales, informaron fuentes comunitarias.Los Estados 
miembros decidieron el pasado mes de diciembre la consti
tución de dicho grupo con el fin de impulsar las negociacio
nes y facilitar así los trabajos del Consejo de Ministros de 
Agricultura la Unión Europea (UE).

Efeagro

El grupo se reunirá cada se
mana para intentar avanzar en las 
reformas de los sectores de va
cuno, leche y cultivos herbáceos, 
mientras que el resto de los asun
tos, entre los que se encuentra la 
reforma del sector del vino, se
guirán en manos del Comité 
Especial de Agricultura (CEA), 
órgano que se encarga habitual
mente de la preparación de los 
consejos.

Los expertos de alto nivel de 
cada Estado miembros debatirán 
durante el mes de enero las re
formas de los sectores de vacu
no y leche, y en febrero, se en
cargarán de los cultivos her
báceos.

La presidencia alemana está 
dispuesta a acabar las negocia
ciones en el mes de febrero, un 
mes antes de lo previsto, lo que 
en opinión de algunas fuentes será 
difícil debido a la complejidad 
de los debates. Bon espera que 
los ministros de Agricultura lo
gren un compromiso el próximo 
mes con el fin de cerrar toda la 
Agenda 2000 en la cumbre de 
Jefes de Estado y de Gobierno

extraordinaria de los días 24 y 
25 de marzo.

El Parlamento Europeo, por 
su parte, cuyo dictamen es ne
cesario para la aprobación for
mal de las reformas, no tiene 
previsto emitir su opinión hasta 
finales de enero.

El Gobierno alemán espera 
que de las negociaciones agríco
las de la Agenda 2000 resulte una 
disminución de su contribución 
al presupuesto comunitario, as
piración que también comparten 
Austria, Holanda y Suecia.

Descartada la 
cofinanciación

Los Quince parecen haber 
descartado la cofinanciación de 
los fondos agrícolas como solu
ción absoluta para atender a las 
peticiones de esos países y algún 
país, Francia en concreto, pro
pone alternativas.

El Gobierno galo es partida
rio de recortar las ayudas direc
tas de la Política Agrícola Co
mún (PAC) pero de forma pro
gresiva y en función de las ga
nancias de productividad, lo que 
afectaría sobre todo a cereales,

El grupo se reunirá cada semana para avanzar en las reformas 

sector en el que ese país es el más 
competitivo de la UE.

En cuanto a las distintas re
formas, quedan todavía muchos 
asuntos pendientes de resolver, 
aunque una mayoría de los Es
tados miembros se opone a los 
elevados recortes propuestos por 
la Comisión Europea en los pre
cios garantizados sin la entrega 
de una compensación íntregra.

de los sectores de vacuno, leche y cultivos herbáceos.

Los Quince parecen haber 
descartado la cofinanciación de los 

fondos agrícolas como solución 
absoluta para atender a las 

peticiones de algunos países

Según el director regional de Producción A^raña

"De Palacio favorece a Rioja al 
pedir aumento de viñedos"

Efeagm
El director general de Produc

ción Agraria de Castilla-La 
Mancha, Javier García, declaró 
ayer a Efcagro que «la ministra 

c Agricultura, Loyola de Pala
cio, defiende claramente los in- 
íd^^^^^ ''^^^\i’’ícolas de la Rioja 

pedir un incremento de nuc
as plantaciones hasta el cuatro 

por ciento».
García señaló que «nos gus- 

ana que la ministra defendiera 
intereses generales del sec

tor vitivinícola que están en con
tra de la liberalización de las 
plantaciones de viñedo, a pesar 
de que Rioja es una zona de vi
nos muy importante, no se de
berían dejar de lado los intere
ses de la mayoría del sector».

Arranques subvencionados

El director general aclaró que 
«no podemos solicitar a Bruse
las un incremento de la superfi
cie de viñas, cuando hasta la 
pasada campaña todavía existían

arranques subvencionados».
Para García, «no es necesa

rio solicitar un incremento de la 
superficie de viñedo, porque con 
la bolsa de derechos de replanta
ción se podría hacer frente a una 
mayor demanda de los vinos».

Este sistema de bolsas de 
derechos de plantación facilita
ría las transferencias de derechos 
no utilizados a aquellos 
productores con mayor necesi
dad. Matizó que el sector 
vitivinícola está viviendo uno de 
sus mejores momentos.

Loyola de Palacio saluda a Federico Riera Marsa ayer en Madrid.
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Los comerciantes prevén que el precio se recupere después del primer trimestre

La oferta de porcino para el 
sacrificio crecerá en un 2%

Efeagro

La oferta de cerdos con des
tino a matadero aumentará en Es
paña un dos por ciento en 1999 
hasta alcanzar un total de 32 
millones de animales y los pre
cios no se recuperarán hasta 
después del primer trimestre, 
según informó ayer la Asocia
ción Nacional de Comerciantes 
de Porcino (Ancoporc).

Los comerciantes estiman 
que la disponibilidad de cerdos 
en la Unión Europea (UE) cre
cerá en un uno por ciento, con 
incrementos del seis y del cua
tro por ciento, respectivamen
te, en el primer y segundo tri
mestre del año, y descensos del 
cuatro y del seis por ciento, a lo 
largo del tercer y cuarto trimes
tre.

Ancoporc prevé un incremen
to de la oferta de cerdos para 
sacrificio en los principales 
países productores, a excepción 
de Gran Bretaña, cuya produc
ción sufrirá un descenso del 30 
por ciento, debido a unas mayo
res exigencias en materia de 
medio ambiente y bienestar 
animal.

Holanda experimentará el 
mayor despegue, ya que la pro
ducción de cerdos subirá un diez 
por ciento respecto al año ante
rior, tras situarse en 22,7 millo
nes de animales, mientras que 
en Alemania, el incremento será 
más tímido, del dos por ciento.

España y Portugal firman un 
acuerdo para los temporeros

Efeagro

España y Portugal mejora
rán las condiciones sociola
borales de los temporeros por
tugueses que se desplazan al país 
vecino para trabajar en labores 
agrícolas, a través de un acuer
do firmado ayer en Madrid por 
sus respectivos ministros de 
Trabajo, Javier Arenas y Eduar
do Ferro.

Este acuerdo, enmarcado en 
la Cumbre Hispano-Portuguesa 
sobre Seguridad Social que se 
celebra en Madrid, se ha suscri
to tras constituirse la comisión 
mixta luso-española sobre la pro
blemática de los trabajadores 
portugueses que ejercen su tra
bajo de temporada en España, 
según el Ministerio de Trabajo 
español.

El objetivo de esa comisión 
es definir la estrategia en la pro
gramación de las actividades a

La oferta de cerdos con destino a matadero aumentará en 1999.

* JI

7’v í^^'jwí

con una oferta total de 40 mi
llones de cabezas.Para Francia, 
por el contrario, los comercian
tes prevén que la producción 
permanecerá estable en tomo a 
27 millones de animales.

El balance del sector porci
no en 1998 -realizado por 
Ancoporc- destaca que los pre
cios cayeron especialmente a 

desarrollar en relación con las 
ofertas de empleo, la contrata
ción, las condiciones laborales 
y la seguridad social de los tem
poreros procedentes de Portugal.

Ambos países persiguen tam
bién con este acuerdo estudiar 
las medidas de inspección y con
trol que deben llevarse a la prác
tica para eliminar todas las for
mas de contratación ilegal que 
se detecten en el sector agríco
la.

Alternativa a la explota
ción

El ministro portugués dijo a 
los periodistas, después de la fir
ma, que esa comisión se trata de 
«una alternativa a la explotación 
de los trabajadores, que actuará 
en materia de fiscalización o ins
pección, de modo que la libre 
circulación sea compatible con 
la dignidad de los empleados». 

partir del mes de abril, quedan
do la media comunitaria en 105 
ecus/100 kilos canal (175 pese- 
tas/kilo canal), debido al exce
so de producción a nivel mun
dial y a las crisis financieras 
asiática y rusa.

Resalta que en España, la 
producción creció un 6,3 por 
ciento en 1998, lo que se tradu

Aunque reconoció que la comi
sión «no resolverá muchos pro
blemas, sí creará un ambiente 
diferente, que hará que sea una 
realidad» el que se pueda traba
jar «a un lado y otro de la fron
tera».

Según el Ministerio de Tra
bajo español, los organismos de 
ambos países actuarán, junto a 
empresarios y trabajadores, con 
la finalidad de recoger informa
ción y demandas de empleo y 
coordinar las acciones de reclu
tamiento y colocación de los 
trabajadores.

Campañas informativas

También se desarrollarán 
campañas de información en los 
ayuntamientos de origen y des
tino de los temporeros, en cola
boración con las organizaciones 
sindicales y las no gubernamen
tales que asesoran al colectivo. 

jo en una caída media anual de 
los precios del 30 por ciento 
respecto a los registrados el año 
anterior.

Respecto al comercio exte
rior, tras el récord registrado en 
1997, las exportaciones evolu
cionaron de forma favorable 
durante el primer trimestre de 
1998.

Javier Arenas, ministro de Trabajo.

Las exportaciones 
de mosto 
alcanzaron los 
7.900 millones 
hasta agosto

Efeagro

El valor de las exportacio
nes en las diferentes categorías 
de mosto fue de 7.900 millones 
de pesetas durante el periodo de 
enero hasta agosto de 1998, 
últimos datos disponibles, se
gún la Asociación Empresarial 
de Operadores y Exportadores 
de Mostos y Zumos de Uva 
(AEMZU).

La mayor parte de esta par
tida corresponde al mosto de uva 
concentrado rectificado, que se 
comercializa en el exterior para 
remontar algunos vinos de baja 
graduación y una cantidad 
menor se obtiene de las ventas 
de los zumos de uva.

El volumen total de mosto 
aflorado en la campaña 1998/ 
99 es de unos tres millones de 
hectólitros y su precio estándar 
se calcula entre las 470 y las 480 
pesetas por hectógrado, según 
informaron responsables de 
AEMZU.

En la campaña 1997/98 se 
elaboraron 4,7 millones de 
hectólitros de mosto y zumo de 
uva y el valor de sus exporta
ciones fue de 12.500 millones 
de pesetas.

La UE prohíbe 3 
medicamentos 
más para la 
alimentación del 
ganado

Efeagro

La Comisión Europea deci
dió ayer, martes, prohibir la uti
lización de tres medicamentos 
en la alimentación del ganado 
con el fin de evitar cualquier 
riesgo para la salud de las per
sonas, informaron fuentes co
munitarias. Se trata de los me
dicamentos arprinocida, 
dinitolmida y ipronizadol uti
lizados como factores de cre
cimiento de los animales, aña
dieron.

Esas sustancias fueron auto
rizadas provisionalmente el 
primero de abril de 1998, aun
que no ha habido posteriormente 
ninguna demanda para prorro
gar su uso.Los tres productos 
se suman a la lista de los cuatro 
antibióticos prohibidos el pasa
do mes de diciembre por el 
Consejo de Ministros de Agri
cultura de la Unión Europea (la 
bacitrina-zinc, la espiramicina, 
la virginiamicina y el fosfato de 
tilosina).

La Comisión considera que 
la utilización de esos medica
mentos en la alimentación del 
ganado puede generar en el 
hombre una resistencia a las 
mismas sustancias, poniendo así 
en riesgo su salud en caso de 
enfermedad.
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El Gobierno 
autoriza a las 
empresas a 
prestar servicio a 
AENA

Efe-Madrid

El Gobierno ha modificado 
el estatuto del ente público 
Aeropuertos Españoles y Nave
gación Aérea (AENA) para 
autorizar a sociedades anónimas 
a prestar algunos servicios re
servados hasta ahora a ese or
ganismo del Estado.

AENA explicó en un comu
nicado que cualquier sociedad 
participada por ella podrán 
gestionar servicios como los 
aparcamientos de vehículos, 
telecomunicaciones no aeronáu
ticas o telemática.

«Las ventajas que persigue 
esta medida son, entre otras, 
aprovechar la experiencia y los 
conocimientos de los mejores 
operadores de los mencionados 
servicios, la posibilidad de adap
tar sus precios a los vigentes en 
^^ ®®^cado o una menor apor
tación de capital por parte del 
ente público», señaló AENA.

De ese modo, AENA dispon
drá de mayores recursos para 
efectuar las inversiones que tie
ne encomendadas.

La gestión de los servicios 
por sociedades anónimas sólo 
será posible cuando no se trate 
de funciones públicas propias 
de AENA o supongan el ejerci
cio de autoridad pública, agre
gó el ente.

Una compañía 
americana de 
telefonía da larga 
distancia gratis, 
pero con anuncios

Efe-Nueva York

Los avisos comerciales, que 
en la televisión suelen ser una 
verdadera pesadilla, prometen 
volverse un sueño en la telefo

na de larga distancia a partir 
.noy, gracias a la arriesgada 
niciativa de una firma estado- 

empresa 
in • ^°?^Pnñnt Communications» 

ICIO hoy un servicio de larga 
istancia gratuito, donde la 
nica condición es que los usua- 
os deben escuchar avisos co- 

^nos 15 segundos 
duración cada dos minutos 

c conversación. Este modelo, 
Hde imita el de la radio o la 
Revisión, donde el costo de 
ansinisión es pagado con pu- 
ncidad, es observado con 
ucha atención por los analisías 

01mercado. La idea de una red 
^ larga distancia gratuita, y fi- 
n^kr’^-^^ exelusivamente por 
Pabheidad, es el primer intcn- 

seno en los EEUU para de
jar atrás el tradicional modelo 
n^ «pago por minuto».

Sitúa el desempleo en el 10,91% de la población activa

El paro bajó en el 98 
en 289.967 personas
El paro registrado en las 
oficinas del INEM descen
dió en 18.826 personas en 
diciembre y en 289.967 en 
todo 1998f con lo que el to
tal de desempleados al ter
minar ese ejercicio se situó 
en 1.785.692, el 10,91 por 
ciento de la población acti
va.

Efe-Madrid

Para el presidente del Go
bierno, José María Aznar, esa 
«importantísima» y «significa
tiva» reducción del paro, de
muestra la validez de los pla
nes del Ejecutivo en materia de 
creación de empleo y en la lu
cha contra el paro.

Aznar, convencido de que, 
de mantenerse la actual evolu
ción del empleo, «en cuatro años 
España será capaz de vencer y 
doblar el problema del paro», 
se mostró confiado en que 1999 
será también un buen año para 
el empleo, si bien, aún queda «un 
trabajo muy intenso que reali
zar».

Según el Ministerio de Tra
bajo, la caída del paro registra
do en 1998 duplicó a la de 1997, 
y la tasa de paro del 10,91 por 
ciento alcanzada en diciembre 
es la menor en ese mes desde 
1981,

Desde la oposición y los sin
dicatos, se insistió en que la 
reducción del paro está siendo 
insuficiente, especialmente en 
un ciclo de bonanza económi
ca como el actual.

Según el INEM, sólo en di
ciembre pasado, se registraron 
889.064 contratos, de los que 
67.425, el 7,58 por ciento fue
ron indefinidos, y de éstos, 
43.865 al amparo de la reforma 
laboral.

El resto fueron temporales: 
342.867 por circunstancias de 
la producción, 215.647 de obra 
o servicio y 170.162 a tiempo 
parcial.

En 1998 fueron 11.663.279 
las contrataciones realizadas, y 
de éstas, 970.964 fijas, cifra que 
supone un aumento del 37,24 por 
ciento sobre 1997.

Sólo en diciembre, el desem
pleo bajó en los servicios, en el 
colectivo sin empleo anterior y 
en la agricultura; pero subió en 
la construcción y en la indus
tria.

Por sexos, el paro creció 
entre los hombres hasta el 7,8 
por ciento, mientras que se re
dujo entre las mujeres hasta el

EL PARO EN DICIEMBRE

SERVICIOS

N® Contratoa
689.064

Total parados '1.785.692 . qua 
suporta al 1 0,01 ^date podiaclón activa. 

Dlfarenola respecto a noviembre -18.828 %.

15,74; en los últimos doce 
meses, bajó tanto entre los hom
bres (175.241) como entre las 
mujeres (114.726).

El paro registrado descendió 
en diciembre en ocho autono
mías, encabezadas por Andalu
cía (12.152), Comunidad Valen
ciana (6.467) y Cataluña 
(4.926); subió en nueve, entre 
ellas, Castilla-La Mancha 
(5.209)y Castilla-León (2.640).

El ministro de Trabajo, Ja
vier Arenas, calificó de «histó
rico» 1998 por la «excelente 
evolución del empleo», aunque 
precisó que ello no debe impli
car «autosatisfacción. « porque 
aún quedan muchos «obstácu
los» que «remover».

En esa misma línea se pro
nunció el ministro portavoz del 
Gobierno, Josep Piqué, para 
quien es evidente que los datos 
son muy «positivos» aunque hay 
que seguir trabajando para que 
la buena marcha del empleo se 
mantenga en el futuro.

El vicepresidente segundo y

Bajada "insuficiente" para los sindicatos 

y "satisfactoria" para CEOE

Desde los sindicatos, la bajada del paro es insuficiente para 
resolver el paro y critican el aumento de la temporalidad.

CCOO exige al Gobierno «el mismo esfuerzo de convergen
cia» en materia de empleo que el realizado para acceder al euro.

Por su parte, UGT advierte de que la reducción del paro no 
puede ser motivo de «triunfalismos» porque España tiene una 
tasa de paro que duplica la media de la UE y añade que su solu
ción no puede dejarse en manos de la libre evolución de la eco
nomía».

Por otro lado, CEOE afirmó ayer que la disminución del nú
mero de parados en 289.967 personas durante 1998 demuestra 
que la política económica es acertada y que la economía españo
la mantiene un ritmo de crecimiento importante.

ministro de Economía, Rodrigo 
Rato, para quien 1998 fúe «muy 
buen año para el empleo», los 
datos muestran que el camino 
elegido por el Gobierno de 
avanzar en la reducción del 
déficit, bajar los impuestos, 
modernizar y liberalizar secto
res económicos e impulsar el 
diálogo social es el adecuado.

Desde el PSOE, su secreta
rio de Empleo, Joan Lerma, 
advirtió de que «las cifras no 
llaman precisamente al optimis
mo» porque aún existe dema
siada precariedad y temporali
dad, y restó importancia a la 
reducción del paro en diciem
bre que, dijo, fue casi igual a 
la de ese mes de 1997 y muy 
inferior a la de años previos.

La responsable de Trabajo 
de IU, Susana López, criticó que 
la caída del paro en 1998 no 
haya ido acompañada de ma
yor estabilidad y protección 
social y de que no se haya apro
vechado todo el potencial de la 
economía para crear empleo.

CECA: ya no hay 
comisiones por 
cambios de 
divisas

Europa Press-Madrid

El director general adjunto 
del Area Operativa y Financie
ra de la Confederación Española 
de Cajas de Ahorro (CECA), 
José Antonio Olavarrieta, ase
guró ayer, en declaraciones a 
Europa Press, que ya no exis
ten comisiones por cambio de 
divisas y reiteró que lo que co
bran las entidades financieras 
por la manipulación de los bi
lletes es «irrisorio».

Olavarrieta insistió en que 
desde el pasado 1 de enero cual
quier transacción en divisas, 
como pagos, transferencias, 
exportaciones, importaciones, 
etc, no tiene ninguna comisión 
ni ningún gasto.

Agregó que sólo se mantie
ne una pequeña comisión en las 
operaciones realizadas con bi
lletes, que no llegan al 1 por 
ciento de todas las transaccio
nes en divisas realizadas en la 
Unión Europea.

Recordó que esta comisión, 
que calificó de «irrisoria», sir
ve para cubir, sólo en parte, los 
gastos originados por la mani
pulación de los billetes, es de
cir, la atención al cliente, la 
comprobación de la autentici
dad, el coste del transporte, el 
seguro del transporte, etc.

El PIB crecerá un 
3,5% gracias al 
consumo interno, 
según el lEE

Efe-Madrid

La economía española cre
cerá este año un 3,5 por ciento, 
tres décimas menos que lo pre
visto por el Gobierno, gracias 
ala pujanza del consumo interno 
y a pesar de una previsible 
desaceleración de las exporta
ciones, según un informe difun
dido ayer por el Instituto de Es
tudios Económicos (lEE).

El informe, elaborado a partir 
de las conclusiones de un gru
po de expertos del sector pri
vado y de la universidad, indi
ca que la economía española 
alcanzó en 1998 el techo de su 
actual ciclo expansivo, con un 
aumento del Producto Interior 
Bruto (PIB) del 3,9 por ciento 
(el Gobierno calcula que fue del 
3,8 por ciento).

Como causas principales de 
la bonanza del ciclo económi
co, el lEE destaca la austeridad 
de las finanzas públicas y el 
control de la inflación, facto
res que han permitido a España 
incorporarsc a la Unión Mone
taria Europea (UME) y disfru
tar de tipos de interés históri
camente bajos.
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El renovado ‘^efecto Brasil”
comienza a pasar factura en
las plazas internacionales

Los mercados financieros internacionales recordaron ayer 
viejos fantasmas del pasado. La delicada situación económica por 
la que atraviesa Brasil desde hace varios meses había caído en el 
olvido, pero el temor a que la moratoria impuesta por el estado de 
Minas Gerais comprometa las metas del ajuste fiscal del ejecutivo 
federal ha devuelto a la actualidad la cruda realidad del país 
carioca. Los inversores extranjeros se baten en retirada, las ayudas 
internacionales llegan con cuentagotas y las reformas estructurales 
prometidas por el presidente Cardoso van para largo. El índiceBo- 
vespa salda las últimas sesiones por fuertes bajadas y ayer perdía 
el psicológico soporte de los seis mil puntos.

Si el temor ante esa situación impone respeto en las 
principales plazas mundiales, no digamos de puertas adentro. Las

El resto del mercado tuvo un comportamiento a la baja 
ante la ausencia de algún dato positivo (Wall Street continuaba 
acusando la toma de beneficios). De este modo, y por cuarta sesión 
consecutiva, la Bolsa española despedía el día con signo negativo: 
el Ibex-35, que llegó a perder el mágico diez mil, acabó con unos 
“números rojos” por valor de un 2’32 por ciento para cerrar en los 
10.010’5 puntos.El intercambio de títulos en el mercado electró
nico fue tal que alcanzó la tercera marca de toda la historia: 1.713 
millones de euros , o lo que es lo mismo 285.000 MP.

Luis A. Torralba
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fuertes inversiones acometidas por empresas punteras de aquí 
comienzan a pasar factura: el BBV recibía un correctivo de un 
4’79 por ciento, mientras que las “Matildes” caían un 3’26.

IBEX-35 (Comparativo)
12000

10500

'Nov Dio 'in© FefaMar May Jun *Jul . Ágo Sep

n.Eun>sU.Ptas. niF%

Lafarge Coppee 83,00 13.810 6.41
Sotogrande 2,62 436 4,31
Banco de Galicia 17,40 2.895 3,32

Ú.F-uros Ú.rtus. DIF%

Metal.Duro Felguera 7,71 1.283 -6,55 
Gas Natural 92,05 15316 -5.83
Vallehermoso 11,57 1.925 -4,80

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFECTIVO
Vnliimen EfecTEums Efec^pUs %

BBV 10.669.725 12,71 TEF 283 47.0900,84
ELE 7.548.119 8,99 ELE 190 31.6103,99
TEF 6.866.063 8,18 BBV 149 24.7260,94
SAN 5.907.699 7,04 SAN 97 16.1097,13

MERCADO CONTINUO
UI.T.F.URO UI.T.PTS. PIF.% VOI-UM. UIX EURO UIX rrs I)IF.% VOIAIM. ui;r. EUR. UI.T. PTS I1IF% VOI-UM.

■bancos
Picking Pack 0,40 67 3,08 3,259.219 Amper 22,02' 3.664 -4.51 149,003
Pryca 21,14 3.517 0,31 452.565 Asturiana del Zinc 8 26 1 374 -172 288 608

Argentaria 22,10 3.677 -0,46 2.701.697 Superdiplo 22,78 3.790 -0.26 64.736 Cía. Aux. Ferrocar. 29,55 4.917 1.55 60.395
Banco Andalucía 37,01 6.158 0,03 5.341 Dimetal
Banco Atlántico 37.26 6.200 200 ■r'OMCTi>TTr'/-Tr»M .>» ....

Española del Zinc 4,64 0.65 18.060
Banco Bilbao-Vizcava 13,52 2.250 -4,78 • 10.669.725 ACS 35,00 5.824 -1,41 377.799

772
Global Steel Wire 56.405Banco Esfinge 1,65 275 -0,36 29.108 Agremán 9,90 1.647 -2,95 113.891

2,49 414 -2,13
Inbesós 3,99 664 1.134Banco Guipuzcoano 45.01 7.489 -1,08 920 Bami S.A. 4.75 790 -0,88 104.666

2,31
Lingotes Espec. 10,60 829Banco Herrero 68,50 11.397 11 Cementos Portland 35,76 5.950 -0,12 12.374

1.764 ....

Metal.Duro Felguera 103.439Banco Pastor 50.20 8.353 -1.95 7.160 Construcciones Lain 2.50 416 0.73 746.820
7,71 1.283 -6,55

Banco Popular 61,40 10.216 -3,61 924.192 Cristalería Españ. 57,30 9.534 -1,20 3.879
Nicolás Correa 13,50 2.246 1,63 34.315

Banco Santander 16,23 2.700 -2,53 5.907.699 Dragados 33,05 5.499 -2.79 308.354 Nueva Montana 0.88 146 -2.67 74.720
Tubacex 1,82 303 707.316Banco Vasconia 

Banco Zaragozano
12.00
27.70

1.997
4.609

-1,63
1.83

1.000
66.276

Filo
Filo B

3,26
2,59

542
431

1.88
-0.46

58.446
86.755

3.001

-1.94
Zardoya Otis 26,44 4.399 -1.12 41.813

Banco de Castilla 20.50 3.411 -3,54 5.936 Financiera y Minera 18,23 3.033 ■AUTOMOVIL
Banco de Galicia 17 40 2.895

3.910
1.832
5.025
2.988
1.656

3,32
0.83

-1.24
-3.51
-1.61
-1.25

4.396
21.424
26.176

340.743
856

5.254.787

Fomen. Cons. Contr.
Grupo Acciona 
Hisalba
Lafarge Coppee
Metrovacesa 
Obrascón-Huarte
Prima Inmobiliaria

60,90
57.70
12,52
83,00
25.00
9,93
7,88

10.133
9.600
2.083

13.810
4,160
1.652
1.311

-1,13
-1,38
-2,80
6.41

-3,84
-0,72
-0,53

220.970
347.349

5.011
12.684
97.604

118.472
44 285

Banco de Valencia 23,50
11.01
30.20
17.96
9,95

Tudor 12,20 2.030 .... 1.871

Banesto Volkswagen 75,80 112.612 -1,30 613

Bankinter
B. Crédito Balear ■tRANSP. COMUNICACIONES

B.Central Hispano 

■ELECTRICAS

Aumar 23,75 3.952 0,82 235.762

Autopistas 13.89 2.311 -4,23 548.372

Sotnvranrle 2 62 436 d31 Estación. Subter, — ___ _ __
Aguas de Barcelona 58,40 9.717 -0,85 144.803 Uniland 60 00 9 983 ' ’41 Europistas 7,80 1.298 -0,61 9.308
Cantábrico 48.00 7,987 -3.12 78.823 Uralita 10,24 1.704 1.19 844.203 Iberpistas 8,05 1.339 -0.67 94.552
Eléc. R. Zaragoza 49,50 8.236 3.12 4.616 Urbas 1 10 183 P"7 IzIB Radiotrónica 58,95 9.808 -0,09 15.281
Endesa 25,21 4.195 1,45 7.548.119 Urbis 13 99 2 328 0 95 9/1 I Telefónica 40,00 6.655 -3,27 6.866.063
Enher B 25,70 4.276 -0.40 6.129 Valderrívas 35,20 5.857 -1,68 19.371E. de Viesgo 39.66 6.599 294 ■otros SERVICIOS—

Valenciana Cementos 12 88 2 143 0 61 IAI
Fecsa 10,74 1.787 2,11 418.163 Vallehemioso 11,57 1.925 -4.80 404,337 Abengoa 24,50 4.076 -0.59 7.168
Gas Natural 92,05 15.316 -5,83 439.695 Vidrala 10.29 1.712 -1.44 30,075 Befesa 10,33 1.719 -3.70 59;900
Gas y Electricidad 91.80 15.274 2,00 ________68.186 Zabálburu 9,89 1 646 -0 36 41 921 Corpor. Finan. Alba 137,00 77 795 -2,83 41.664
Iberdrola 17.11 2.847 -1,08 3.176.310

■inversión
Dogi 15,46 2 572 1 02 23.920

Saltos del Nansa 87.20 14.509 -1,80 773 MOBILIARIA Grupo Anaya
Sevillana 13,45 2.238 1.68 411.376 Cía. Gener. Invers. 0,60 100 -0,99 40.132 Indo Intern. 47,00 7.820 1,40 1.780
Unión Fenosa 14,90 2.479 -0,68 861.826 Corpor. Banesto 8.75 1.456 — 1.732 Meliá Inver. Ameri. 30.70 5,108 -0.97 58.033

■alimentación Dinamia 10,55 1.755 -1.24 30.494 Midesa 21,23 3.532 -0.81 7.351

Azucarera Ebro Agrí.
Baron de Ley

18.18
31,80

3.025
5.291

1.00
1.95

30.099
4 952

Fastibex 11.26 1.874 -3,00 47.280 Prosegur 10,12 1.684 -0,18 25.308
NH Hoteles 10.97 1.825 -3.34 549.016 Sol Meliá 28,00 4.659 -3.94 231.011

Bodegas Riojanas 11,61 1.932 -2.42 3.347 ■papeleras Y TEXTILES Tele Pizza 9.09 1.512 -1.95 828.392

Bodegas y Bebidas 11,40 1.897 4.108 Ence 16.00 2.662 1.76 103.499
V. Leonesa 12,00 1.997 -0,30 10.882

Campofrío 16.47 2.740 -1.26 47.760 Eppic 0 50 83 1 2'’ 7 dfi7
Cia.Vinícola N.Esp. 46,50 7.737 — 122 Europac 2,28 379 0,80 75.679 DIVISAS
El Aguila______________
Federico Paternina

9,11 1.516 2.57 77.480 Iberpapel 11,78 1.960 0.26 15.353
EuruZ

1 moiwdu
Pesetas/ I EURO 

moneda
12,49 2.078 -3.93 27.184 Reno de Medici 2,44 406 -1,69 11212 Corona checa 0.0284 4.720 35,250Koige _____________ * 29,76 4.952 -0,46 4.510 Sniace 1,52 253 -1,94 113.257

7,443OMSA Alimentación 8.15 1.356 -1.31 22.670 Tableros de Fibra 12 60 2 096 -1 73 17 461 Corona danesa 0.1344 22,355
Pescanova 12.00 1.997 -1.24 26.708 Tavex Algodonera 

Unipapel
10,78
13.00

1.794
2.163

-0,17
-1.50

18.948
16.726

Corona estona

Corona noruega

0,0639 10.634 15.647

8,610.
Ptileva-Uniasa 0,57 95 -2.06 5.336.404

—

SOS Arana 9,61 1.599 -0,93 14.869
0,1161 19,325

Tabacalera 22.03 3.665 -2.24 947.254 ■químicas Y ENERGIAS Corona sueca 0,1099 18,292 9.096

Viscol'áii 27,50 4.576 -1.89 313.117 Aragonesas 5,66 942 1.07 55.309 Dólar USA 0,8681 144,432 1.152

■comercio Y SEGUROS
Bayer 35,85 5.965 2.72 __________ 593 Dólar australiano 0.5528 91,977 L809

AGF U. Fénix__________ 9,68 1.611 0,88 4.062
Cepsa 
Ercros

31,90
1 18

5.308
106

-0..30 _______ 24.019
99'7 7OA Dólar canadiense 0,5750 95,679 LT^

Adolfo Domínguez 17.70 2,945 -2,74 31.098 Faes 13,64 2 270 -0 57 47 680 Dólar neozelandés 0,4715 78.447 2,121
Aldeasa 36.50 6.073 2.81 ________23.634 Grupo Fosforera Dracma griego 0,0031 323,800Azkoyen 33.50 5.574

>». —_ 0,514
0,31 ________72^ Miquel y Costas 28,00 4.659 -1.06 3.412Catalana Occidente

Continente_____________
22.70
29,89

3.777 -1.05 Forint húngaro 0 0040 0 668 749.200
42.136 Repsol 48.45 8.061 -2.12 1.461.383

Franco suizo 1,6074.973 0.63 134.797 Seda Barcelona 5 38 0.6223 103,538
Corp. Mapire__________ 22,00 3,660 -3.91 240.066 Zeltia 107.45 17.878 2 28 2 830 Libra chipriota 1,7212 286,379 0.581
Corte fiel 21.52 3,581 -1.27 202.830 0.707Enac’ 8.74 1,454 0.41 19 389 ■siderometalúrgicas Libra esterlina 1,4144 235.341

Finaiu .i.KO 12.42 2,067 _________ LOTO Aceralia 991 1 649 -I JO RQA Tólar esloveno 0.0053 0 878 189^
Funespaña 15.90 2,646 -0.41 29.344 Acerinox 24.67

9.60
4.105
1.597

1.53 301.659
1.125

Yen japonés

Zloty polaco

0.0077

0.2480

1.284

41,256

129.630
Mapire \'ida 37,20 6,190 1.93 ________37202 Aforasa 4.033
| Si Ud. nene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en punerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.
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BOLSAS EXTRANJERAS
jFin. Tim— Londre»

6-Bn0 7-6rw fi-Ene 11-Ens 12-En9

; 6200

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID
ÚH.Funis ÚK.I’ÜLS.

■ ALIMENTACION

Naarden 1. 1.000

Natra 200 __ -

Pascual Hnos 12 0.51 85 -8

San Miguel 3-000 ....

Uniied Dutch 500 —

M COMERCIO Y SEGUROS

Cointra B 500

■ CONSTRUCCION

Ah. Familiar 1.000 13.00 2.163 __
Alcázar 500 __
Asland Cnial 500 ....
Inmb. Valenc. 500

I. Del Sur 1.000 __
Max.Ccni.Leisa 250 __
Obras v S.I’ 500 __
''''ias y Consi I.000 __

■inversión MORTI TARTA

Bansahber 800 48.50 8.070

(MADRID)

AMPLIACIONES DE CAPITAL
Plazo _______________ I>rop<iivión _____ I iix> de I niisíi'ii

Vciana.Cerne 12-dic-98 30-ene-99 1x1 Prima 1,42 8,00 7.95

MADRID (Cont.)

Prim S.A 400

Ult. Eurus Últ,P(as, DIF.

U.Resinera 1.000 ___ ___

■ MINERAS

H.Coto Corte 200 17,73 2.950 -12

H.Vas.Leones. 500 1.933,60 321.724 320.789

M.Tormaleo 1.000 ___ —

Ponferrada 25 ___

■ SIDEROMETALURGICAS

Aforasa 250 ___ ....

Cobra 500 —

Iber. Frió 1.000 ....

Metaloeenia 500 ___ ___

Moulinex Esp 1.000 ___

■ AUTOMOVIL

Fíisa Renault 1.000 39,25 6.531 208

■ OTROS SERVICIOS

Invosa 1-000 —

Banzano
Bascib.tr 1,000

Bolshispania 500 6.40 1.065 60

Carmosa 500 51.00 8.486 85

Ceivasa 650 47.00 7.820 219

Cevasa A

Chafisa 1-000 9.14 1.521 -36

Fiponsa 250 46.10 7.670 •30

Inverpasior 1.000 27.64 4.599 246

Inv.Hcrrero 400 48.00 7.987 34

Inv.Val.Americ, 1.000

I. Lealtad 500 ___ ___ ___

Mobinversora 1.000 ___

Norvasa 1.000 25.00 4.160 14

Renilla 500 ___

Reniinver 1.000 _ ___

Union Europ. I.0O0 74.00 12.313 -166

■navegación Y PESCA

Flctanientos-B 1.000

Peseanova 1.000 ___ .... ___

Transinedit. 500 — — —

■papeleras Y TEXTILES
Pap Navarra

1.000 18.00 2.995 -205

■químicas Y ENERGIAS

¿SliQxigeno
I.ÜOO

Pae^
500 ___

Gassol
500 3.04 506

Nicas
155 ___

Telefónica

VAI.OR

30-dic-98 30-ene-99 1x50 Par lib. 0,82 0.81

DIVIDENDOS
Bruto Funis NeloEuros litigo

Inbazasa A cuenta 0,48 0,36 12701/99

Repsol A cuenta 0,58 0,43 14/01/99

Inm.Del Sur A cuenta 0,75 0,56 15/01/99

Mapfre Vida A cuenta 0.11 0,08 . 15/01/99

Fibansa A cuenta 1.20 0,90 18/01/99

Periodo

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA 
TAF (Dancos) TAK (Cajas) Indie. CECA Rcnl. Deuda R Míbor año

Diciembre 97 6.196 6,328 7.250 5,167 4,623

Enero 98 5.988 6,268 7,375 5,086 4,421

Febrero 98 5.879 6,099 7,125 4,947 4,325

Marzo 98 5.827 5,918 7.000 4,823 4,161

Abril 98 5.659 5,906 6,750 4,707 4,215

Mayo 98 5.603 5,817 7,000 4,613 4.220

Junio 98 5.545 5,744 6,750 4,547 4.191

Julio 98 5 513 5.690 6,750 4,508 4.137

Aeosto 98 5.572 5,697 6,875 4,464 4.066 •

Septiembre 98 5,439 5,680 6.750 4,374 3.830

Octubre 98 5 428 5,575 6,625 4,245 3.635

Noviembre 08 5,176 5,440 6375 4,055 3.618

10.000

FUTUROS IBEX-35
IIIHA ANTERIOR APFKIVRA MAXIMO MINIMO Ul TIMO C/NFG-

15 Ene. 1999 10.218 10.175 10.390 9.922 9.933 38.591
10.41419 Feb. 1999 10.247 10.195

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
ANTERIOR API-RTURA MAXIMO MINIMO UI.TIMO

15 Mar. 99 116,55 116.73 116.52 ________ 11671 7.235

FONDOS

METALES
Iiuros./ttr. Dil.

Oro Manufacturado 9,083 0,113

Plata Manufacturada 2.046 0,056

Platino 13.702 0.252

Paladio 12,014 0.174

INTERBANCARIO 
(EURIBOR)

C/NKO

PIJiZO TIPO DIF

Semana 3,226 -0,056

A un mes 3,213 0.009

■ A dos meses 3,203 0.023

A tres mes 3.190 0,034

A seis meses 3,153 0,027

A nueve meses 3,135 - -0,004

A un año 3,122 -0,004

I2m

1.078.08 ]79377.42

1.250.65 208.090.65

1.682.52 279.947.77

74.34 12.369.14

641.57 106.748.27

744.44 123.86439

1.293.44 215.21031

820.63 136341.34

1352.85 225.095.30

851.00 141.594.49

1.258.05 209321.91

1.265.92 210.63137

1.291.27 214.849.25

1-113.93 185.342.36

1.398.72 232.727.43

1.373.42 228317.86

1.584,96 263.715.15

734 1.25435

1.382.39 230.010.34

1.369.63 227.887.26

9.681.27 1.610.827,79

1.622.38 269.94132

1.252.91 208.466.64

1.380.63 229.71730

1-404.03 233.610.94

■--~--í;ll'lL^i __________9.15 1522.43

9,9B 1.66(133
^^SJisogi ---- _ 72.74 12.102.92

DIP PAÑO FURDS PESETAS DIF RAÑO FUROS PESEIAS Dil- I».AÑO EUROS PFSI'IAS DIF RAÑO

7Í) 70 1t 763 49 521 K7 11241,62 Beta Creeimienio 137.10 2281132 -234,60 21.996.28 I-ondixi-Stal 17,73 2.950.02 23.01 2.927.01
Sáfei NiXtcuniincd

PjHVCG 7.10 1,180,96 __ 1.180.96 I*f»rwlTVxial T’>TVÍ<flS 20.22 3364,32 43.72 3.320.60

21.63 179.272,63 ■ FONDTESOROS
EuTOvaJíH* 1 3.73 620.62 -I.66 57830 Ponnunudüs ITM 8.34 1387,66 1.387.99

1,66 208.040.64 A,C, Cuenta 1,161,63 193,278,97 39.93 193.149,71
Pnohnlsa 249.87 41374.87 1,558.20 40.016.67 17 21 \ A7 75 17 T7U K7

7633 279.753.01 AC Deuda 12.18 202638 -1.67 2,025.92
Fonfomenm ETM 9293 15,462,25 138X32 15.32423

11 11 7TR 1 A

3.33 12.361.26 BM Fomltesoro 1231 2,081,49 -333 2078Xy7
138 39 23,026,16 39739 22.62837

Fnniesuna-ia O/.OÍ

11,22 1.866,85 1.66 1.86218
IbcrahoTTo 1433 238431 1.66 2381.78

29.95 106.699.63 Beta Deuda lond. 906 1307,46 __ 1.486.03

29 95 123.747.86 l 'Jinermatlrid-FlAMM1,146,42 190-748,24 44.93 190.619,81
^74 ^Kl 41

nv’n’?»ia FuiuTD 8,15 1356,03 333 1353.20

31.62 215263.75 I^ndeuda Ahorro I29.I3 21,485,42 10,79 21,474,63

Indosuez Bolsa ITM

179(157 98
Iberiisn AbiiiTo 1.39037 23137138 -447.58 231.430.97

19.96 136.47728 IEndeuda lífcctivo 125132 208.202,13 101.13 208,101X30

Indosucz Univd'S&l ol.'.OZ

7 643 86 -39.93 2551,14 indosuez Patrimonio 131.03 21,80136 -126.45 21-471,84

38.27 224.994.36 Ibercaia Dinero n 1,039.03 172.880,05 34,95 172799.92

R^m  ̂4 Dolsfl

923 1 535,74 -I.67 1337,10 Intenss Diario BCH 7.22 1,20131 1,201,19

39.94 141.487.67 Indosuez. 1-ondtesoro 12838 21,41035 — 21.41292
Inversabadell 16.15 2,687,94 -0.0I 2-687,94

41.60 209.044.77 Santander Dinero 1,128,40 187-749.96 21.63 187.740.67 ■renta FIJA
1 QX7 41 006 1,982,41

4160 210312.06 BBV Ahurnt 10,13 1.685,49 — 1.68131

1.792.64■mixto RENTA FIJA 136 1R6 94 -447 58 135.731,18
Ken[a4 Ahorro 10.79 1.79530 1.66

93,18 214.75524

Ahorrorondo 41,41 6,890.04 -63.23 6.793.45
1515 V 1509X5

IU -21 63 19,41826
Rural Giion deuda 9328 15320,49 207.70 15312.79

29.95 185.2533-3

Alhambra FXM. 13,88 2309,44 -14.97 228033
DBV ^•o^dvaIcncta

ld7H 7 45Q19 1.67 24573I Santander Ahorro 14X)9 2,34438 — 2344.41
832

Bandeseo Divisas 104.78 17.433,93 63.23 17.03237
1515 y XaCiHo

9 1 63038 1,628,67 Santander Ges-Ren 10.19 1,695,47 1.66 1.694.55

.302.04 263-413.11
Beta Renta Hus 7,19 1,196.32 -4.99 I.18627

BCH Mixto Acciones 18,06 3-004,93 -36.61 2,921,99

1 254.85
Beta Valor ITM 17,65 2936.71 -2330 2864,91

BM Diiicrtxilsa 8,45 1.405.96 1.40730 ■renta VARIABLE

229.904X17
Foncaixa Mixto 28 733 1.169,69 -333 1.153X)8

1.093,16 1-091.25 Are, Fondhol-Fu, 5.96 99136 31.61 960.055637 Bandeseo Aburro 6,57

43.26 227.82521
I^ncenhis, FLM.___ 10,77 1,791,98 -6.65 1,779.02

RaruU'sco R. Elia 10,41 1,732,08 -136 1.730.87 Bandeseo Renta V, 173.40 28.85133 -482.52 27.60633

424.28 1.609.902,66 Fondejoeutivos 1317.69 219245,17 -2707.10 213378,95

Beta Rialta FIM 14,86 247230 1,67 2.467.18
153 47 25 535.26 -332.77 24.487.10

269,874,96 Ihercaja Renta______ 14.42 2,399,29 5.00 2360.67
15,84 2,63535 2-628,705138 Caixa CaLPrev U 59 1 928.41 -31.62 1.897.44

208 466,64 Indosuez Global 784,62 130349.78 2928.39 129.868.01
10,16 1.690,48 10.60 1.679,88

Renta 4 Internacional 7,66 -6.65 1278,40 Fdifon 1.381.92 229.932,14 -5.232.84 225.011.46

28 28 229376.00
1274.52

1396 232275 8,32 229222

Samaivlnr SOCO 1530 2.495,79 -4.99 2,439,97
1 AA TDIA

l^oncaixa Bolsa 5 2734 4382,27 -99.83 4351.49

lo.w

Santander Ges-Mix 10.68 1.777,00 -1,67 1,745.94
Qientafondit Rema 

l^ancaixa Ahorro 2

1214

17,62

z.uiy.yj 

2931,72 2,928,78
iberiisn Bolsa______ 14.88 2.475,82 -34.94 2383.18

-11.65 1328.91

Santander lnvcs,LA 9,07 1309.92 — Foneaixa Mixto 25 7,05 1.173,02 -137 1.15633 BM Ganuiti/ado 

Beta Furo Accio,

9.49

7.73

1379,00

1,286,16

-1,67

-14.98

1.579.61

1.224.85
^iKTV'-nz's ocMTA VAKIAHT.E lÁmeTUCimiento «39,18 134,636,22 46.60 134-58932

- 11.65

646.13

1.617,21

11.456,79 DBV Inversisn 94 9,72 1.61727 -832 130437 Fundonorte_________ 2,31 38435 4.61 379,74 Fonbolsa Pairo 7423 12350.83 545,02 11.805.81
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Siete jóvenes que se hallaban aislados por la 
nieve desde el pasado fin de semana en La 
Rioja fueron reseatados por miembros de la 
Guardia Civil y Cruz Roja

Aun quedan 40 núcleos ds población ciislcidos o con dificultcides de deceso por curreteru 

El temporal de nieve se aleja y 
deja paso al viento y la lluvia
El temporal de nieve se alejó ayer de la Península y fueron 
suspendidas las alertas en todas las comunidades, pero el 
riesgo de fuertes vientos y abundantes lluvias en las próxi
mas horas mantienen activados los servicios de emergencia 
de Canarias y Málaga.

Efe-Madrid

Aunque el temporal de nieve 
remitió, aún quedan 40 núcleos 
de población aislados o con di
ficultades de acceso por carre
tera, que afecta a unos 574 habi
tantes de Castilla y León, 
Cantabria y La Rioja, y otras siete 
localidades carecen de suminis
tro eléctrico, según Protección 
Civil.

Este organismo decidió ayer 
activar los servicios de emergen
cia en Canarias y Málaga, ya que 
las predicciones del Instituto 
Nacional de Meteorología (INM) 
anuncian vientos con rachas que 
pueden superar los 75 kilómetros 
por hora.

También en Tenerife y Las 
Palmas pueden registrarse lluvias 
que pueden alcanzar los 60 litros 
por metro cuadrado en doce ho
ras o 30 litros por metro cuadra
do en doce horas.

Mientras, en Castilla y León, 
la comunidad más afectada por 
la nieve, se va recuperando la 
normalidad, y las máquinas y los 
equipos de todas las Administra
ciones continúan trabajando en 
aquellos tramos de. la red de ca
rreteras que todavia permanecen 
cerrados o con cadenas.

El aeropuerto de Valladolid 

recuperó su actividad habitual 
después de que el mal tiempo 
provocara desde el pasado sábado 
dia 9 el cierre de sus instalacio
nes, por lo que una quincena de 
vuelos fueron cancelados y cer
ca de mil viajeros desviados por 
carretera.

En Canarias, cinco investiga
dores alemanes y doce trabaja
dores del Instituto de Astrofísi
ca de Canarias (lAC) quedaron 
aislados desde ayer en las insta
laciones del Observatorio del 
Teide (Tenerife) debido a la nieve 
caída.

Siete jóvenes que se hallaban 
aislados por la nieve desde el 
pasado fin de semana en un re
fugio de montaña en Muro de 
Aguas (La Rioja) fueron resca
tados por miembros de la Guar
dia Civil y Cruz Roja.

El fuerte viento en la zona del 
Estrecho de Gibraltar obligó a 
suspender los viajes en barco 
entre Algeciras y Ceuta y las 
flotas pesqueras de Algeciras y 
de Tarifa (Cádiz) estuvieron 
amarradas.

El frío intenso continuará los 
próximos días, según el director 
general del INM, Eduardo Coca, 
quien alertó sobre las heladas en 
las carreteras.

Sin embargo, cabe recordar 
que las temperaturas mínimas re-

La nieve deja paso ahora a la amenaza del viento y la lluvia. ' EFE

1

gistradas estos días «están muy 
lejos de los valores históricos», 
aunque en las últimas 48 horas 
los termómetros marcaron por de- 
bajo de cero en la mitad de las 
capitales de provincia españolas.

En Burgos se han alcanzado 
-10 grados, al igual que en Avila 
y Palencia, mientras que en 
Segovia y Soria hubo -8 grados.

Respecto al tráfico, la nieve 
mantuvo cerrado un puerto de

montaña de la red nacional, el de 
San Glorío (Cantabria), además 
de otros 17 de la red secundaria 
y fue necesario el uso de cade
nas en 51, la mayoría de ellos en 
la comunidad de Castilla y León

En Burgos se han alcanzado hasta 
los 10 grados bajo cero

y Asturias.
En el País Vasco, volvió a 

circularse sin problemas tras dos 
días en los que el temporal de 
nieve provocó múltiples proble
mas para circular por carretera.

Localizados los cuerpos del padre y la luja 
desaparecidos en Malpica cuando cogían percebes

Efe -La Coruña

Efectivos de la Guardia Ci
vil, Salvamento Marítimo y Cruz 
Roja del Mar de Malpica han 
localizado los cuerpos sin vida 
de los dos desaparecidos, padre 
e hija, en las proximidades de 
Malpica, cuando recogían per
cebes.

Las víctimas, vecinos del 
ayuntamiento coruñés de 
Malpica, son Marcelino Martínez 
González y María Lourdes 
Martínez Torres.

Ante la tardanza, los familia

res alertaron a la Guardia Civil 
de la ausencia de las dos perso
nas que habían salido a coger 
percebes el lunes por la tarde, en 
los acantilados de la costa de San 
Adrián, y no habían regresado a 
sus domicilios.

Según informó el Centro 
Zonal de Coordinación de Sal
vamento de Finisterre, una em
barcación de Salvamento Marí
timo trasladó los cuerpos al pues
to de la Cruz Roja, en Malpica, 
donde quedaron a disposición de 
judicial. Los familiares declara
ron que no eran «percebeiros» ha
bituales, aunque, al parecer, el 

padre conocía muy bien la zona 
considerada como una de las más 
peligrosas por los mariscadores 
gallegos.

La operación ha sido coordi

Los familiares de las víctimas declararon que no eran 
«percebeiros» habituales, aunque, al parecer, el padre 

conocía -muy bien la zona considerada como una de las 
más peligrosas por los mariscadores gallegos

nada por el Centro de Salvamento 
Marítimo de Fisterra, y en el 
dispositivo de búsqueda partici
paron, la lancha Salvamar y la 
embarcación Tara, de la Cruz

Roja de Malpica; por tierra, 
miembros de la Guardia Civil y 
de Protección Civil, y, por aire, 
el helicóptero Helimer Galicia, 
de la Xunta.
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También file descubierto un bote de plástico oculto baio tierra que contenía hachís

Detienen a un vecino de Becerreá 
con 4.000 dosis de cocaína

Efe-Lugo

Un vecino de la localidad 
lucense de Becerreá fue deteni
do por miembros del Grupo de 
Estupefacientes de la Policía 
Judicial de Lugo con 4.000 do
sis de cocaína, informaron ayer 
fuentes de la Subdelegación del 
Gobierno.

Al detenido, J.L.G.R, de 32 
años, le fueron intervenidas, 
también 150 dosis de hachís, 
diversas joyas y 140.000 pese
tas en metálico.

En el momento de la deten
ción J.L.G.R, trató de escapar de 
la policía que lo persiguió por 
diversas calles de la ciudad de 
Lugo hasta que logró detenerle, 
poco después de que arrojase al 
suelo dos envoltorios que con
tenían 19 bolsitas de cocaína.

En un registro realizado pos
teriormente en su domicilio, la 
policía se incautó de dos bolsas 
con 22 gramos de cocaína, una 
balanza de precisión y otros ele
mentos utilizados para el enva
sado de la droga. También fue 
descubierto en un monte cerca
no al domicilio del detenido un 
bote de plástico oculto bajo tie
rra que contenía hachís. El de
tenido y las diligencias instrui
das pasaron ayer a disposición 
de la autoridad judicial.

Por otro lado, la Guardia Ci
vil ha incautado en un garaje de 
Caldes de Montbui un total de 
2.740 kilos de hachís valorados 
en 1.780 millones de pesetas, 
informaron ayer fuentes del ins
tituto armado.

La mujer que mató a su 
nieto en Madrid lo hizo 
porque se lo iban a quitar

Efe-Madrid

La mujer de 60 años que el 
Junes mató a puñaladas a su nie- 
0, un pequeño de dos años y me- 

^j? síndrome de Down, ex
plico en una nota manuscrita que 
«no había más remedio porque 
se lo iban a quitar», según un 
Comunicado de la Jefatura Su
perior de Policía de Madrid.

Los hechos ocurrieron hacia 
US 14,30 horas en una vivien

da del número 3 del Pasaje 
Uarena, donde vivía la abuela, 
maquina G.D., quien presunta- 

iuente apuñaló a su nieto, Ale
jandro F.C., con un cuchillo de 

ocina de once centímetros de 
oja y trató de suicidarse a con

tinuación.
,.?®gún la Policía, la nota que 
ejo la abuela «parece aclarar 

el lamentable y triste suceso»,

También se incautaron en Barcelona 2.740 kilos de hachís valorados en 1.780 millones de pesetas.

La operación policial fue 
realizada la madrugada del pa
sado domingo por miembros del 
Equipo de Delincuencia Orga

Por otro lado, la Guardia Civil ha incautado en un garaje 
de Caldes de Montbui un total de 2,740 kilos de hachís 

valorados en 1.780 millones de pesetas

Detenido en Córdoba un ex 
policía acusado de maltrato

que fue descubierto por los 
vecinos al oír gritos en la plan
ta tercera, donde residía la 
mujer.

Una vecina de la cuarta plan
ta que tenía llaves del domici
lio de Joaquina entró en la casa 
para ver lo que ocurría y des
cubrió a la mujer con una heri
da en el cuello y un cuchillo en 
una mano. Tras arrebatar a 
Joaquina el cuchillo, la vecina 
avisó urgentemente a los servi
cios de emergencia, por lo que 
una dotación del 061 acudió a 
la casa y la trasladó al hospital 
Gregorio Marañón, donde se 
encuentra en situación estable.

La abuela explicó a los ve
cinos que había matado al pe
queño porque era lo mejor para 
él y añadió que a continuación 
«tenía que matarse ella» antes 
de que llegara su hija.

nizada y Antidrogas (EDO A) de 
la Guardia Civil de Mollet del 
Vallés.

El alijo de droga se encon

Efe-Córdoba

El ex policía Francisco J.M., 
de 44 años, ha sido detenido 
como presunto autor de la 
muerte de su esposa, Francis
ca Castell Adame, de 44 años, 
según fuentes policiales, que 
dijeron que había sido deteni
do en seis ocasiones anteriores 
por tenencia ilícita de armas, 
amenazas y tráfico de drogas.

Fuentes policiales dijeron 
ayer a Efe que Francisco J.M. 
fue trasladado el lunes al hos
pital Reina Sofía de Córdoba 
en estado de semiinconscien- 
cia, ya que se inyectó una do
sis de droga después de apuña
lar presuntamente a su mujer 
con un cuchillo de cocina mien
tras ésta dormía la siesta en su 
domicilio.

El matrimonio, que había 
iniciado los trámites de sepa
ración, regentaba el bar «Los 
cinco arcos» en la Judería de 

traba en un garaje de Caldes de 
Montbui distribuido en una se
rie de fardos perfectamente pre
cintados.

Córdoba en cuya parte superior 
tenían la vivienda familiar.

El cadáver de Ana Castell 
fue descubierto sobre las 17.00 
horas de ayer cuando uno de sus 
cuatro hijos, que fue a desper
taría de la siesta, la encontró 
muerta en la cama en un char
co de sangre y junto a ella se 
encontraba el presunto agresor 
bajo los efectos de la heroína.

Este mismo hijo fue el que 
avisó en un primer momento a 
la Empresa Pública de Emer
gencias Sanitarias de la Junta 
de Andalucía -061- en Córdo
ba, aunque tan sólo indicó que 
su madre «no reaccionaba» y 
que su padre no podía respirar.

Por su parte, fuentes del 
Hospital Universitario Reina 
Sofía dijeron que Francisco J.M. 
se encuentra en la unidad pe
nitenciaria del centro y que su 
vida no corre peligro pese a que 
presenta una intoxicación aguda 
por opiáceos.

Multan a un 
hombre en Sevilla 
por vender 
pornografía a un 
niño de 12 años

Efe-SeviHa

La Audiencia de Sevilla ha 
condenado a pagar una multa de 
90.000 pesetas al dueño de un 
comercio de Sevilla que vendió 
dos revistas pornográficas a un 
niño de 12 años, por conside
rar que los hechos pusieron el 
peligro su correcta formación 
sexual.

La Audiencia, en una senten
cia a la que ha tenido acceso Efe, 
ratifica en todos sus términos 
el veredicto anterior de un juz
gado penal de Sevilla, que con
denó a pagar sendas multas de 
90.000 y 45.000 pesetas a An
gel Luis M.G. y José María 
M.C., dueño y dependiente de 
una tienda del barrio del Por
venir de Sevilla.

En abril de 1996, con dos días 
de diferencia, los acusados 
vendieron a un niño de 12 años 
dos revistas pornográficas lla
madas «Mini Sex», con lo que 
«pusieron en peligro la libertad 
sexual del menor, afectando a 
su correcta formación sexual 
imprescindible para el ejercicio 
de su libertad sexual», según la 
Audiencia.

La sentencia rechaza la pre
tensión de los procesados de que 
el testimonio del menor no es 
prueba de cargo suficiente, pues 
el niño declaró que «una vez le 
vendió la revista pornográfica 
un señor mayor y otra vez uno 
más joven», y los dos acusados 
-padre e hijo- «son los únicos 
que atienden dicho estableci
miento».

Detienen a un 
hombre en Cádiz 
por causar un 
traumatismo 
craneal a su mujer

Efe-Cádiz

La Policía Nacional de Cádiz 
ha detenido a Miguel M.B., de 
32 años y con quince detencio
nes anteriores, al sorprenderle 
maltratando en la calle a su ex 
esposa, de 33 años, que tuvo que 
ser atendida en el hospital «Puer
ta del Mar» de Cádiz de un trau
matismo craneoencefálico.

Los funcionarios policiales 
fueron alertados por una llama
da anónima de la agresión que 
sufría la mujer, que estaba sien
do arrastrada por el agresor 
cogida por el pelo, quien le 
propinaba golpes y cabezazos 
contra el suelo, informa en una 
nota la Subdelegación del Go
bierno de Cádiz.

La víctima lleva cuatro años 
separada de este individuo y se 
había cruzado con él en un ca
lle, lo que éste aprovechó para 
pedirle dinero, a lo que ella se 
negó y fue agredida. El deteni
do llegó a amenazar de muerte 
a su ex esposa y ha pasado a 
disposición judicial.
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El Mundo Lanza El Día

Datos oficiales 1998 de EGIA
(ciatos referidos a periódicos de información general)

Los datos de La Tribuno son sumando, 

solamente, los lectores de las provincias 

de Albacete y Ciudad Real.

El resto de las cabeceros son sumando 

los lectores de tas 5 provincias.
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82.416
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48.120

ABC 
47.700 EL MUNDO 
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ESTIMACION DIFUSION 1998 k

12.770 
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Estimación de lectores incluyendo las cabeceras de La Tribuna de Albacete, Lo Tribuna de Ciudad Real, La Tribuna de 
Puertollano, La Tribuno de Cuenco, La Tribuna de Guadalajara, La Tribuno de Toledo y Lo Tribuno de Talavero yo que 
debido a su reciente aparición, EGM no ha computado los lectores de los provincias de Cuenco, Guadalojaro y Toledo. 
Según estudios de elaboración propia, los lectores de La Tribuna en los 5 provincias de Castilla-La Moncha, son 82.416.

Y ADEMAS...
^^ La Tribuna de Albacete es líder indiscutible en su provincia.

La Tribuna de Ciudad Real es el periódico provincial más leido en su provincia. 

^^ La Tribuna de Ciudad Real es el único periódico de la región con control OJD. 

v/'' 'Las nuevas cabeceras siguen creciendo imparablemente.

<^ Según la última encuesta del EGA, también La Tribuna ocupa el primer lugar.
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de los futbolistas y cantantes», le recomendó 
Esperanza Aguirre a los niños, quienes 
pidieron a la ministra que a partir de ahora el 
colegio se llame «Pedro Duque»

S

Duque: "Ir al espacio fue 
como hacer un examen de
nueve días"

El astronauta Pedro Duque volvió a ser 
aclamado en su visita a Madrid, esta vez por los 
alumnos de los dos colegios públicos en los que 
estudió hasta quinto de EGB, el Carmen Cabe
zuela y el Miguel Blasco, en los que explicó a 
los niños que «ir al espacio fue como hacer un 
examen de nueve días».

En la puerta del primero de los colegios que 
visitó, acompañado de sus padres, el Carmen 
Cabezuela, saludó a la ministra de Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, quien le dijo que 
era «un ejemplo para la escuela pública».

«Tu éxito es nuestro éxito», comentó su an
tigua maestra y actual directora del centro, Fran
cisca Martínez, «y lo es porque en ti se ve el 
reflejo de lo que el trabajo, el buen hacer y la 
superación personal pueden conseguir».

Tras recibir varios dibujos y un libro como 
obsequio, los niños, de 6 a 9 años, quienes en 
coro imitaron el sonido de un cohete al despe
gar, iniciaron un turno de preguntas al primer 
astronauta español.

"¿Por qué elegiste la carrera de astronauta?, 
"¿Te gustaría ir a la Luna y a Marte?, ¿Cómo 
bebías los líquidos en el espacio? o ¿Cómo te 
duchabas?" fueron algunas de las cuestiones a 
las que Duque respondió, siempre con buen 
humor. «Vi en el periódico un anuncio y escribí 
-comentó- y luego tuve que prepararme mucho». 
«Allí comimos cosas sin agua, muy duras y luego 
les echábamos agua, pero duchar no nos 
duchábamos, sólo humedecimos las toallas para 
limpiamos, pero nadie se quejó de que el de al 
lado oliera», respondió Duque.

Mientras, su padre, también llamado Pedro 
Duque, respondió apreguntas de EFE que se sentía 
muy «orgulloso» del éxito de su hijo y que «está 
bien que los niños se entretengan con esto en 
vez de con otras cosas».

Posteriormente el astronauta se desplazó, 
acompañado de la ministra, al Colegio Miguel 
Blasco, donde cursó hasta quinto de EGB.

Allí, su director, Nicanor Varez, recordó cómo 
hace 30 años un niño llamado Pedro Duque se 
inscribió en el colegio y cómo sus cuatro tuto-

res pronto reconocieron que «tenía madera».
«Tenéis que tomar ejemplo de él y no sólo de 

los futbolistas y cantantes», le recomendó a los 
niños, quienes pidieron a la ministra que a partir 
de ahora el colegio se llame «Pedro Duque».

El astronauta confesó que veía a sus maes
tros incluso más jóvenes que en 1968 y que el 
recuerdo más agradable de entonces era «el re
creo, los partidos de fútbol y el escondite».

El director le obsequió con un dibujo de una 
galaxia, el libro «El Principito», una réplica de 
la cartilla que tuvo hace 30 años y su expediente 
académico.

Antes de acudir a los dos colegios. Duque vi
sitó el Congreso de los Diputados,junto al resto 
de la tripulación del Discovery en la misión STS- 
95, y todos recibieron un ejemplar de la Cons
titución Española. El presidente de la Cámara 
Baja, Federico Trillo, destacó la importancia y 
trascendencia de la misión y que en ella partici
para un español.

A primera hora de la tarde, Duque recibió la 
Medalla de Plata de Madrid de manos del alcal
de de la ciudad, José María Alvarez del Manza
no, en un acto en el que toda la tripulación del 
Discovery fue nombrada «visitante ilustre» de 
la capital.

Pedro Duque, el veterano John Glenn, y sus 
compañeros de misión Curtis Brown, Steve 
Lindsay, Scott Parazynski, Stephen Robinson y 
Chiaki Mukai, fueron ayer recibidos en el ves
tíbulo del Palacio de Congresos por la Mesa - 
órgano de Gobierno- de la Cámara.

El presidente de la misma, Federico Trillo, 
destacó la importancia y la trascendencia de la 
misión que los tripulantes del Discovery prota
gonizaron y las razones que a su juicio realzan 
su presencia en el Congreso de los Diputados.

Trillo citó entre estas el hecho de que en la 
misión espacial participara por primera vez un 
astronauta español y el hecho de que entre sus 
tripulantes se encuentre un parlamentario, en 
alusión al senador estadounidense John Glenn, 
y destacó que durante su estancia en España no 
podían dejar de visitar la Cámara de representa
ción española.

El presidente del Congreso aseguró además 
que el pueblo español «ha sentido como suya» 
la labor que los siete astronautas llevaron a cabo.

Trillo entregó a los tripulantes del Discovery la Medalla de 
Plata del Congreso, y a Pedro Duque le dio además una repro
ducción facsímil de la Constitución Española de 1978.

Los tripulantes del Discovery entregaron por su parte al pre
sidente de la Cámara Baja un cuadro con la bandera de España 
y con varias fotografías de la tierra tomadas desde el transbor
dador. Pedro Duque, quien agradeció en nombre de la tripula
ción la invitación del Congreso, consideró «un honor» visitar 
esta Cámara de representación, y entregó a su presidente la 
reproducción en miniatura de la Constitución de 1978 que incluyó 
entre su equipaje.El presidente del Congreso valoró este gesto 
y destacó la presencia en el espacio de la Constitución el mismo 
año que se ha cumplido su vigésimo aniversario.

El astronauta español aseguró que la Constitución de 1978 
es un documento que está vivo y dijo que es un texto «que todo 
el mundo debería conocer».Tras la recepción y el intercambio 
de presentes, los tripulantes iniciaron un recorrido por las 
instalaciones del Congreso.

Verino, Pernas y Schlesser 
no desfilarán en febrero en 
la pasarela Cibeles

Los diseñadores españoles Roberto Verino, Antonio Pernas, 
^pgel Schlesser y Devota & Lomba, habituales en la Pasarela 
Cibeles, no estarán presentes en la edición del certamen de moda 
que se celebrará entre el 9 y el 11 de febrero, confirmó a EFE 
María Teresa García-Siso, presidenta del Comité de Moda. Miem
bros todos ellos de la Asociación de Creadores de Moda de Espa
ña, otros diseñadores pertenecientes a la misma, en concreto los 
Sevillanos Vitorio & Lucchino, el catalán Joaquín Verdú o el ma- 
urileño Javier Larrainzar, sí participarán en la convocatoria de 
febrero, por lo que García Siso aseguró que la decisión sobre estas 
ausencias «no obedece a un acuerdo común».

Confirmada la ausencia de estos diseñadores consagrados, a la 
que se une la de Jesús del Pozo (que ya faltó en la pasada edición 
ue septiembre), 19 creadores formarán el cartel del festival, entre 
Jos que figuran tres diseñadores que se reincorporan a la Pasarela: 
^acho Ruiz, Carrasco y Agata Ruiz de la Prada, cuya colección 
«Madres, hijas y muñecas» cerrará el festival.

La capilla Medici 
de Miguel Angel 
reabre sus 
puertas

Los visitantes que acudan 
a Florencia podrán visitar de 
nuevo la sacristía de la capi
lla de los Medici y también 
contemplar «sentados» una de 
las esculturas más bellas del 
mundo, el «David» de Miguel 
Angel, que se encuentra en la 
capital toscana. Uno de los 
puntos de mayor reclamo tu
rístico de la región toscana, la 
sacristía de la capilla Medici, 
permanecía cerrada desde el 
pasado 2 de enero, tras desplo
marse un trozo de mármol de 
una de las columnas de la 
cúpula.

M.C.D.2022
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¡¡COMO ESTA EL MUNDO...!!

Un niño iraquí de 4 años mata a su padre con un arma 
de fuego para cuyo uso había sido entrenado por él

El siglo XXI será el de 
la geriatría y las 
enfermedades mentales

El próximo siglo será el de la geriatría, ya que gran parte 
de las enfermedades mentales, neurodegenerativas, cardio y 
cerebrovasculares, articulares o infecciosas afectará a los 
mayores, dijo ayer el catedrático de Farmacología de la 
Universidad Autónoma de Madrid, Pedro Sánchez García.

Sánchez García mantuvo ayer un encuentro con periodis
tas, junto al presidente de la Academia de Medicina, Hipólito 
Durán, horas antes de inaugurar el curso 1999 de la Real 
Academia, donde ayer por la tarde pronunció la conferencia 
«Reflexiones de un farmacólogo en el umbral del siglo XXI: 
del laboratorio a la clínica».

Sánchez García hizo un repaso de los acontecimientos 
médicos más importantes del siglo XX y destacó por encima 
de otros el nacimiento de los antibióticos, «pues supuso un 
avance indescriptible, como si ahora se descubriese la vacu
na contra el sida».

También se refirió a la píldora «Viagra» y señaló, en re
lación con este medicamento contra la impotencia masculi
na, que «supone un evento de extrema importancia para hombre 
y mujeres, pues detrás de esa disfunción sexual hay graves 
problemas familiares y depresivos».

En su conferencia explica que el progreso de la Farmacología 
y, en consecuencia de la terapéutica, ha venido estrechamente 
ligado al desarrollo de la química, la fisiología, la bioquímica, 
la clínica y muy particularmente con las aportaciones de la 
biología molecular.

Según Sánchez García, la farmacología se ha visto bene
ficiada de esta conversación cruzada, pero ha devuelto con 
creces lo recibido, proporcionando herramientas terapéuti
cas de una utilidad sin precedentes. El profesor se preguntó 
si «será posible un mundo tan feliz, gracias a la protección 
de la salud, que haga innecesarios los fármacos». Efe

El escritor Roa Bastos fue 
operado para superar una 
congestión cardíaca

Un equipo de cirujanos 
argentinos comenzó a operar 
hoy en un sanatorio de Bue
nos Aires al escritor paragua
yo Augusto Roa Bastos, de 81 
años, a quien se le hará un «by
pass» para superar la conges
tión cardíaca que padece. 
Carlos Penelas, portavoz del 
Instituto de Cardiología de la 
Fundación Favaloro, informó 
de que la operación comenzó 
a las 8 horas (11.00 gmt) y «no 
habrá novedades sobre los re
sultados hasta después del 
mediodía». Penelas explicó 
que la operación, que está en 
manos de un equipo dirigido 
por el médico Ernesto 
Weinschelbaum, consiste en 
hacer un desvío (by pass) en 
las arterias taponadas de Roa 
Bastos para aliviar una con

gestión cardíaca. Augusto 
Roa Bastos fue ingresado de 
urgencia en un hospital de 
Asunción el 28 de diciembre 
pasado y fue trasladado, des
pués, al sanatorio de la Fun
dación Favaloro, en Buenos 
Aires, conocido como el 
mejor de AméricaLatina para 
curar enfermedades cardía
cas. El cardiólogo argentino 
René Favaloro, propietario de 
la fundación, señaló que la 
operación y las curas del es
critor paraguayo serán gratui
tas. El escritor, quien vivió 
en Argentina entre 1947 y 
1974, estuvo casi 50 años 
fuera de Paraguay, obligado 
a exiliarse durante el régimen 
militar encabezado por el 
general Alfredo Stroessner 
entre 1954 y 1989. Efe

Un niño iraquí de cuatro años mató a su padre 
con un arma automática para cuyo uso había 
sido entrenado por su progenitor durante va
rios meses, informó ayerel semanario local «Al 
Ittihad». Al Ittihad dio la versión policial de 
cómo se había producido la trágica muerte de 
Abas Nuri el pasado 23 de diciembre. Al llegar 
a la vivienda de la víctima, después de haber

recibidio una llamada telefónica, su esposa les 
relató que se había despertado de noche tras 
escuchar un disparo, y que se había encontra
do el cuerpo de su marido rodeado de sangre 
y a su hijo de pie a su lado. La mujer dijo al 
juez que su esposo había estado entrenando a 
su hijo durante mucho tiempo para el uso de 
armas automáticos de tipo Kalashnikov. Efe

Presos de una cárcel uruguaya piden TV por cable, teléfono, 
aire acondicionado, ampliar el horario de visitas conyugales...

Varios presos de la cárcel uruguaya del 
departamento (provincia) de San José fueron 
trasladados por generar incidentes y motines 
tras reclamar a las autoridades la instalación 
de teléfonos, televisión por cable y aire acon
dicionado en las celdas, informaron ayer por
tavoces policiales. Los reclusos, que hicieron 
sus reclamos por escrito, además pretenden que

se tenga en cuenta su opinión antes de la de
signación de las autoridades de la cárcel, 
ampliar el horario de las visitas conyugales y 
suprimir los controles de los guardias de las 
cárceles por la mañana.Debido a que los re
clamos no fueron atendidos, quemaron col
chones, dañaron muebles, originaron corto
circuitos y roturas en la cocina del local. Efe

Una página en Internet llamada "Los archivos de 
Nuremberg" atemoriza a los médicos que practican abortos

Una página en Internet contra el aborto, lla
mada «Los archivos de Nuremberg», atemori
za a los médicos que practican en EEUU inte
rrupciones del embarazo porque publica sus fotos 
y datos personales para cuando puedan ser juz
gados por sus «crímenes». El caso se ha lleva
do a juicio en Portland (Oregón) y en él se 
enfrenta la demanda de los afectados que se

sienten amenazados con la reclamación del 
derecho a la libertad de expresión de los gru
pos antiabortistas. Esta iniciativa es califica
da de «terrorismo» por los 255 médicos que 
practican abortos en diferentes zonas de Es
tados Unidos cuyos nombres, domicilios y otros 
datos personales están expuestos en «The 
Nuremberg Files». Efe

El editor de revistas de sexo Larry Flynt revela una nueva 
infidelidad de un congresista republicano de EEUU

El editor de revistas de sexo, Larry Flint, 
reveló ayer que uno de los críticos republica
nos del presidente Bill Clinton, el congresista 
por Georgia Bob Barr, tuvo una relación 
extramatrimonial. Flint, que desarrolla una 
campaña para «desenmascarar la hipocresía» 
que los republicanos exhiben respecto a la re
lación entre el presidente Bill Clinton y la be- 
caria Monica Lewinsky, ha indicado que inves
tiga a otros ocho republicanos por casos simi

lares. En una entrevista televisiva con la ca
dena CNBC, Larry Flint dijo que Barr tuvo 
unarelación extramatrimonial con Jerilynn Ann 
Dobbin, quien después se convirtió en la ter
cera esposa del congresista. Barr, que es miem
bro del Comité Judicial del Congreso, que 
instruyó el proceso que ahora ha desemboca
do en el Senado, ha negado la acusación que 
se le imputa, según una carta del congresista 
enviada a Flynt. Efe

Un recluso polaco recién liberado roba en la cárcel en 
la que estuvo preso para vengarse

La Policía está convencida de que el autor 
del robo perpetrado en la madrugada de ayer 
en la cárcel polaca de Czarne fue un antiguo 
recluso de esta prisión recientemente puesto en 
libertad. Según los investigadores, con esta 
acción el caco no sólo quiso llevarse todo lo 
que encontrase de valor, sino también vengar
se de la administración del centro penitencia
rio. Fuese como fuese, el hecho es que el la

drón demostró ser un gran maestro en el ofi
cio porque consiguió superar la franja de pro
tección que rodea la prisión, un descampado 
que parece imposible de atravesar sin ser vis
to por los centinelas apostados en las torres 
de vigilancia. Después abrió un agujero en la 
alambrada y, por último, forzó todas las ce
rraduras de la puerta que conduce a las ofici
nas de la administración de la cárcel. Efe

Kuwait pide a su pueblo que lleve una vida menos lujosa
El emir de Kuwait, Yaber al Ahmed al Sabah, 

exhortó al pueblo kuwaití a que lleve una vida 
menos lujosa, para poder hacer frente a las 
repercusiones negativas de la baja de los pre
cios del petróleo sobre la economía del país. 
Este llamamiento se produjo el lunes por la 
noche, cuando el Emir de Kuwait pronunció el 
habitual discurso con motivo de la útima se

mana del sagrado mes de ayuno musulmán, el 
Ramadán. En el discurso que publicó ayer la 
prensa kuwaití, el Emir asegura que «la cons
trucción de la economía de Kuwait es respon
sabilidad de cada miembro de la sociedad» y 
que esta responsabilidad «debe acompañarse 
de una vida menos lujosa, y sin despilfarrar la 
riqueza del país». Efe
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El patronato de 
Doñana 
contrario a la 
reapertura de la 
mina de 
Aznalcóllar

El Patronato del Parque 
Nacional de Doñana ha acor
dado informar negativamen- 
te sobre la solicitud para 
reabrir la mina de 
Aznalcóllar, donde el 25 de 
abril de 1998 se produjo la 
rotura de una balsa de resi
duos tóxicos que afectó al 
entorno de este recinto na
tural protegido. Según un 
comunicado del ministerio 
de Medio Ambiente, la de
cisión del Patronato, reuni
do ayer bajo la presidencia 
de su titular, Isabel Tocino, 
ha sido adoptada tras com
probar que ladocumentación 
exigida presenta «carencias 
imprescindibles para garan- 
tizar la seguridad 
medioambiental de la explo
tación».

«W

Moschino escandaliza un

La restauración de las 
fortificaciones de Ceuta 
costará 140 millones de
pesetas

La Consejería de Cultu
ra ceutí y el INEM inverti
rán 140 millones de pesetas 
en la restauración de las 
antiguas fortificaciones fron
terizas con Marruecos, que 
harán durante dos años 25 
alumnos de una escuela ta
ller, según anunciaron ayer 
fuentes de la Ciudad Autó
noma. Los trabajos se cen
trarán en la recuperación de 
tres de las siete torretas de 
vigilancia construidas en 
1860 tras la firma del trata
do de Wad Ras con el que 
terminó la guerra de Africa 
y que delimitó las fronteras 
entre España y Marruecos.

O’’

desfile con una camiseta con la
Imagen de un feto

La casa de modas italiana 
Moschino llevó ayer el es
cándalo a los desfiles del 
«prei-a-porter» masculino de 
Milán (norte del país), con un 
modelo que vestía una cami
seta en la que se podía ver la 
imagen de un feto.

Tras un desfile definido 
como «incoherente», en el que 
se alternaron el blanco y el ne
gro, música desde la opera 
Madame Butterfly al rock, y 
se mezclaron el estilo depor
tivo con el más formal, apa
reció un modelo vestido con 
Ía camiseta del escándalo.

La casa Moschino expli

có que la colección para la 
temporada 1900-2000, que 
presentó en una gran nave de 
una antigua imprenta, viene 
a representar el «año de la 
vida». «Nadie es todo negro, 
nadie es todo blanco, así pues 
nadie es gris», fue el eslogan 
del desfile en el que se han 
paseado modelos con panta
lones que no llegaban a los 
tobillos -al más ' puro estilo 
«charlot»-, con jerseys y cha
quetas, siempre utilizando los 
tonos blanco y negro. El pija
ma pasa a ser una prenda de 
vestir cuando se lleva con 
abrigo, bufanda y sombrero.

Editado "Poeta en Nueva 
York" con dibujos 
inéditos de Rafael Alberti

fcW* • < * "•

• • • • * 
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Pavarotti 
cantará en el 
Teatro Real el 
próximo lunes

El tenor Luciano Pavarotti 
actuará el próximo lunes, 18 
de enero, por primera vez en 
solitario en el Teatro Real de 
Madrid tras su reinauguración 
en octubre de 1997. Este re
cital del cantante italiano fue 
suspendido el pasado mes de 
octubre por motivos de salud.

Es la segunda vez que 
Pavarotti canta en el Teatro 
Real, lo hizo el cinco de ene
ro del pasado año en la Gala 
de Reyes junto a Placido Do
mingo y José Carreras, cele
brada con motivo del sesen
ta cumpleaños del Rey .

La edición bilingüe español-inglés de «Poeta en Nueva 
York» de Federico García Lorca con doce dibujos inéditos de 
su amigo el poeta Rafael Alberti, datados a principios de esta 
década, fue presentada ayetr en Sevilla por la consejera de 
Cultura, Carmen Calvo, y el director de Alfaguara, Juan Cruz. 
Se trata de un volumen de formato cuadrado y sobrecubierta, 
de doscientas páginas en papel satinado y algunas de ellas, 
las que contienen los dibujos de Alberti, dobles y desplegables. 
Las litografías de Rafael Alberti, que han sido adquiridas por 
el Centro Andaluz de Arte Contemporáneo (CAÁC), tras su 
reproducción, serán depositadas por la Consejería de Cultura 
de Andalucía en la Sección de Arte Contemporáneo del Museo 
de Cádiz, anunció Calvo.

Del libro, que saldrá a la venta a unas 2.500 pesetas, se han 
impreso tres mil ejemplares y la idea de sus promotores es no 
volver a reimprimirlo. para que adquiera más valor. La tra
ducción al inglés del texto ha sido hecha por Greg Simon y 
Steven White.
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Descubren un planeta en medio 
de la Vía Láctea con potencial
para albergar vida

Astrónomos neoze
landeses y australianos han 
descubierto un planeta en el 
medio de la Vía Láctea del 
tamaño de la Tierra y con «el 
mayor potencial hasta la fe
cha de albergar algún tipo de 
vida».

Las imágenes obtenidas 
por los observatorios de 
«Mount John» en la Isla del 
Sur de Nueva Zelanda y 
«Mount Stromlo», en la ca
pital australiana, Camberra, 
han confirmado por primera 
vez la existencia de un pla
neta, áun sin nombre, de con
diciones similares a la Tierra 
a 25.000 años luz de nuestro 
planeta.

Según informa en su edi

ción de hoy, martes, el diario 
«The New Zealand Herald», el 
planeta está situado a casi la 
misma distanciado «su sol» que 
la Tierra, y tiene una masa lige
ramente mayor que ésta por lo 
que su temperatura y gravedad 
son aceptables para albergar vida.

«Las condiciones de ese pla
neta son capaces de albergar al
gún tipo de vida, aunque no exac
tamente la vida como la conoce
mos nosotros», dijo el líder del 
equipo neozelandés, el profesor 
de la Universidad de Auckland, 
Philip Yock.

El astrónomo neozelandés 
aseguró que se trata de la prime
ra vez que se han obtenido prue
bas de la existencia de un plane
ta similar a la Tierra.

Al menos otros 17 planetas 
han sido descubiertos fuera del 
sistema solar en los últimos tres 
años, pero todos eran o bien 
demasiado grandes y gaseosos o 
bien demasiado próximos a sus 
soles para poder albergar vida.

El descubrimiento del nuevo 
planeta, que fue presentado re
cientemente a la Sociedad 
Astrónomia Americana en 
EEUU, se realizó mediante una 
nueva técnica de búsqueda de 
estrellas llamada «microlente 
gravitacional», basada en una 
teoría de Einstein.

Según esta teoría, los plane
tas pueden ser detectados indi
rectamente a través de su campo 
de gravedad puesto que la visión 
directa de un planeta, como en 
el caso del recientemente descu
bierto, sólo es posible una vez 
cada millón de años cuando se

da el alineamiento necesario para 
medir su presencia.Los astróno
mos neozelandeses y australia
nos utilizaron un potente telesco
pio de ángulo amplio y una 
sofisticada cámara electrónica 
para detectar el planeta.

«Al no existir por el momen

to la posibilidad de estable
cer contacto, menos aún de 
viajar, seguiremos sin saber 
si exsite algúan tipo de vida 
en este nuevo planeta distan
te a menos que sus ocupantes 
contacten con nosotros» dijo 
el profesor Yok. Efe

García Márquez aparece ya como 
presidente de la revista "Cambio"

El escritor colombiano Gabriel García Márquez 
aparece esta semana, por primera vez, como presi
dente de la revista «Cambio», tras comprar la publi
cación, el mes pasado, a Patricia Lara, quien, a su 
vez, había fundado el semanario en 1992, como 
edición colombiana de «Cambio 16» de España.

García Márquez, que encabezó el grupo de pe
riodistas que adquirió la revista, y aportó el 50 
por ciento de la cantidad económica, que no fue 
precisada, declaró a la prensa local que pagó la 
negociación con ahorros que tenía, provenientes del 
Premio Nobel de Literatura de 1982, de cuya asis
tencia no se acordaba.

El autor de la obra maestra «Cien años de sole
dad», que antes de alcanzar la fama como novelista 
fue periodista en varios diarios colombianos, regre
só la semana pasada al oficio de reportero, durante 
la apertura de negociaciones de paz entre el Gobier
no y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Co
lombia (FARC).

Pese a que «Gabo» era uno de los invitados a la 
ceremonia, anunció que iba como enviado especial, 
pero su condición de «personaje» le evitó los regis
tros de equipaje y le permitió ocultar en su chaqueta 
una pequeña grabadora de periodista. Efe

Fallece la escritora 
paraguayo-española 
Josefina Plá

La escritora paraguayo-española Josefina Plá 
falleció ayer, a los 89 años, en su humilde vivien- 
dade Asunción, donde se encontraba postrada los 
últimos años, informaron fuentes familiares.Plá 
falleció, repentinamente, hacia las 17:00 horas 
(20:00 GMT), después de haber almorzado casi 
con normalidad, según las fuentes, que indicaron 
que la escritora, últimamente, estaba muy afecta
da por los achaques de su avanzada edad.

Los restos de la prolífica escritora fueron tras
ladados al tanatorio de San Lorenzo, municipio 
cercano a Asunción, y el entierro tendrá lugar 
mañana, martes, en-el cementerio de La Recoleta, 
el principal de la capital paraguaya.Josefina Plá, 
que nació en 1909 en las Palmas de Gran Canaria, 
España, está considerada como uno de los pilares 
del acervo cultural local, y algunos escritores la 
consideran como «la matrona» de la cultura pa
raguaya en los últimos 50 años. La producción de 
esta ensayista, periodista, ceramista, y narradora 
de cuentos se resume en más de un centenar de 
títulos, por lo que en varias ocasiones ha sido 
candidata para los premios Cervantes y ai Prínci
pe de Asturias de las Letras.

El cantante Robbie Williams consigue la cifra 
récord de candidaturas para los "Brit Awards"

El cantante Robbie 
Williams consiguió la cifra 
récord de seis candidaturas 
para los premios de música 
británicos, los «Brit Awards 
99», estableciéndose como 
claro favorito para llevarse 
varias estatuillas en la gala que 
se celebraráel próximo 16de 
febrero.

Williams ha conseguido 
ser candidato a los premios de 
mejor cantante británico mas
culino, mejor álbum («Love 

been expecting you»), y mejor 
canción y mejor video por parti
da doble («Angels», 
«Millennium» y «Let Me 
Entertain You» y «Millennium», 
respectivamente).

Pero en general sigue siendo 
la música de baile la que consi
gue un mayor impacto en el cóm
puto global de candidaturas, con 
el grupo de Bristol «Massive 
attack» compitiendo en cinco 
categorías diferentes, «Fatboy 
Slim aka Norman Cook» en tres 

apartados y uno de los grupos más 
aclamados por crítica y público 
este año, «Faithless», optando al 
premio de mejor banda de músi
ca «dance».

En cuanto al pop/rock britá
nico las mayores posibilidades 
corresponderán a los galeses 
«Manic Street Preachers» con 
tres candidaturas, tantas como 
otros dos de los grupos revela
ción de 1998: «Gómez» y los 
también galeses «Catatonía» con 
su carismática cantante Cerys

Matthews a la cabeza.
En el apartado internacional 

los nominados al premio como 
mejor grupo son los estadouni
denses «R.E.M», Fun Lovino 
Crimináis» y «Beastie Boys», 
además de los franceses «Air» y 
los irlandeses «The Corrs».

Como mejor solista interna
cional masculino competirán 
Beck, Eagle-Eye Cherry, Neil 
Finn, Pras y Will Smith, en la 
sección femenina la lucha será 
entre Sheryl Crow, Lauryn Hill,

Natalie Imbruglia, Madonna 
y Alanis Morissette.
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Patrície Leconte llega ahora a las pantallas españolas con "Une chance sur dewc"

"La fuerza del cine europeo es no 
querer parecerse al de EEUU"

Autor de una quincena de 
largometrajes, en su mayoría 
comedias, el francés Patrice 
Leconte llega ahora a las panta
llas españolas con «Une chance 
sur deux», una película de aven
turas donde cuenta con la parti
cipación de dos históricos del 
cine de su país, Alain Deion y 
Jean-Paul Belmondo.

Leconte está estos días en 
Madrid, donde el Instituto Fran
cés le dedica un homenaje, con 
la emisión, hasta el 1 de febre
ro, de siete de sus filmes, repre
sentativos de una carrera que 
empezó como autor de cortos en 
1973. 

sa haber querido a dos hombres, 
lo que suscita dudas sobre quién 
es el padre.

La chica se decide a averiguar
lo, por lo que contacta con Deion 
y Belmondo, quienes, en la pelí
cula, representan el estereotipo 
de sus personajes cinematográ
ficos y de su propia vida: aquél 
elegante y éste algo provocador 
y canallesco.

«Me divertía jugar con esa 
imagen y ellos mismos se reían», 
cuenta Patrice Leconte, que en 
esta ocasión ha hecho una pelí
cula bastante más larga que las 

suyas (habitualmente no llegan 
a la hora y media): «es porque 
tengo miedo de aburrir al públi
co», justifica.

Centrado en la psicología 
de los personajes

A lo largo de su filmografía, 
Leconte se ha centrado especial
mente en la descripción psico
lógica de los personajes y, con 
esa experiencia, se reconoce 
«bastante pesimista» en su con
cepto de la gente, aunque distin
gue que «en cualquier momento 

de la vida los hombres son más 
estúpidos que las mujeres».

«Eso hace que las relaciones 
personales sean difíciles», aspec
to del que da cuenta en varias de 
sus películas este director que, 
sin embargo, es más optimista al 
hablar del cine europeo, que 
existe como unión de las cine
matografías nacionales.

Está convencido de que en 
Europa se hace un cine distinto 
al estadounidense y de que «la 
fuerza del nuestro es no querer 
parecerse al americano».

Es preciso esforzarse por

hacer buenas películas, asegura 
este realizador que ha hecho sus 
pinitos como director teatral y 
que, a comienzos de los setenta, 
trabajó en una publicación de 
dibujos animados, lo que le sir
vió para contar historias breves 
cuando empezó con los 
cortometrajes. Efe

Leconte ganó cuatro pre
mios Cesar

Parisino de 51 años, Leconte 
es el realizador de obras como 
«El marido de la peluquera» 
(1990), «La maté porque era 
mía» (1992) o la más cercana 
«Ridicule» (1996), con la que 
ganó cuatro Premios César (equi
valentes a los Goya), entre ellos 
los de mejor película y mejor 
director.

En «Une chance sur deux» 
(que se podría traducir como 
«Cara o cruz»), Leconte ha pre
tendido hacer una película de 
aventuras, por puro placer y 
diversión, algo alocada, según 
admite en una entrevista conce
dida a Efe.

Con un presupuesto de 150 
millones de francos (unos 3.750 
millones de pesetas), Leconte 
recibió hace tiempo la llamada 
de un productor que le propuso 
esta película y, sobre todo, con
tar con Deion y Belmondo, que 
ñace 27 años trabajaron juntos 
por primera y única vez en 
«Borsalino».

La experiencia Delon- 
__jjfjmon^ ha sido única

Acostumbrado a elegir sus 
propios actores, Leconte acep- 
o en esta ocasión los que le pro

ponían con la condición de que 
^minguno de los dos se tomaran 

o seno a sí mismos», 
mí^^ ^^Periencia ha sido for

jable. Conocía a estos dos 
o ores cuando yo era adolescen- 

rn y* durante el rodaje, cuando 
o aíeitabapor las mañanas, me 

n^’í ^dc estaba filmando una 
Tn ^^Vi^don DelonyBelmondo.

oreiblc», asegura Leconte.
A pesar de la leyenda que 

«punta que los dos se llevan mal, 
irector ha podido constatar 

rnd ^-^^ amigos y que durante el 
CO ^Jd’dada uno de ellos quería 
^er el mejor.
ta /^Vpacliance sur deux» cucn- 
Par^H-^^^^^’^ ^^ Alice (Vanessa 
011/ 1^^’ púajoven veinteañera 
1’al salir dc la cárccl por robo, 

entera de que su madre ha 
“^dc la ha dejado una 

a grabada en la que confíe-

CUutlad
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HORIZONTALES.- 1: País africano.- 2: Letra griega. Elemento compositivo.- 3: Áspe
ra, desabrida. Anda arrastrando con el cuerpo pegado a la tierra.- 4: Cosa muy dura, 
firme y constante (PI). Al revés, parezca bien.- 5:Tasa, valoración.- 6: Sucede o acon
tece. Letras de “adora”. Desusado, sueño, acto de dormir.- 7: Afligir, estrechar.- 8: 
Preposición latina. Al revés, relativo a cierta nación de Europa.- 9: Previene. 
Importaba una cuenta.- 10: Planta oxalidácea. Observó, consideró alguna cosa.- 1h 
Ciudad de Guatemala.

VERTICALES.- 1: Antigua región del Cáucaso.- 2: Ninfa griega. Letras de “navio”.- 3: 
Península europea. Natural de cierta ciudad de Grecia.- 4: Sistema detector. Dejan 
de hacer lo que estaban haciendo.- 5: Derecho que se pagaba por el paso de los 
ganados.- 6: Artículo. Al revés, radical simple o compuesto que se disocia de las sus
tancias al disotverse éstas. Conjunción.- 7: Cautela, reserva (PI).- 8: Vano, inútil. Al 
revés, parte media del velo palatino.- 9; Al revés, perteneciente o relativa al río del 
olvido. Roya que padecen los garbanzos.- 10: Al revés, constelación. Persona de 
quien se pondera algo bueno o malo.- 11: Municipio de Baleares.

HORÓSCOPO

NUMERICO SOPA DE LETRAS

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmenle, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

16 29 20 17 27 = 109

ZQT RU = 23
QX S QR - 21
VRQ S X = 18
UYR PR = 19
Vzu ZY = 28
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Buscar 10 
estaciones 
de esquí 

españolas

RECORRIDO SILABICO

LUC

*RE TE TAN

LO ’DES ’RE

RON VEN CU CEP VO
TU TA TA LU ’RE

MON RA CI CIO TE
DOS CA PA R1O NA TRAN DO
’RE PI TE CAL CI NA CI
TU CA 

LA ’RE

’RE 

MIEN NA

PLI 

’IN

DIS

•A CION TI TO NE
MO FI CIO

GRO SO TI

’AR

De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las síla
bas para no repetirías, moviéndose de una casilla a 
la siguiente, horizontal, vertical 0 diagonalmente, 
hacia delante 0 hacia atrás, pero sin saitarse ningu
na. Al acbar la última definición, quedarán varias 
casillas con sus sílabas correspondientes, pero que 
usted no habrá marcado, y que leidas adecuada
mente darán el nombre de una república de la anti
gua Yugoslavia.

1: Desdichados.- 2: Recipiente.- 3: Reflexionaron.- 4: 
Reacio.- 5: Rebelde, sedicioso.- 6: Efecto de recordar 
sumaria y ordenadamente.- 7: Contumaz.- 8: 
Sublevación.- 9; Díscolo.- 10: Artificial, engañoso.

ARIES. Salud muy buena. Su auto
disciplina brillará hoy y le ayudará 
mucho en esta jomada. Hoy tendrá 
poco entendimiento con su pareja

TAURO. Cuide más su columna 
vertebral y vigile sus posturas. Hoy 
se mostrará muy osado en su traba
jo y ello redundará en su beneficio

GÉMINIS. Salud buena. No se fíe 
de su intuición ni de sus súbitas 
inspiraciones. Hoy tendrá un 
extraño comportamiento que eno
jará a su pareja
CÁNCER. Su salud será hoy 
buena. No tenga prisa por acabar 
ese trabajo, pues requiere mucha 
precisión. Jomada de armonía con 
su pareja
LEO. Su forma física va mejorando. 
Habrá de tomar una decisión que 
exigirá de usted mucha reflexión y 
energía. En el amor el día se presen
ta gris
VIRGO. Cuídese más y lleve cui
dado con las corrientes de aire. Un 
trabajado extraordinario le propor
cionará buenos ingresos. Día media
no en el amor

SOLUCIONES

LIBRA. Salud excelente. Su serie
dad le beneficiará en cierto negocio- 
Hoy hará sufrir a su pareja por no 
compartir sus puntos de vista

ESCORPIO. Su salud no será muy 
buena. En lo laboral hoy sentirá 
miedo de enfrentarse con la gente. 
Notará que hoy su pareja no confía 
en usted
SAGITARIO. Salud excelente. La 
falta de apoyo de alguien en cuya 
ayuda confiaba le hará sentirse 
abrumado. La contrariedad de su 
pareja le afectará
CAPRICORNIO. Salud normal- 
Racha de suerte en el plano econó
mico y laboral. Siga buscando nue
vas amistades y olvide a cierta per
sona
ACUARIO. Salud muy buena. Ha 
escogido un camino difícil, pero si 
triunfa, dará muchos frutos. Día de 
tranquilidad en sus relaciones sentí' 
mentales
PISCIS. Acuéstese más temprano y 
no trasnoche tanto. En el trabajo siga 
confiando en su buena estrella. Su 
pareja se mostrará muy cariñosa
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El técnico del At. de Madrid dijo 
que "cuando una defensa tiene 
jugadores como Hierro, Panucci o 
Sanchis, es de gran nivel"

«t 
S 

«í wm
"Tiene una plantilla impresionante y jugadores extraordinarios", manifestó

Sacchi: ''lugar contra el Madrid 
es como luchar contra EEUU"
El entrenador italiano delAtlético de Madrid, Arrigo Sacchi, 
aseguró ayer, en alusión al derbi del próximo domingo en 
el estadio Santiago Bernabéu, que enfrentarse con el Real 
Madrid es como «luchar contra Estados Unidos» por la 
«gran calidad» que atesora su plantilla.

Efe - Majadahonda

«Los partidos contra el Real 
Madrid son una lucha de Esta
dos Unidos contra los otros. Es 
un equipazo. Tiene una planti
lla impresionante y algunos ju
gadores extraordinarios, que 
pueden dar la vuelta al partido 
en cualquier momento», afirmó 
Sacchi sobre el equipo 
niadridista.

Sacchi no quiso comparar las 
plantillas de ambos equipos, pero 
recordó que el Real Madrid «tie
ne siete u ocho jugadores selec
cionados como los mejores de 
Europa, y el Atlético, no».

«Será un partido muy difícil 
para nosotros. Por eso, debemos 
intentar ponérselo difícil tam
bién al Real Madrid. Tenemos 
que ofrecer el mismo empeño y 
seriedad que en otros partidos, 
sin perder la cabeza, con respe
to y educación», precisó.

Defensa de nivel
Respecto a la línea defensi- 

va del Real Madrid, Sacchi dis
crepó de las críticas que ha re
cibido en las últimas jornadas. 
«Cuando una defensa tiene ju
gadores como Hierro, Panucci, 
anchis..., significa que es de 

gran nivel», se limitó a decir.
. El entrenador italiano anti

cipo la actitud que deberá mos

El Barcelona niega que haya fichado 
al jugador del Ajax Frank de Boer

Efe - Barcelona

cE ^^ Barcelona negó ano- 
Z( s 1^^^ Regado a un acuerdo 
ha^ ^ "^j^^ ‘^^ Amsterdam para 

^^^^ ^®s servicios del 
dpc^^^1^^^^^^^5 Frank de Boer, 
el r ^^b^ber anunciado el fichaje 
Cohe^^^^^*^^^^  ̂R^^ Ji^S^dor, Rob 

Ba ^^?^ comunicado oficial, el 
asegura que «no es 

der K^'^e haya adquirido los 
Cebos federativos del juga

trar su equipo para aspirar a la 
victoria: «sería una error fatal 
si jugamos dejando la iniciati
va al Real Madrid. Hay que ju
gar con modestia y creando di
ficultades en el campo».

En relación con el presiden
te, Jesús Gil, ingresado bajo 
custodia policial desde el lunes, 
lunes, a causa de una 
hipertensión, Sacchi señaló: «si 
nosotros podemos hacer algo por 
él ganando el domingo, lo hare
mos con mucho placer».

Interés por Solari

Sacchi aludió a Hernán 
Solari, centrocampista argenti
no del River Plate, aunque des
mintió que el Atlético de Madrid 
tenga interés en su contratación.

«No sé nada de Solari. No 
creo que sea verdad que le ha
yamos fichado. No conozco al 
jugador, y por tanto, no puedo 
decir nada de él. No pienso que 
sea cierto», insistió.

El Atlético de Madrid se 
entrenó ayer en las instalacio
nes de Majadahonda, aunque a 
causa del hielo que cubría el cés
ped de los campos, tuvo que 
retrasar el entrenamiento media 
hora. Por este motivo, Arrigo 
Sacchi retrasará una hora la se
sión de hoy y cambiará su esce
nario al estadio Vicente Calde
rón.

dor Frank de Boer, porque el club 
holandés no ha aceptado 
finalmehte nuestras condiciones 
económicas».

Fuentes del club azulgrana 
explicaron a EFE que el Barce
lona ha mantenido desde hace 
semanas su oferta de pagar 11 
millones de dólares (unos 1.650 
millones de pesetas) por el ju
gador, u millón más del precio 
por el que se habría llegado 
supuestamente a un acuerdo, 
según las declaraciones de Cohen

Sacchi ya piensa en el partido frente al Real Madrid.

Jugovic no se ve recuperado y 
Sacchi dice que jugará el derbi

El jugador yugoslavo del Atlético de Madrid Vladimir 
Jugovic afirmó ayer que no está plenamente recuperado de la 
lesión sufrida hace un mes y puso en duda su participación en 
el partido contra el Real Madrid del próximo domingo, aunque 
el técnico, Arrigo Sacchi, apuntó que sí jugará en el estadio 
Santiago Bernabéu.

Jugovic recibió ayer el alta médica de la rotura fíbrilar en el 
muslo derecho, que sufrió el pasado 8 de diciembre, y se 
ejercitó con normalidad con el resto del grupo, aunque insistió 
en que no está aún en condiciones de poder jugar.

«Estoy bien, aunque no sé si jugaré el domingo. No puedo 
golpear fuerte la pelota. Sigo teniendo molestias. Hasta el 
domingo hay tiempo y este partido me va a motivar más para 
recuperarme. Pero un encuentro como este no lo puedes jugar 
al 50 por ciento», reseñó.

auna emisora de radio holandesa.
El Ajax de Amsterdam ha

bía pedido hasta ahora una can
tidad superior por el fichaje del 
jugador, aunque finalmente ha 
comunicado al FC Barcelona su 
intención de aceptar el precio de 
11 millones de dólares, pero con
dicionado al pago de una canti
dad idéntica por el hermano de 
Frank, el centrocampista Ronald 
de Boer.

Las citadas fuentes explica
ron que, pese a que en el pasado 

verano el Barcelona estaba dis
puesto a fichar a los dos herma
nos De Boer, ahora únicamen
te estaría interesado en la incor
poración inmediata de Frank, 
por lo que no hay posibilidades 
de acuerdo con el Ajax.

El fichaje del jugador para 
su incorporación inmediata sólo 
sería posible antes del próximo 
viernes 15 de enero, fecha en la 
que se cierra el segundo plazo 
de inscripción de jugadores en 
la Liga de Fútbol Profesional.

Cúper admité un 
interés por 
Amavisca, pero 
ve la operación 
"difícil"

ER'^Ealríui

El entrenador del Real Ma
llorca, Héctor Cúper, admitió 
ayer públicamente el interés del 
equipo que dirige para hacerse 
con los servicios del delantero 
del Real Madrid Emilio 
Amavisca, en el segundo plazo 
de fichajes, aunque matizó : «Es 
una operación muy difícil».

«Sí, Amavisca interesa», dijo 
Cúper, «pero la operación está 
sujeta a una serie de cuestiones 
por resolver, que la convierten 
en complicada», precisó.

El técnico argentino asegu
ró, no obstante, que el club es
perará hasta el fin del plazo para 
inscribir nuevos jugadores, que 
expira el 15 de enero, para pro
nunciarse con más rotundidad.

«Hay unos días por delante 
que serán definitivos», dijo 
Cúper.

Hasta el momento, el Mallor
ca, líder de la Liga española, no 
ha realizado ninguna contrata
ción para reforzar al equipo, y 
tampoco ha concedido ninguna 
baja.

Amavisca, que no cuenta en 
los planes del técnico holandés 
Guus Hiddink, se desenvuelve 
por la banda izquierda, la mis
ma que ocupa el mediocampista 
Jovan Stankovic

Celades confía que 
la victoria ante el 
Alavés sea el punto 
de inflexión de la 
temporada

Efe - Barcelona

El centrocampista Albert 
Celades confía que la contunden
te victoria lograda ante el Alavés 
(7-1) en el primer-partido de 1999 
haya sido el «punto de inflexión» 
que marque el final de los ma
los resultados del Barcelona y 
por lo tanto el inicio de una buena 
racha.

Celades admitió que el en
cuentro ante los vitorianos pue
de suponer el revulsivo que su
puso, por ejemplo, la remonta
da copera conseguida ante el 
Atlético de Madrid hace un par 
de temporadas y que permitió 
después ai Barcelona conquis
tar la Copa del Rey y la Recopa 
de Europa.

«Ojalá a final de temporada 
recordemos el partido contra el 
Real Alavés por ese motivo, pero 
hasta entonces será difícil no 
perder algún encuentro», explicó 
Albert Celades, quien se encuen
tra lesionado levemente en el to
billo.
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El alero de los Chicaso Buils hará hoy oficial su anuncio de adiós a la NBA

La retirada de Jordan del baloncesto 
en activo conmueve a Estados Unidos

Enrique GARCÍA

El anuncio de la retirada de 
Michael Jordan conmovió ayer, 
martes, a Estados Unidos y dejó 
en un segundo plano informati
vo los preparativos del juicio 
político en el Senado contra el 
presidente Bill Clinton.

Aunque el anuncio de la re
tirada del astro del baloncesto 
no se efectuará-hasta el miérco
les, todos los medios de comu
nicación, y, especialmente, las 
televisiones comenzaron ayer a 
destacar su trascendencia den
tro y fuera de las canchas.

Periodistas, jugadores, direc
tivos, políticos y familiares, 
todos dijeron ayer algo para va
lorar la figura de Jordan, quien 
a los 35 años y después de 13 
como profesional de laNBA, se 
ha merecido los calificados de 
«Superman», «Super Héroe» y 
el más grande de todos los tiem
pos.

Todo son rumores sobre qué 
haráMichael Jordan después de 
su retirada y el influyente reve
rendo Jesse Jackson fue el pri
mero en adelantar la posibilidad 
de que Jordan haga un gran pa
pel como político.

«Jordan ha demostrado den
tro y fuera del campo que es una 
persona excepcional y podría 
hacer un trabajo brillante si se 
mantiene en comunicación con 
la sociedad a la que tanto le ha 
dado como deportista», subra
yó Jesse Jackson.

El deportista de 35 años, que

El mejor jugador de baloncesto de la historia dice adiós. EFE

desde 1993 a 1995 intentó sin 
conseguirlo ser una estrella del 
béisbol profesional representaen 
Estados Unidos mucho más que 
sus éxitos con el equipo de los 
Buils de Chicago.

Su presencia y aportación al 
negocio de la NBA permitió que 
el año pasado la organización del 
baloncesto profesional tuviese 
unos ingresos «récord» de 2.000 
millones de dólares por los que 
los jugadores y dueños han pro
tagonizado la primera huelga de 
su historia.

Gracias precisamente a la 
figura de Jordan, que cobró por 
sus servicios con los Buils 36 
millones de dólares en 1998 y 

superó los ochenta en los ingre
sos de comerciales, varias mul
tinacionales en los sectores de 
la ropa y calzado deportivo, te
lecomunicaciones y otros pro
ductos lograron ganancias mi
llonarias.

De confirmarse la retirada de 
Jordan, estas empresas que han 
utilizado su imagen tendrán que 
replantearse cómo pueden seguir 
Utilizándola para mantener las 
ganancias o buscar a otra figu
ra, algo que de momento no 
existe dentro de la NBA.

De hecho, el cierre de cam
pos y la huelga en la NBA que 
ha durado más de seis meses 
generó perdidas millonarias en

la venta de productos de com
pañías como Nike, que tuvo que 
despedir a varios miles de tra
bajadores en su factoría central 
de Eugene (Portland).

Mientras, en Chicago, ya se 
respira el ambiente de una nue
va despedida de Jordan y como 
sucedió en 1993, la desilusión y 
tristeza entre los aficionados de 
los Buils y los ciudadanos es 
generalizada.

Todos son conscientes de que 
sin Jordan, los Bulls dejan de ser 
el gran centro de atención de todo 
el mundo y, sobre todo, un equipo 
campeón como lo ha sido hasta 
ahora con seis títulos.

El gerente general de los 
Bulls, Jerry Krause, yaestá tam
bién preparado para afrontar la 
nueva situación sin Jordan y 
tendrá que decidirse entre man
tener a Scottie Pippen y Dennis 
Rodman para seguir siendo al 
menos un equipo ganador o irse 
de lleno a por la renovación y la 
juventud.

Pero antes de que Jordan 
pueda establecer cual será su 
futuro profesional y personal, 
debe presentarse en rueda de 
prensa, prevista para mañana, 
miércoles, en Chicago y decir de 
manera oficial si de verdad se 
retira del baloncesto activo.

Varias fuentes de la NBA 
consultadas por EFE confirma
ron que todo parece indicar que 
Jordan tiene decidido no jugar 
esta temporada con los Bulls, 
pero no quisieron asegurar nada 
al respecto.

Schlesser sigue 
firme, pero 
mantiene las 
distancias sobre 
Prieto en el Dakar

Efe - Mauritania

El francés Jean-Louis 
Schlesser sigue firme al frente 
de la clasificación de coches def 
raid Granada-Dakar, aunque un 
pinchazo le hizo perder la oca
sión de sentenciar prácticamente 
al español Miguel Prieto, mien
tras que en motos su compatriota 
Thierry Magnaldi recortó nota
blemente la diferencia respec
to al también galo Richard 
Sainct.

El japonés Kenjiro 
Shinozuka (Mitsubishi) se apun
tó la undécima etapa de coches, 
disputada entre Tombuctú 
(Mali) y Nema (Mauritania), 
con 539 kilómetros contrarreloj, 
con lo que hizo buenos los pro
nósticos, debido a las buenas 
prestaciones de su vehículo en 
pistas rápidas y arenosas.

Schlesser (‘Buggy’ 
Schlesser) fue tercero tras su
frir un pinchazo en su rueda 
delantera izquierda entre el CP2 
y CP3, con lo que perdió buena 
parte de los cuatro minutos de 
ventaja que había adquirido 
sobre el español Miguel Prieto 
(Mitsubishi), segundo en la 
general a casi nueve minutos.

El zamorano, gracias al pin
chazo del piloto francés, man
tiene sus opciones de alcanzar 
la cabeza de la tabla, aunque 
también pasó por apuros, por
que tuvo que recorrer 20 kiló
metros a diez por hora por el 
sobrecalentamiento de los 
amortiguadores, con lo que 
acabó quinto.

En motos, tras la jornada de 
descanso de ayer, el sudafricano 
Cox (KTM)obtuvo su segundo 
triunfo parcial consecutivo, al 
cubrir la etapa en 6h.04:56.

I
El drco

Patchwork y Asociados
ANTONIO ENTRENAS

Denilson elogia a 
Rivaldo y dice 
que actualmente 
es "el mejor"

EíLziSeyilS

Son equipos manufacturados 
en patchowork, que nada tienen 
que ver con los estirados Prín
cipe de Gales (para que se jodan 
en plan Roma, Nerón, Marco 
Aurelio, compañía y tal y tal), 
que se enchaquetan los del qui
lombo, escándalo, perversión, 
depravación, desenfreno, albo
roto (ju,ju, jú), desorden, asom
bro y campanada de los llama
dos grandes antes de encargar a 
los Servicios Funerarios la urna 
cineraria con que guardar las 
cenizas de la temporada, el ren- 
culil!o de <mo pasa nada, el 
Ferrari en el garaje, el chalé en 
La Moraleja, la langosta en la 
plancha, me cachis en la mar». 
Y así.

Son conjuntos cortados en 
tela hecha uniendo trozos, reta
les (descartes tipo Engonga,

Karpin, Mazinho, Soler, un 
buen tipo,Cáceres, Penev, etc), 
de distintos colores y formas. 
Pero, a lo que se ve, viéndolos 
desfilar por a las puertas muy pe
sadas (las de su propia historia), 
parece que se trajean enBesí, la 
tienda de Jaime Gallo, el sas
tre del Príncipe, por aquello de 
que juegan vistiendo elegante- 
mente bien, joroban cuerpo a 
tierra, sacuden estopa con la ur
banidad de Luis Escobar, se 
apuestan a sí mismos como ca
ballos desconocidos y, además, 
ganan las carreras.

Vaya, vaya, vaya, que aquí 
no hay playa, y Celta y Mallor
ca (dicho al gusto del que pone 
la proa por donde le da la gana, 
como te lo cuento' )ya han con
traído méritos de guerra suficien
tes como, en el peor de los ca

sos, que al jinete que lleva cin
co cuerpos de ventaja se le vaya 
la olla y entregue la cabeza como 
Dalilaal chaval en cuestión, sean 
en su tiempo oficialmente reco
nocidos como tal pascual. O sea, 
nada. Que así es el fútbol.

Dentro del campo hablan en 
romance (para que el que no sabe 
idiomas lo entienda), gustan de 
la treta del arrebatar (muy pro
pia del esgrimista), gozan con 
aquello de caminar a la zapa, 
hacen picar billete.

Pueden con la industria pe
sada, se ríen de la libertad de 
cátedra al uso de esos profeso
res de altos vuelos (que, luego, 
ni siquiera saben darle a la torra), 
tiznan al carbonero y, encima, 
ni necesitan utilizar los 
ultrasonidos del ecosonda para 
detectar los bancos de peces.

Hacen gazgaz y los atunes se 
pescan solos. Los grandes, 
acibollados y con el anzuelo en 
el cielo.

Uno, si no conociera el per
cal, pensaría que el oficio de 
sangrador ha quedado obsoleto. 
Razonaría que el adax se comió 
a la hiena. Que dos y dos son 
treinta y tres, que la raíz cuadrada 
de nueve son cinco coma cinco. 
El caso es que los grandes se han 
vuelto tan poco intelectuales que 
han olvidado la palabra aggior
namento.

En fin, que suele decir uno 
que piensa, que estábamos don
de estábamos y que el trance de 
armas está por comenzar. Seis 
onces en cuatro puntos y mare
ta sorda en alta mar. Ni siquiera 
el Madrid, tan perro, ha dejado 
de ladrar.

El delantero del Real Betis 
Denilson de Oliveira dedico 
ayer grandes elogios a una de 
las figuras del próximo rival de 
su equipo y su compañero en l^ 
selección de Brasil, ® 
barcelonista Vitor Barbosa 
Ferreira «Rivaldo», de quien 
dijo que actualmente es «e 
mejor» jugador brasileño y de 
la Liga española.

Denilson, que afirmó que 
está muy ilusionado ante e 
partido del domingo contra e 
Barcelona, en el Benit 
Villamarín, destacó la maguí 
fica forma por la que atravies 
Rivaldo: «este año esíá jugan 
do muy bien y el pasado tarn 
bién, es un jugador que tie 
muchas cualidades y, adema» 
mucha fuerza. Hoy está sien 
el mejor».
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El futbolista firmó por el 
Toledo hasta el 30 de junio 
del 2000 tras haber obtenido
su carta de libertad La

 Tr
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Aunque es un pasador, marcó trece goles una temporada en el Leganés

Miguel Angel fiie presentado 
ayer como jugador del Toledo
Miguel Angel Muñoz ya os nuevo jugador del CD Toledo 
tras haber sido presentado ayer oficialmente en el Salto del 
Caballo. Procede del Córdoba, tiene 28 años, Jugó seis 
temporadas en el Legane's y, aunque en una liga marcó 
trece tantos, se define más como pasador que como goleador. 
Viene para jugar de interior izquierda.

Ramón DEJUAN

Miguel Angel Muñoz Benítez 
es nuevo jugador del CD Toledo 
lo que resta de esta temporada 
y una más. Ayer fue presentado 
oficialmente en el Salto del Ca
ballo. En el acto estaba presen
te el presidente Eduardo Herrera.

Eljugador tiene 28 añosyjugó 
la temporada pasada y lo que 
llevamos de esta en el Córdoba. 
Aunque viene para jugar en prin
cipio de interior izquierda, ya en 
el Leganés jugó en el ataque y 
en su penúltima temporada en el 
conjunto madrileño marcó trece 
goles. Dijo que suele lograr de 
promedio entre 8 y 13 tantos, 
aunque también se definió más 
como un pasador que como un 
goleador.

Militó seis temporadas en el 
Leganés, dos en Segunda B y 
cuatro en Segunda, antes de pasar 
al Córdoba. Este cambió signifi

Quiñi será baja al menos durante un 
mes debido a una rotura fibrilar

R. D, J,
Los peores augurios se con- 

nrmaron: Quiñi tiene una rotura 
nbnlar en la parte posterior del 
J^ulo de su pierna derecha y es 
°^ja segura para al menos un 
yes. La lesión quedó confirma
ba tras la resonancia magnética 

Rue fue sometí do eljugador en 
■a tarde de anteayer. Fue el pro
pio futbolista el que insistió para 
Que se le hiciese esta prueba, ya 
Que en una ecografía previa una 
lutlamación que tenía en la zona 
’rnpedía apreciar la rotura, con 
b Que en su momento se le diag- 

^blo una contractura.
hi M’P’ ^® mostró claro y no- 

Ic: "Si alguien ha tenido la cul
pa de la lesión , ese he sido yo ya 
Que fui el primero en forzarme", 

iariete arrastraba esas moles
tas desde el choque contra el 
^dajoz. Al respecto de esta 

bsion, admite que pudo haberse 

có una arriesgada apuesta por 
su parte que no parece haberle 
salido bien, aunque "no me arre
piento de haberío hecho, sólo que 
no se han cumplido los proyec
tos que me habían expuesto, pero 
en Córdoba yo estaba a gusto".

El futbolista, que se hizo las 
fotografías de rigor sobre el 
césped del Salto del Caballo, aún 
tiene que viajar a Córdoba para 
solucionar sus asuntos económi
cos con el club andaluz, tras lo 
cual volverá a Toledo para in
corporarse a su nueva plantilla. 
El objetivo es que pueda jugar 
cuanto antes. Mañana se da por 
seguro que se incorpore a los 
entrenamientos.

Miguel Angel dijo que "no me 
ha costado decidirme. La idea 
de volver a Segunda División me 
atraía". Admite que la suya ha 
sido una negociación larga y di
fícil. Tenía contrato con el Cór
doba hastael 30 dejunio del 2.000.

forzado su recuperación, pero 
añadió que aun cuando un juga
dor cree estar bien, "la lesión 
viene cuando menos te lo espe
ras, porque yo creí que la 
contractura estaba recuperada".

Quiñi había sido objeto de dos 
ecografías previas para compro
bar el alcance de sus molestias 
en la zona afectada de su pier
na. En la primera el diagnóstico, 
tal y como se sintió él, era el 
acertado, pero la segunda 
ecografía no revelaba que tenia 
una rotura.

El goleador estaba com
prensiblemente afectado por esta 
lesión, que le llega en el momen
to más dulce de su carrera. Ya 
pudo comprobar que es más duro 
seguir los partidos desde lejos que 
jugando, como en el choque 
contra el Albacete, partido que 
lo escuchó por la radio: "Se pasa 
bastante mal", admitió.

A propósito de la lesión de

"No me ha costado decidirme". MOISES SOTO

1

En el equipo andaluz su puesto 
era el de centrocampista, que 
parece ser el que va a ocupar en 
el Toledo, aunque precisó que se 
caracteriza por su adaptabilidad 
sobre el campo.

Añadió que la Segunda Divi-

MOISES SOTO"Si alguien ha tenido la culpa, ese he sido yo".

Quiñi,Manzano dij o que "no hay 
que disculparse ni que molestar
se, sino sólo buscar soluciones". 

sión "es la categoría en la que 
mejor me voy a desenvolver". 
Sabe que ganarse un puesto en 
este Toledo "va a ser difícil, pero 
voy a poner mi granito de arena 
para conseguirlo". Dentro de 
nada puede ya empezar.

El técnico no cree que jugara con
tra el Barcelona B ya con la 
rotura.

José Luis espera 
negociar con el 
CD Toledo su 
marcha al Cádiz

R. D. J,

José Luis no sabía ayer si se 
va a ir al Cádiz o se queda en el 
CD Toledo, ya que aún quedan 
por resolver entre él y su ac
tual club unos flecos económi
cos. Al parecer el Cádiz está 
muy interesado en ficharle, pero 
tiene prisa por que José Luis so
lucione sus problemas con el 
Toledo -se habla de hoy como 
fecha tope.

El jugador manifestó que 
cualquier opción la asumiría de 
buen grado. El Cádiz quiere al 
jugador en propiedad; se ha 
hablado que le ha ofrecido un 
contrato hasta el año 2.001.

Al igual que en el caso de 
Gallardo, Herrera manifestó que 
el CD Toledo no pondría nin
gún obstáculo a su marcha, 
confirmando los contactos con 
el representante del jugador.

Gallardo aguarda 
a lo que pacten el 
CD Toledo y el 
Granada

RJÍJ.

Gallardo está a la espera de 
las noticias del Toledo sobre su 
inmediato futuro. Admitió las 
conversaciones entre el CD 
Toledo y el Granada. Por su 
parte, Eduardo Herrera dij o ayer 
que por parte del club que pre
side no habrá pegas a la mar
cha del defensa.

Gallardo objetó que no se 
marchará si militar en el Gra
nada, además de descender de 
categoría, le supone perder di
nero. Se ha interesado por el club 
andaluz y al parecer la plantilla 
lleva dos meses sin cobrar. 
"Cuesta mucho llegar a 2“ como 
para marcharme sin garantías".

Pedro Braojos es 
el nuevo 
entrenador del 
Sporting

La Tribuna

El toledano Pedro Braojos se 
ha hecho cargo del banquillo del 
Sporting de Gijón tras ser des
tituido el anterior entrenador, el 
holandés De Mos, al frente de 
la dirección técnica del conjunto 
asturiano.

Pedro Braojos marchó al 
club asturiano como segundo 
entrenador.



48 Miércoles^ 13 de enero de 1999 DEPORTE PROVINCIAL La Tribuna

La instilución dará 33 premios, tanto a deportistas como a etjulpna

La Diputación hizo públicos ayer 
los Premios Provinciales 1998

Ramón DE JUAN

La diputada de Deportes, 
Sagrario Gutiérrez, hizo públicos 
ayer los Premios al Deporte 1998, 
que han cumplido con esta su 
sexta edición. Asimismo, deta
lló los actos previstos en el Día 
del Deporte, que será el marco 
festivo durante todo el próximo 
sábado 16 a la cena en el hotel 
Beatriz, en la que se entregarán 
todos los premios.

La Diputación reparte un total 
de 33 premios, dados a depor
tistas individuales y a equipos, 
propuestos por las delegaciones 
de cada Federación. También 
serán entregados el sábado seis 
menciones especiales: atodos los 
Ayuntamientos de la provincia 
de Toledo, a través, cole
giadamente, de la FEMP; a la 
Delegación Provincial de 
Voleibol; al CAT; a la EF Soliss; 
al CLM Talavera (cadete mas
culino); y a la selección de judo 
de Toledo.

En cuanto al Día del Depor
te, que tendrá lugar durante todo 
el sábado en Toledo, estos se
rán los actos: dentro del deporte 
en edad escolar, en las distintas 
instalaciones municipales, se 
jugará al baloncesto, fútbol, fút
bol sala y voleibol.

Habrá una exposición de 
palomas (colombofilia), en la 
caseta de la pista de atletismo 
de la Escuela. También hay un 
espacio reservado para el rug
by, ya que se celebrará una con
centración de rugby escolar y un 
encuentro femenino entre el CR 
SCRUM de Madrid y el CR 
Toledo, en la ECEF.

El tenis se verá representa
do por una concentración y prác
tica de escuelas deportivas, ade
más de una exhibición tanto 
masculina como femenina.

Este es el resto de los actos: 
un encuentro de exhibición de 
waterpolo, un SOS de activida
des acuáticas específicas, tiro 
con arco, un partido de voleibol 
entre el VA Toledo y el Marpe 
Estilo Madrigueras, una exhibi
ción de petanca y deportes al
ternativos (disco volador, 
shuttleball, floorball, tchoukball 
y baseball).

La diputada de Deportes 
estuvo acompañada por el jefe 
del Departamento Comercial de 
Caja Castilla - La Mancha, 
Martín Molina López, que es la 
entidad que patrocina el Día del 
Deporte.

La diputada dijo que el Día 
del Deporte se celebra el próxi
mo sábado debido a la dificultad 
de encontrar fechas previas. 
Agregó que los premios recono
cen los meritos tanto de una tra
yectoria como de un éxito con
creto.

También se refirió a los pre
mios que se darán a todos loa

OEPORTE I PREMIADO |
AJEDREZ JUAN K,rs>/iCiO ÍÍAÍifL4SA
ATLETISMO
AUTOMOVILISMO nemBAL ^AJÍEZMOKANTE
BADMINTON JOSE RAMÓN OOMEZ OÍAZ-RULLO
BALONCESTO CLUff JSALONCESIO TALA IERA

BALONMANO CLUB BALONMANO MAORfOEJOS
CAZA SOCfEBAl>l>E CAZADORES EL TR/OUERO
CICLISMO JAVÍER EOJ^RRUBIA SÁNCHEZ
COLOMBOFILIA JOAN CARLOS PÍ,EITE OABCIA
COLUMBÍCULTIJRA /.AORA BRA i^O MOLERO
DEPORTES AEREOS M/OVEL ANGEL GOROILLO ORQV/A
DEPORl1- PARA PERSONAS CON 
RETRASO MENTAL

JUANANGEL SANTOS GUT/ÉRREZ

DEPORTES PARA MINUSVALIDOS ESCUELA HE ÍNfCÍACIÚN DEfN)RTÍEA LA 
PERALEDA

MONTAÑISMO ALEREDO MUNOZ GARCÍA
FUTBOL EÚTBOL BASE DEL CD. TOLEDO SA.
FUTBOL-SALA C-L M FÚTBOL^SALA TA/AFERA EQUIPO/

JUVENIL
CALCOS ANGEL MARTÍN AGUADO
GIMNASIA RlTMiCA EQUIPO INFANTIL ESCUELA DE

GIMNASIA RÍTMICA DE. NOBLEJAS
GOLF CLUB DE GOI,F TAJAVERA
JUDO CLUB DE JUDO AÑOVER
KARATE VICENTE DE LA HOZ ALVAREZ
MOTOCICLISMO ANTONIO TOLEDO GUTIERREZ
NATACION CI.UB NATACIÓN El. CISNE
PATINAJE C PATINAJE THOCKEr LUIS DE HOTOS
PESCA EQUIPO INF. CHE PESCADORES DE 

MOCEJON
PETANCA FELIPE VILt.AS£CA HIDALGO
RUGBY GERARDO PAVON DE PAZ
SOS EQUIPO CADETE SALVAMENTO

DEPORTIVO CLUB ORIOI. IMPERIAL
TENIS CLUB DE TENIS IMPERIAL

TENIS DE MESA ASOC “RiaRDO BRASAL” LEA AZARQUIEL

TIRO CON ARCO JVAN BAUTISTA ULLO SERRANO
TIRO OLÍMPICO ARCABUCEROS IMPERIALES

[VOLEIBOL P.D.M. LOS YEBENES

Ayuntamientos, de forma cole
giada a la FEMP, por la dificul
tad de entregarlos a la totalidad 
de los más de 200 municipios de 
la provincia de Toledo.

Sagrario Gutiérrez afirmó que 
no hace falta redundar en los 
efectos formativos y educativos 
del deporte, los cuales llevan a 
la Diputación a reconocer anual
mente la actividad deportiva.

Las entidades que colaboran 
en todos los actos deportivos son 
el Patronato Deportivo Munici
pal de Toledo, las delegaciones 
y federaciones deportivas y los 
distintos clubes de la provincia.

Los Premios Provinciales 1998 
se verán completados con los 

actos deportivos previstos para • 
el próximo sábado dia 16

La gala que podrá fin a esta fiesta 
del deporte promovida por la 
Diputación tendrá lugar en el hotel 
Beatriz a partir de las nueve de 
la noche.

Durante el sábado, Toledo se 
vestirá de gala deportiva un año 
más (el sexto). Según la Dipu
tación, estos actos muestran la 
vitalidad del deporte toledano.

No fallaron los 
líderes en el 
Campeonato 
Benjamín de La 
Sagra

La Tribuna

Ninguno de los dos líderes del 
Campeonato Benjamín de La 
Sagra, Torrij os A en el grupo A, 
y Marquesa de Manzanedo en 
el B, fallaron en la séptima jor
nada de liga. Estos fueron los 
resultados en el grupo A: Olías 
A, 0 - Torrijos A, 2; EMF 
Noblejas, 3 - Torrijos C,2;Fran
ciscanos A, 3 - Ayto. 
Menasalbas, 0; Ayto. Gálvez A, 
4 - Sta. Marina de Magán, 2; 
Polán, 2 - Ayto. Burujón, 2.

Lideran la tabla el Torrijos A 
con 24 puntos, seguido del Ayirn-, 
tamiento de Gálvez A, con 21.

Así fue la jornada en el gru
po B: Torrijos B, 1 - Olías B, 0; 
Ayto. Gálvez B, 0 - Marquesa 
Manzanedo, 11; Torrijos D, 0 - 
Franciscanos B, 3; Añover de 
Tajo,0-Guadamur, l ;K.ronium 
Fuensalida, 10 - Ayto. Recas, 1.

Cías.: 1°, Marquesa Man
zanedo, 25 puntos; 2°, EMF 
Guadamur, 25; 3®, Kronium 
Fuensalida Boys, 24; 4°, Ayto. 
Recas, 22; 5”, Torrijos B, 22;6”, 
Franciscanos B, 15;7®, Añover 
de Tajo, 12;8°, Torrijos D, 9;9®, 
PDM Olías B, 9; 10°, Ayunta
miento de Yuncos, 6; 11°,Ayun
tamiento de Gálvez B, 6.

Hoy se entregan 
los diplomas a los 
alumnos de los 
cursos de árbitros 
de la provincia

LaLTrihiUia

Hoy, a partir de las 20 ho
ras, se entregarán en la Casa 
de Cultura de Torrijos los diplo* 
mas a los alumnos del Curso de 
Arbitros, que se han desarrollado 
en dicha localidad. A la entre
ga de estos diplomas, 23 en to
tal, asistirán el delegado terri; 
torial de fútbol en Toledo, José 
María Jiménez; Benedicto 
Gutiérrez, vicepresidente del 
Comité Técnico de Arbitros; y 
Francisco del Cerro, vocal de 
escuelas del Comité Técnico de 
Arbitros.

Por otra parte, la Delegación 
de Toledo del Comité Técnico 
de Arbitros de la Federación de 
Fútbol de Castilla - La Mancha, 
a instancias de la vocalía de 
escuelas del citado comité, 1)4 
abierto el plazo de inscripción 
para el curso de aspirantes a 
árbitro de fútbol y fútbol sala que 
se impartirá próximamente.

Los interesados pueden tra
mitar su inscripción mediante 
escrito dirigido al domicilio de 
la Delegación, en la calle Alonso 
Berruguete, 23, Toledo, o diri- 
giéndose al teléfono: 925- 
284612, telefax 925-250781, en 
el hay que hacer constar el 
nombre, apellidos, edad, domi
cilio y teléfono.
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Para el encuentro del domingo frente al 
Getafe, el delantero Soriano volverá a 
ser baja mientras que se mantiene la 
duda del defensa Cacharra La
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El secretario técnico blanquiazul ha asesurado que "el club ha sido muy generoso con el jurador”

Javi alcanza un acuerdo con la 
directiva para dejar el Talavera
Javi ha llegado a un acuerdo 
con el Talavera para dejar el 
equipo tras más de cinco tem
poradas como blanquiazul. 
Al parecer, el jugador tiene 
una oferta de un equipo de 
Cantabria, motivo por el que 
ha solicitado la rescisión de 
su contrato. Se marcha, por 
tanto, uno de los futbolistas 
más carismáticos de la es
cuadra talaverana.

Raquel JIMÉNEZ

Javi anunció su intención a la 
directiva tras el partido del pasa
do domingo y el martes por la no
che, ambas partes alcanzaron un 
acuerdo para la rescisión del 
contrato y la concesión de lacarta 
de libertad. En este sentido, el se
cretario técnico blanquiazul, An
tonio Santacruz ha señalado, en 
declaraciones a LA TRIBUNA, 
que "el Talavera ha sido muy ge
neroso con Javi, no creo que tenga 
9neja", tras abonarle el club 
700.000 pesetas.

Precisamente, hace unos 
meses el futbolista solicitó tam
bién la revisión de su contrato pero 
en aquella ocasión, finalmente, 
decidió quedarse. Javi estuvo 
varios meses de baja por una 
dolencia por lo que estuvo en pe
ríodo de baja federativa.

Reapareció con el Talavera, 
esta vez a las órdenes de Máxi
mo Hernández, en la jornada 15 
del presente campeonato liguero 
donde jugó 28 minutos contra el 
Mensajero; fue titular en el si
guiente encuentro, ante el Cau
dal pero en el minuto 80 vio el 
camino de los vestuarios pordoble 
cartulina amarilla y su último 
Choque con la camiseta 
talaverana fue en la jornada 18, 
rente al Deportivo B, donde 

estuvo en la alineación inicial y 
1^^^® ^4 minutos. Porcierto, que 

d Talavera no cayó derrotado en 
ninguno de estos tres partidos.

^r su parte, el técnico Máxi- 
^^ ,i crnández ha declarado que 
si el ha solicitado la baja, es una 
ccisión que hay que respetar y 

es mejor no tener a nadie en el 
equipo que no esté a gusto".

Deportivamente, el prepara- 
ur ha considerado que esta 

marcha afecta a la reducción del 
Umero deefectivos porque "tanto 

en defensa como en el centro del 
i^iP^P® tenemos gente suficien- 
c .Javi estaba empezando a en- 

Ur en los planes del técnico 
unque "tenía todas las opciones 
c entrar en la citaciones pero

PEÑAEl defensa Javi no ha llegado a completar su sexta temporada como blanquiazul.

PEÑAMáximo Hernández asegura que el equipo finalizará la temporada con los actuales componentes.

Hernández: "El terreno de juego de El Prado es el 
peor del Grupo I de Segunda División B"

Máximo Hernández ha reiterado sus 
quejas sobre el estado del césped de El 
Prado. En esta ocasión, ha manifestado que 
"para mí el terreno de juego de El Prado es 
el peor del Grupo 1 de Segunda B". Y ha 
añadido que "sé que los empleados municipa
les están realizando un fenomenal trabajo 
pero el césped está muy mal y sería necesa

rio cambiarlo, algo que en una semana se 
puede realizar". Una petición comunicada al 
concejal de Deportes, Jaime Ramos "y nos ha 
dicho que no es posible". El técnico considera 
que el césped perjudica a sus hombres máxi
me cuando "el equipo se halla en una situa
ción importante y tiene que realizar un 
sobresfuerzo para sacar los resultados".

aún no estaba entre los fijos . 
Precisamente, ésta podría haber 
sido una de las causas por las que 
el jugador ha solicitado su carta 
de libertad con lo que no ha lle
gado a completar su sexta tem
porada con el conjunto talaverano.

La primera plantillablanquiazul 
ha sufrido dos baj as en pocos días 
ya que la semana pasada se 
marchó al Aranjuez el delantero 
Juli y el martes dejó el equipo el 
defensa Javi. "No pensaba pres
cindir de ninguno de los dos pero 
han sido decisiones suyas y tras 
consultarme el club ha creído 
oportuno darles la baja", ha ex
plicado. Ha añadido que "el tope 
de fichas son veintidós y hay equi
pos que las tienen y a lo mejor no 
están bien; nosotros ahora esta
mos los justos, ya no podemos dar 
más concesiones y creo que con 
los hombres que hay en estos 
momentos terminaremos la 
temporada".Por su parte, en re
ferencia a esto, el secretario téc
nico blanquiazul ha señalado que 
"rotundamente puedo confirmar 
que no habrá más fichajes".

Ficha con el primer equipo

Por cierto, que el portero de 
la cantera Dani, tendrá ficha con 
el primer equipo y, además, 
Hernández ha decidido que el 
jugador del Talavera juvenil A, 
Gonzalo se incorpore a las sesio
nes preparatorias con la primera 
plantilla: "Ha estado entrenando 
los jueves con nosotros y quiero 
que se vaya curtiendo con el 
primer equipo y si fuera preciso 
podría jugar al ser juvenil", ha 
apostillado. Es un futbolista 
polivalente que puede jugar por 
la derecha y en el centro del campo 
así como de defensa central.

El Talavera entrena esta se
mana de cara al encuentro fren
te ai Getafe del próximo domin
go donde continuará de baja el 
delantero Soriano quien hace diez 
días sufría un esguince de tobi
llo; "Sigue con su rehabilitación 
y esperamos que la próxima se
mana empiece ya a correr", ha 
declarado Hernández. Mientras, 
será duda, con la misma dolen
cia, el defensa Cacharra quien 
hasta hoy guarda reposo.

Por lo demás, el resto de la 
plantilla está en perfectas con
diciones, a falta de novedades en 
los días que restan de entrena
mientos. Por cierto, que Máxi
mo Hernández recupera para este 
partido al centrocampista Arellano 
una vez que éste cumplió el pa
sado domingo su encuentro de 
sanción.
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Bbrasileño del CLM Talavera realiza un repaso a su trayectoria en España

Marcos: "Entreno al máximo ya 
que soy fiel a la gente que me paga”

Raquel JIMÉNEZ

El último fichaje del CLM 
Talavera, el brasileño Marcos 
Aurelio Sorato tiene muy claro 
que "no vengo a pasar el rato; 
en los equipos en los que he es
tado no he pretendido ser ejem
plo nada más que en el día a día 
y entreno al máximo porque soy 
fiel ala gente que me paga".

Vuelve a un equipo que tiene 
muchas caras nuevas aunque 
todavía quedan algunos de sus 
grandes amigos como "Francis 
y Vidal que son para como mis 
hermanos" y con respecto al en
trenador, Tino Pérez "le estoy co
nociendo ahora pero su trayec
toria es excelente".

Llegó a España, procedente 
de Brasil, en la temporada 90- 
91 con tan sólo 19 años para fi
char por el entonces Caja Toledo 
que acababa de ascender a Di
visión de Honor y que habría de 
convertirse en el equipo de su 
vida. "Vine por las indicaciones 
de Celso y Chico Lins" y ya ese 
año comenzó a ganar títulos en 
nuestro país ya que "quedamos 
campeones de Copa con juga
dores que fueron toda una reve
lación".

A partir de ahí, se quedó cin
co temporadas más en el club 
dirigido por Vicente Nieto y el 
campeonato 91-92 fue aún me
jor que el anterior ya que "gana
mos la Liga y fuimos el equipo 
sorpresa porque no éramos fa
voritos". En la temporada92-93, 
el Caja Toledo se convirtió en 
Caja Castilla-La Mancha y como 
tal consiguió el subcampeonato 
de Liga, Copa y Supercopa ade
más de vencer en la Copa Ibé
rica pero junto a esto, Marcos 
tiene otro gran recuerdo como 
es que "fui el pichichi de la Liga 
con cuarenta y cinco goles". Una 
cifra que superó al año siguien
te, temporada 93-94,donde anotó

i
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Marcos Aurelio Sorato fue presentado el pasado jueves como jugador del CLM. PEÑA

sesenta tantos y además "fuimos 
otra vez subcampeones de Liga".

Temporada para olvidar

Marcos hace un repaso rápi
do de la temporada 94-95: "No 
tengo ningún recuerdo, fue un año 
para olvidar ya que tuve una lesión 
de abductores y no jugué". El 
campeonato 95-96, el Caja 
Castilla-La Mancha cambió su 
nombre por el de Toledart FS y 
además dejó Toledo en busca de 
un pabellón que encontró en la 
Ciudad de la Cerámica: "Mi re
cuerdo más importante es de la 
afición de Talavera cuando ju
gué la primera vez aquí y tengo 
la imagen de un público que apoya

incluso en los momentos malos"; 
a esto hay que unir el 
subcampeonato de Liga.

En la temporada 96-97, el 
técnico del equipo ya talaverano, 
el paraguayo Adolfo Ruiz, se 
marcha al Playas de Castellón y 
con él Marcos: "Después de seis 
temporada en este equipo, ne
cesitaba un desafío pero dejé muy 
claro a Vicente Nieto que iba a 
volver". Precisamente el conjunto 
castellonense fue esa tempora
da subcampeón de Liga tras 
perder en la final con el ya CLM 
Talavera.

Su periplo en el Playas fina
lizó en la mitad de la temporada 
97-98 ya que el jugador decidió 
volver a Brasil para aceptar el

ofrecimiento de un equipo de su 
país, el Ulbra con el que fue 
campeón de Liga: "Tuve una 
oferta económica muy buena y 
además viene a España con 19 
años y necesitaba volver a mi país; 
se lo expuse al Playas y ellos lo 
entendieron perfectamente", 
aunque siempre teniendo muy 
claro que iba a retornar a Espa
ña porque "el coche lo dejé en 
Castellón porque sabía que iba 
a volver".

Ahora vuelve a Talavera "para 
iniciar una nueva etapa" aunque 
de momento tendrá que esperar 
para jugar por dos motivos: re
cuperarse de su intervención 
quirúrgica y tener la nacionali
zación española.

Carmen Riobolos 
hace gestiones 
para que retorne 
la competición en 
el fútbol sala base

R. .T. F.

La concejala de Medio 
Ambiente, Carmen Riolobos está 
realizando las gestiones oportu
nas para que retorne la compe
tición en la Liga federada del 
fútbol sala en las categorías 
inferiores, paralizada en estos 
momentos por la huelga de los 
árbitros hasta que la Federación 
Territorial no haga efectivas sus 
peticiones de actas, recibos, ropa 
y material deportivo, entre otras 
cosas.

Riolobos ha dejado muy cla
ro que "he hecho determinadas 
gestiones como madre de un 
jugador y me parece absoluta
mente improcedente lo que está 
sucediendo y no es de recibo que 
los partidos estén paralizados por 
un problema entre la Federación 
y los árbitros".

Ha mantenido contactos con 
la diputada provincial de Depor
tes, Sagrario Gutiérrez que "ha 
dicho que va a hacer todo lo 
posible para solucionar este 
problema".

Y Carmen Riolobos tenía 
pensado hablar ayer con el pre- 
sidentede la Territorial, Braulio 
Cañamero; desde luego, la 
concejala no ha tenido precisa
mente elogios hacia el máximo 
órgano regional del fútbol sala 
ya que "no entiendo cómo la 
Federación puede hacer tama
ño despropósito, tiene la obliga
ción de solucionar esta situación 
por respeto al esfuerzo que están 
haciendo patrocinadores, técni
cos y los mil doscientos niños 
que juegan en la Liga".

Es curioso cómo Riolobos, 
concejala de Medio Ambiente, 
ha hecho su incursión en los 
terrenos deportivos por un tema 
que le afecta directamente ya 
que su hijo milita en uno de los 
equipos del fútbol sala base. La 
edil tendrá una semana muy 
unida al deporte ya que podría 
asistir é! domingo al Talavera- 
Getafe donde el club blanquiazul 
regalará semillas de árbol a los 
aficionados que se personen en 
el Municipal El Prado.

La UD Talavera tendrá un nuevo 
entrenador la próxima semana

R. J. F.

La Unión Deportiva Talavera 
tendrá nuevo técnico la próxima 
semanacomo plazo máximo se
gún las palabras del presidente 
de la entidad. Daniel Cordero. 
"Este semana o comienzos de la 
siguiente quisiera ya tener a la 
persona que se haga cargo del 
equipo", ha señalado.

Aunque la búsqueda no está 
resultando nada fácil ya que "no 
estamos acabando de dar con el 
entrenador adecuado y, por el 
momento, no hay nombres", ha 
declarado Cordero.

El presidente ha reconocido 
la conversación mantenida con 
Ángel Bernabé, que desde el cese 
de Alejandro Conde sonó como 
posible preparador, "pero no se 
acordó nada, fue más bien una 
toma de contacto".

De momento, el actual secre
tario técnico de la Unión, Mariano 
Gómez Romano se sentará el 
próximo domingo en el banquillo 
en el partido que le enfrentará al 
Gimnástico Alcázar en lo que 
será el primer partido de la se
gunda vuelta.

Por cierto, que Daniel Cor
dero está satisfecho de la mejor

imagen que está ofreciendo el 
equipo aunque los resultados 
siguen sin acompañar tras la 
derrota del pasado domingo en 
el campo del Piedrabuena. "Fue 
un partido de poder a poder y todo 
el mundo sale a goleamos pero 
después se lleva la sorpresa; 
esperamos subir para arriba pero 
la verdad es que no estamos 
teniendo suerte".'

El equipo del Barrio Santa 
María continúacomo farolillo rojo 
de la clasificación del Grupo XVII 
de Tercera División y suma en 
estos momentos nueve puntos a 
dos del penúltimo. La Unión no consigue abandonar el farolillo rojo de la tabla. PEÑA
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Bolsa del 
Trabajo

CELADORES DEL 
INSALUD.Unico requi
sito Certificado Escolar. 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 925 22 31 56

INSALUD. Cocina, La
vandería, Almacén, Fon
taneros, Albañiles, Jardi
neros, Electricistas... 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 925 22 31 56

AUXILIAR Geriatría- 
Gerontología. Prepárate 
para trabajar con perso
nas de 3**Edad. Infórma- 
te 925 22 31 56

HAZTE Técnico en Me
dio Ambiente o Monitor 
de Turismo Rural. Nue
va profesión con gran 
futuro laboral. Infórmate 
925 22 31 56

HAZTE PROFESOR de 
Autoescuela. Sueldo su
perior a 200.000 ptas./ 
mes. Profesión sin paro. 
Infórmate 925 22 31 56

CORREOS precisa per
sonal para clasificación y 
reparto. Próxima convo
catoria. Infórmate 92522 
31 56

JOVEN ¿No encuentras 
trabajo? Hazte Soldado 
Profesional. (Ambos 
sexos). Sueldo aproxima
do lOÓ.OOOptas. lnfórma- 
te 925 22 31 56

AYUNTAMIENTOS 
precisan personal para 
Auxiliar Administrativo, 
Conserjes, Porteros, Elec
tricistas, Conductores... 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 925 22 3I 56

TRABAJA en Bancos y 
Cajas de Ahorro. Próxi
ma convocatoria de ingre
so con BUP, COU, FPII, 
Diplomados y Licencia
dos. Infórmate 925 22 31 
56

CONSIGUE un puesto de 
trabajo. Hazte Gestor In
mobiliario o Administra
dor de Fincas. Infórmate 
925 22 31 56

AUXILIAR de Universi
dad. Requisito: Graduado 
Escolar. Próxima convo
catoria de ingreso. Infór- 
mate 925 22 31 56

AGENTE Judicial. Uni
co requisito Certificado

Bolsa del Trabajo

1 1.- Administrativos
2.- Servicio Domestico
3.-Dependientes
4.- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2,- Consultas Médicas 
3.- Agradecimientos 
4.- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2.- Compras 
3.-Alquileres
4.- Varios

Escolar. Próxima convo
catoria. Infórmate 925 22 
3156

HAZTEVisitador Médi
co. Consigue un puesto de 
trabajo en Laboratorios 
Farmacéuticos. Infórmate 
925 22 31 56

¿TE GUSTAN los ani
males? Prepárate y trabaja 
como Auxiliar Veterina
ria en Zoológicos, 
Guarderías Caninas, tien
das de animales. Infórma- 
te 925 22 31 56

AGENTE Forestal. Re
quisito: Capataz Agríco
la. Próxima convocatoria 
de ingreso. Infórmate 925 
223156

AUXILIARde Bibliote
cas y Archivos. Requisi
to: Graduado Escolar. 
Próxima convocatoria de

ingreso. Infórmate 92522 
3156

MUJER¿Quieres traba
jar? Hazte SECRETA
RIA Médica. (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 925 
22 31 56

ATS-DUE. Requisito: 
Diplomado de Enferme
ría. Próxima convocato
ria de ingreso. Infórma- 
te 925 22 31 56

AGENTE de Hacienda 
Pública. Unico requisito 
BUP. Próxima convoca
toria. Infórmate 925 22 
3156

¿QUIERES trabajar? 
HAZTE Técnico en Do
cumentación Sanitaria. 
Prepárate en la especia- 
lidadmás solicitada en el 
Mercado de Trabajo. In- 
fórmate 925 22 31 56

Bolsa de 
Servicios

GRACIAS A SAN 
NICOLAS DE BARI 
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Por ti los niños 
reciben gracias para el 
cuerpo y para el alma; 
los jóvenes, apoyo y 
orientación; los enfer
mos recobran la salud o 
reciben alivio y confor
midad. Por ti las fami
lias faltas de paz o ator
mentadas por la necesi
dad encuentran solución 
satisfactoria. Gracias 
por tu intervención.

ANUNCIOS 
CLASIFICADOS 

EN LA 
TRIBUNA DE 

TOLEDO, 
SU 

PERIODICO

Tfiio.: 
925 25 68 00

LOS NUEVE MARTES 
DE STA. MARTA:

¡Oh, Sta. Marta milagrosa!, 
me acojo a tu amparo y pro
tección, entregándome por 
completo a ti para que me 
ayudes en mi tribulación, y 
en prueba de mi afecto y ac- 
ciónde gracias te ofrezco pro
pagar tu devoción que te hago 
desde luego.
Consuélamc en mis penas y 
aflicciones, te lo suplico por 
la inmensa dicha que alegró 
tu corazón al hospedar en tu 
casa de Betania al Salvador 
del Mundo; intercede por mí, 
portoda mi familia, para que 
conservemos siempre en 
nuestros corazones a nuestro 
Dios, para que sean remedia
das nuestras necesidades y en 
especial esta que ahora me 
aflige (se hace la petición). 
Te suplico venzas las dificul
tades como venciste al dra- 
gónquc tienes en tus pies. Asi 
sea. Padrenuestro, Ave Ma
ría y Gloria.

J.L.V.

ORACION A

SAN JUDAS TADEO

¡Oh!, San Judas Tadeo, Apóstol 

y Mártir, grande en virtud y rico 

en inilagros, pariente cercano de 

Jesucristo, fiel intercesor de to

dos los que invocan tu ayuda es

pecial en tiempos de necesidad. 

A ti acudo desde lo más profun

do de mi corazón, ya que Dios te 

lia dado tan grande podery te rue

go que vengasen mi ayuda. Ayú

dame en esta presente y urgente 

petición.

Por todo ello yo te prometo rezar 

durante nueve días, tres 

Padrenuestros, tres Avemarías y 

tres Glorias, así como hacer tu 

nombre conocido e invocado por 

medio de la publicación de esta 

novena.
San Judas Tadeo, ruega por no

sotros y por todos los que solici- 

tan tu ayuda.

Haced lapetición de tres deseos, 

uno de negocios y dos que creáis 

imposibles, y al noveno día pu

blicar esta novena, y aunque no 

lo creáis se cumplirán vuestros 

deseos.

A.B.F.A.

ANUNCIESE EN

Lü Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

SUSCRIBAS! A

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

/ /
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El Ayuntamiento colaborará en la 
urbanización del polígono residencial, cuyo 
coste total ascenderá a 84 millones y que 
estará terminado dentro de cuatro meses

ELAvuntamiento colaborará en el alumbrado y alcantaríllado del polígono

Bailas financiará el 25% de la 
urbanización de Cañizares
£1 Ayuntamiento de Bargas 
sufragará el 25% de los cos
tes de las obras de urbaniza
ción del polígono residen
cial Cañizares en actuacio
nes de alumbrado y alcanta
rillado. Además, el Consis
torio emprenderá en este ejer
cicio la creación del parque 
de esta zona residencial y la 
segunda fase de la zona de 
recreo Alberto Sánchez.

A.fiUIZ

El alcalde de Bargas, Luis 
Miguel Seguí Pantoja, informó que 
el Ayuntamiento de esta locali
dad asumirá el 25% de los gas
tos de la urbanización del polígo
no residencia de Cañizares, no 
en dinero sino en gastos de in
fraestructura como alcantarilla
do, recogida de pluviales y alum
brado.

El 75% restante, que en total 
asciende a 84 millones de pese
tas, correrá a cargo de los pro
pietarios de las parcelas y se prevé 
que las obras de adecuación es
tén finalizadas dentro de cuatro 
meses aproximadamente.

Asimismo, el Consistorio de 
Bargas comenzará este mes la 
plantación de árboles en el par
que de 9.000 metros cuadrados 
que ha proyectado crear en esta 
zona residencial y para lo cual 
empleará cerca de tres millones 
de pesetas procedentes del Fon
do de Acción Especial del año 
pasado.

Por otro lado y en la misma 
línea de ampliación de las zonas

Iberdrola tiene localizado el origen 
de las averías en Mazarambroz

AJR.

EI alcalde de Mazarambroz, 
Blas Felipe Fernández, mantuvo 
el pasado lunes una conversación 
con los reponsables de Iberdrola 
con el objeto de que la empresa 
eléctrica solucione los frecuen
tes cortes de suministro que ha 
sufrido esta localidad toledana en 
los últimos días y que provoca
ron serios perjuicios a los veci
nos al producirse uno de estos 
apagones en la noche del 31 de

El Ayuntamiento emprenderá en esta campaña el acondicionamiento del parque de esta zona residencial. M. S.

■¡i3^^

verdes del municipio, el Ayunta
miento emprenderá durante el 
presente ejercicio la segunda fase 
del Parque Alberto Sánchez, in
augurado el año pasado y situa
do en las proximidades de lapla- 
za de toros.

Una reestructuración del an
tiguo vertedero de basuras, que 
supondrá superar el doble de 
extensión de este parque semiur- 
bano, para la que el Ayuntamiento 
ha pedido subvención a la Dele
gación de Agricultura y en la que

diciembre.
Fernández indicó que los res

ponsables de la citada empresa 
le han comunicado que ya tenían 
localizada la avería -en la zona 
de El Castañar- y que en breve 
quedarán solventadas las defi
ciencias que provocaron el cor
te de suministro en el municipio 
sobre las seis de la tarde del día 
31 hasta las diez y media en unos 
barrios y hasta las doce en otros, 
y de las cinco hasta las siete y 
media de la tarde del día 9 del

invertirá también la partida pro
cedente del Fondo de Acción 
Especial del 99.

En la primera fase, el acondi
cionamiento de esta zona verde, 
que quedó vallada con verjas de 
forja, supuso una inversión de 
cerca de 30 millones de pesetas.

En cuanto a las obras de cons
trucción de la Casa de Cultura, 
que se iniciaron hace dos meses, 
el alcalde de Bargas estimó que 
podrían quedar terminadas en me
nos de cuatro meses.

presente mes.
Asimismo, el primer edil de Ma

zarambroz solicitó a Iberdrola que 
ponga a disposición de los usua
rios una atención más ágil y ac
cesible en servicio de solucionar 
con prontitud estas anomalías.

Por otro lado, la Comisión de 
Gobierno del Ayuntamiento de 
Bargas analizó ayer por la noche 
los motivos que provocaron tam
bién el corte de energía eléctrica 
en este municipio el pasado sá
bado desde las cinco de la tarde

Un proyecto cultural que 
incrementará las instalaciones 
para encuentros y actividades 
sociales, cuya inversión ascien
de a 74 millones de pesetas que 
será sufragada a un 50% en
tre la Delegación Provincial de 
Cultura y el Ayuntamiento de 
Bargas.

Para llevar a cabo esta 
actuación, el Consistorio em
pleará los fondos de los Pla
nes Provinciales, según infor
mó Seguí Pantoja. 

hasta las ocho y media de la 
noche y que afectó al 70% de 
viviendas y establecimientos.

El concejal de ICAM-Nueva 
Izquierda en Bargas, Francis
co Pleite, indicó que aparte de 
los daños para los negocios de 
la localidad, las consecuencias 
más negativas de este apagón 
las sufrió el Centro de Salud . 
En este sentido, su grupo pro
pondrá la disposición de un ge
nerador alternativo de energía 
eléctrica para este Centro.

La plataforma en 
apoyo a Orozco 
ha recogido cerca 
de 700 firmas en 
contra del pleno

A, R,

El alcalde de Yuncler, el 
socialista Ángel Sánchez Orozco, 
manifestó que la plataforma 
vecinal, en contra de que se 
celebre el pleno municipal en el 
que se trataría la moción de 
censura presentada por la opo
sición contra él, ha recogido ya 
cerca de 700 firmas que serán 
remitidas a la Delegación de 
Gobierno en Castilla-La Mancha 
y ai Defensor del Pueblo.

El primer edil expuso que el 
número de firmas recogidas es 
significativo "en una localidad 
que, aunque tiene 2.100 habitan
tes, cuenta con algo más de rail 
votantes".

Para Sánchez Orozco, que 
declaró el lunes en los Juzgados 
de Illescas junto al teniente al
calde -Ángel Vara- por la pin
tadas que aparecieron en el mu
nicipio en contra de los conce
jales de la oposición, "las inicia
tivas que están llevando a cabo 
los ediles que presentaron la 
moción sin esperar a que llegue 
la notificación oficial de que se 
debe celebrar el pleno, están 
consiguiendo revolucionar al 
pueblo".

El alcalde aseguró que, a 
pesar de que se sienta halagado 
por las muestras de apoyo del 
centenar de vecinos que se ma
nifestaron el pasado domingo en 
Yuncler, no está a favor de di
chas actuaciones que, según le 
han comunicado, podrían repe
tirse y desmintió que ni él ni los 
dos concejales que le respaldan, 
Ángel Vara y Felipa Hernández, 
encabezara dicha marcha.

En este sentido, criticó al ex 
edil socialista, ahora en la opo
sición, Alejandro Alonso por decir 
que el alcalde había encabeza
do la manifestación.

La alegría innata 
de los Carnavales 
de El Toboso se 
ve cosquilleada 
por la Lotería

Efe

Los carnavales de El Toboso, 
que se van a celebrar los próxi
mos días 22, 23 y 24 de enero, 
estarán presididos más que nun
ca por la alegría, al haber resul
tado agraciada esta localidad to
ledana con casi 90 millones de 
pesetas en los recientes sorteos 
de la Lotería de Navidad y del 
Niño.

Precisamente, una de las pe
ñas locales, "La Toba Loca", ha 
visto cómo diez de sus miem
bros fueron agraciados con 29 
millones de pesetas del segun
do premio de Navidad.
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Hoy se estrena ''Ellas son así”, que intenta ofrecer otro punto de vista sobre las mujeres

Telecinco inicia una nueva etapa
de series de producción propia

Cristina HEIJSEL

La semana pasada Telecinco 
presentó su nueva programación 
para 1999 cargada de numerosas 
series de producción propia, pe
lículas de estreno y series de pro
ducción extranjera, que preten
den ser los grandes pilares de su 
parrilla.

En este contexto se enmarca 
«Ellas son Así», que se estrena
rá hoy a partir de las 22.00 ho
ras, y que intentará ofrecer, bajo 
la producción del experimenta
do Fernando Trueba y la direc
ción de Chus Gutiérrez y de Jai
me Botella, otro punto de vista 
sobre las mujeres. Trueba y 
Gutiérrez se verán respaldados en 
su proyecto por la actuación de 
actrices de la talla de Maribel 
Verdú, María Barranco, Neus 
Asensi y María Adánez, así como 
otros interprétes tan destacados 
como Santiago Ramos, Mari 
Carmen Ramírez, Enrique San 
Francisco o Luis Cuenca, entre 
otros. Los guiones son obra de la 
^opia Gutiérrez, David Trueba, 
Macu Tejera, Ernesto Gómez, 
Jaime Palacios, Dulce Chacón y 
Paniel Sánchez Arévalo. La se- 
tte.unacomedia, intentará reflejar

Las protagonistas de la serie "Ellas son así".

la personalidad femenina a tra
vés de cuatro mujeres completa
mente diferentes. Narrará el giro 
que toma la vida de cuatro her
manas aí tener que enfrentarse a 
la nueva situación que supone la 
muerte de su padre, dueño del 
restaurante «El Placer». La her
mana mayor, Ana (María Barran

co), se hace cargo de la cocina; 
Eva (Neus Asensi), deja de tra
bajar como peluquera para ha
cerse cargo de las relaciones pú
blicas; Paula (Maribel Verdú), 
combinará su trabajo habitual con 
la contabilidad del restaurante; 
y Nuria (María Adánez), la más 
joven de todas, compaginará sus 

estudios y su labor solidaria con 
la colaboración en el restauran
te. Las relaciones que se estable
cen entre las cuatro hermanas, 
unas veces más tensas, otras di
vertidas, otras tiernas, serán foco 
de atención de «Ellas son así»

"La Noche Abierta Titanic”

El presidente de la Comuni
dad Autonóma de Madrid, Alberto 
Ruiz Gallardón, y la cantante 
Paloma San Basilio serán las 
estrellas invitadas de Pedro Ruiz, 
hoy a partir de las 22.30 por la 
segunda cadena de Televisión 
Española (TVE) en «La Noche 
Abierta».

Ruiz Gallardón hablará con 
Pedro Ruiz sobre su mandato al 
frente de Madrid, entre otros te
mas, mientras que Paloma San 
Basilio, hablará de su vida y sobre 
su éxito con el musical «El Hom
bre de la Mancha», tras más de 
un año en el teatro Lope de Vega 
(Madrid) de éxito ininterrumpi
do podrá ser visto por los barce
loneses durante once días. Por otro 
lado, la cadena pública ofrecerá 
la tercera parte de la película 
«Arma Letal», que narrará las 
nuevas aventuras de los policías 
interpretados por Mel Gibson y

Danny Glover, en esta ocasión. 
enfrentados a un compañero co
rrupto que se dedica a vender 
armas a menores de edad. «Arma 
Letal III» tiene el aliciente de 
contar entre su plantel de acto
res con Joe Pesci.

El director de la película más 
famosa del año pasado «Titanic», 
James Cameron, será el protago
nista de la última entrega de la 
serie «Directores de Cine», que 
se ofrecerá hoy por Canal +a las 
15.30 horas. Este episodio pon
drá punto y final a una serie que 
durante seis semanas ha acerca
do al gran público a figuras de la 
talla y la valía cinematográfica 
de Lawrence Kasdan, Ron 
Howard, Robert Zemeckis, Ga
rry Marshall o los hermanos 
Zucker.

Serán parte fundamental de 
esta última entrega dedicada a la 
amplia carrera de Cameron, imá
genes de sus películas más em
blemáticas, el testimonio del pro
pio director, así como entrevis
tas a actores como Leonardo Di 
Caprio, Arnold Schwarzenegger 
y Jamie Lee Curtis, que han ac
tuado a sus órdenes.

Cleopatra l parte” 
^íena 3. 10,30 s.c.

1 . c'• J’^^^Ph L. Mankiewicz. 
Elizabeth Taylor, Richard 

Burton. USA, 1963.
El amado y victorioso César 

JX? obligado a visitar Egipto con 
Ln de evitar la guerra civil 

provocada por la falta de enten- 
imiento entre Cleopatra y su 
Armaño, ambos monarcas del 

'rnperio.
vaí^ósar quedará cauti- 
7aH ^^ inteligencia y belle- 
ínzi-^^ joven, haciéndola reina 
'^discutible de Egipto y tras el 

Cimiento de su hijo Cesarion, 
^“esposa legítima».

Vidas desesperadas” 
^.^■ 11,00 s.c.

naQ Robert Lewis. Int: Dia- 
^í>carwid, Doug McKeon, Helen 

^7- USA, 1982.
son ^p^'^'gos de lajoven Sandy 

Olientes asiduos de un «ca

mello» que les provee de hachís 
y cocaína. En el instituto muchos 
se drogan. Situación que llena de 
sorpresa y perplejidad a la nue- 
va tutora, Helen Phillips. Scotty, 
el hermano pequeño de Sandy, no 
es ajeno a ese consumo. Helen 
tratará de ayudarle.

”Mi querido fantasma”
Tele 5. 16,00 s.c.
Dir: Jack Bender. Int: Jaclyn 

Smith, Corbin Bensen, Cliff de 
Youg, Nicholas Pryor. USA, 
1992.

Elizabeth Bentley es una jo
ven y brillante abogada a punto 
de casarse con su novio de siem
pre, también abogado. Sin embar
go, Elizabeth necesita un cambio 
y decide convertirse en investi
gadora privada, pese a las pro
testas de su prometido.

Así, alquila una oficina y se 
prepara para afrontar sus prime
ros casos. Sorprendentemente, su 

primer cliente es un fantasma: 
Nick Peyton, un detective priva
do asesinado cuarenta años an
tes y que convence a Elizabeth 
para que siga investigando el 
asunto que él llevaba y por el que 
fue asesinado.

”Arina letal 3”
TVE-1. 21,50 s.c.
Dir: Richard Donner. Int: Mel 

Gibson, Danny Glover, Joe Pesci. 
USA, 1992.

Riggs y Roger, pareja de po
licías de Los Angeles, se enfren
ta a un difícil caso: armas con
fiscadas y a punto de ser destrui
das han desaparecido de las de
pendencias oficiales y están lle
gando a los delincuentes más 
peligrosos de la ciudad.

El responsable resulta ser 
Travis, antiguo teniente expul
sado del cuerpo por corrupción, 
capaz de entrar en una comisa
ría para asesinar a un testigo.

”Tensa espera”
Antena 3. 23,25 s.c.
Dir: Robert Allan Ackerman. 

Int: Susan Sarandon, Sam 
Shepard. USA, 1994.

Mag es una madre posesiva 
que se pasa la vida angustiada por 
sus siete hijos. Cuando recibe la 
noticia de que uno de ellos puede 
haber muerto, Mag cree volver
se loca de dolor. Pese a no tener 
una confirmación oficial de la 
noticia, Mag reúne a toda la fa
milia a su alrededor. Un poco 
como terapia y otro poco como 
protección;

"Un diamante al rojo vivo”
Antena 3. 02,00 s.c.
Dir: Peter Yates. Int: Robert 

Redford, George Segal.
John Dormunder es un exper

to ladrón que sale de la cárcel con 
la intención de olvidarse de su 
pasado delictivo pero que no es 
capaz de resistir la influencia de 

su cuñado Andrew, otro crápula 
como él que le propone un nuevo 
golpe.

”Arreglo de cuentas en San 
Genaro"

La 2. 02,25
Dir: Dino Risi. Int: Niño 

Manfredi, Harry Guardino, Senta 
Berger, Mario Adorf, Claudine 
Auger, Toto, Hugo Fangareggi.

Jack, Maggie y Frank son tres 
gángsters estadounidenses que 
acaban de llegar a Nápoles para 
perpetrar un robo en la Catedral. 
Lo que pretenden es apoderarse 
del tesoro de San Genaro, cuyo 
valor está tasado en unos siete mil 
millones de dólares. Pero para 
realizar este golpe necesitan la 
ayuda de algún napolitano, por 
lo que «contratan» a Dudú, un 
chulo de barrio, astuto, hábil y 
algo soñador. Pero la repentina 
muerte de Frank hace que, jack 
deba confiar totalmente en Dudú.
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Luis Mariñas vuelve a TVE para hacerse 
cargo de ”Los Desayunos de RTVE"

El periodista Luis Mariñas vuelve a TVE después 
de ocho años en la televisión privada, para hacerse cargo 
de la presentación del programa informativo «Los De
sayunos de RTVE», que se emiten por La Primera, 
informó ayer en una nota este medjo informativo. En 
la nota, Mariñas manifestó que Los Desayunos, espa
cio que presentará a partir del lunes próximo, son para 
él «un nuevo reto profesional» que asume «con enor
me ilusión porque soy de los que piensan que no hay 
que quedarse nunca parado»; añadió que el regreso a 
TVE es como «la vuelta del emigrante; el regreso, de 
nuevo, a casa».

«En un año como este, cargado de elecciones, Los 
Desayunos van a ser, sin duda, centro de atención para 
el debate político y lugar de encuentro para todos. Yo 
espero contribuir, desde este foro, al entendimiento entre 
los partidos», expresó Mariñas, cuyo objetivo es man
tener la línea actual del programa, siguiendo la máxi
ma televisiva de que «lo que funciona no se toca».

A excepción de su experiencia en la televisión pri
vada, en Telecinco, Luis Mariñas ha desarrollado toda 
su carrera profesional en TVE, a la que ha estado vin
culado durante más de veinte años. Desde marzo de 1982, en que fue nombrado director del 
Telediario Primera Edición, toda su trayectoria ha estado vinculada a la dirección y presenta
ción de Informativos, además de la dirección de Televisión Española en Galicia. Lanota agrega 
que el director de los Servicios Informativos de TVE, Javier González Ferrari, dejará este 
viernes de presentar Los Desayunos, después de casi tres años en esa tarea. «La experiencia 
de Los Desayunos ha sido para mi un complemento muy importante y enriquecedor en mi tra
bajo al frente de RNE, así como en la dirección de Informativos de TVE», aseguró González 
Ferrari, de quien seguirá dependiendo el espacio que ahora presentará Mariñas. Aunque deja 
Los Desayunos, González Ferrari continuará realizando entrevistas y programas informativos 
especiales al hilo de la actualidad.

RTVE añade en la nota que Los Desayunos son «una clara referencia informativa de la 
sociedad española» y señala que comenzó sus emisiones en 1993, año desde el que se han 
emitido 1.114 programas. En ese tiempo, este espacio informativo ha logrado, entre otros, el 
Premio Ondas, en 1995, y otro otorgado por la Asociación de Telespectadores y Radioyentes 
(ATR), en 1997.

Angel Acebes, en "El 
primer café"

La tertulia matinal de Antena 3 Televisión ‘El pri
mer café’ tendrá como invitado hoy miércoles, a partir 
de las 09.30 horas, a Angel Acebes, coordinador Ge
neral del Partido Popular.

Acebes acude al espacio de la cadena privada para 
hablar, entre otras materias, de la actualidad política 
y se la postura de su partido en relación a la situación 
del País Vasco.

Además, ‘El primer café’, que dirige y presenta 
de lunes a viernes Isabel San Sebastián, contará con la 
presencia de los contertulios Pedro J. Ramírez y An
tonio Franco.

Rafael Luque y Jesús 
López, de telemadrid,
se incorporan a CNN+

Los periodistas Rafael Luque y Jesús López 
Jordán, procedentes del canal autonómico 
Telemadrid, se han incorporado al canal de no
ticias CNN +, que comenzará a emitir a través de 
Canal Satélite Digital el próximo día 27, infor
mó ayer Canal +.

La redacción de CNN +, la primera experien
cia de este estilo que pone en marcha el canal 
norteamericano de noticias CNN ya que por 
primera vez sale de su sede en Atlanta (EEUU), 
cuenta con 80 periodistas y Rafael Luque se en
cargará de presentar el espacio diario de repor
tajes «Videoperiodistas».

Rafael Luque era actualmente en Telemadrid 
responsable del programa de reportajes «Pano
rama de actualidad» y López Jordán ocupaba hasta 
el momento el cargo de redactor jefe de Informa
tivos en este mismo canal.

Ignacio Oliveri, 
en "Los 
desayunos de 
RTVE"

Ignacio Oliveri, secretario general de 
Eusko Alkartasuna y consejero de Edu
cación del Gobierno Vasco, será entre
vistado hoy miércoles en ‘Los Desayu
nos de Radiotelevisión Española’, que 
La Primera de TVE ofrece de lunes a 
viernes, de 09.00 a 09.50 horas.

Oliveri responderá a las pregun
tas del director de los Servicios Infor
mativos de TVE y presentador del pro
grama, Javier González Ferrari, y a las 
de los periodistas Julio César Iglesias y 
Juancho Armas Marcelo.

‘Los Desayunos de RTVE’ tam
bién se emiten por Radio Exterior de 
España y por el Canal Internacional de 
TVE.
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É3 La programación de hoy

La Primera tvel La 2 ^, Antena 3 ^ Tele 5 Canal + Tele Madrid ''

06,00 CANAL 24 HORAS
07,30 TELEDIARIO 

MATINAL
09,00 LOS DESAYUNOS 

DE TVE
09,50 TE SIGO AMANDO
11,15 SABER VIVIR
12,45 ASI SON LAS 

COSAS
13,50 NOTICIAS
13,55 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,25 CORAZON DE 

INVIERNO 
Con Anne 
Igartiburu.

15,00 TELEDIARIO-1 
Espacio 
informativo que 
ofrece las noticias 
de toda la jornada.

15,45 EL TIEMPO

06,00 EURONEWS
06,30 DOCUMENTAL
07,00 THAT'S ENGLISH
07,15 THAT'S ENGLISH
07,30 CON MUCHA 

MARCHA
09,30 EMPLEATE A 

FONDO
10,00 TV. EDUCATIVA: 

LA AVENTURA 
DEL SABER

11,00 LA PELICULA DE 
LA MAÑANA 
«Vidas 
desesperadas» 
D: Robert Lewis 
k Diana Scarwid, 
Doug Mckeon

12,35 BARRIO SESAMO
13,00 CON MUCHA 

MARCHA
15,15 SABER Y GANAR

06,25 SUPERFIGHTERS 
06,45 LA BELLA Y LA 

BESTIA (Serie)
0730 CLUB

MEGATRIX
0930 EL PRIMER 

CAFE
Invitado: Angel

1030 CINE: «Cleopatra
I parte» 
D: Joseph L. 
Mankiewicz

12,50 LOS 
VIGILANTES DE 
LA PLAYA

1335 PADRES 
FORZOSOS

1430 COSAS DE 
CASA (Serie)

15,00 NOTICIAS-1
1535 EL TIEMPO

05,45 AVANCE DE
PROGRAMACION 
Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES

06,00 CHIPS
06,30 INFORMATIVOS 

TELECINCO 
Presentado 
por Gloria Serra y 
Juan Antonio 
Villanueva.

10,00 AUTOPISTA 
HACIA EL CIELO

11,00 COCINA CON 
FUNDAMENTO

11,15 DIA A D1A
14,00 EL JUEGO DEL 

EUROMILLON
14,30 INFORMATIVOS 

TELECINCO 
Espacio 
informativo.

08,10 CNN NEWS 07,30 A SABER
08,40 LOS 40 08,00 CIBERCLUB:

PRINCIPALES Denver
(Mult) el ultimo

09,10 LO + PLUS (Mult) dinosaurio
10,00 CINE: Los Pitufos

«Mars attacks / 10,00 TELENOTICIAS
V.O./» Espacio

11,42 CINE: informativo.
«Compañera de 10,30 MADRID
viaje» DIRECTO

13,30 LOS 40 (Repetición)
PRINCIPALES 12,25 PALACIO DE
Programa JUSTICIA (Serie)
dedicado al «Conflicto de
mundo de la intereses»
música. 12,50 CIBERCLUB

14,00 MAS DEPORTE Pingu
14,55 AVANCE. Los Teletubebies

REDACCION La familia
Espacio Adams
informativo. 13,55 TELENOTICIAS

15,55

16,40

18,30

20,00

¡21,00

21,45

121,50

01,25 
02,10

03,40

,04,10

CALLE NUEVA 15,45 GRANDES 16,00 SABOR A TI 15,25 AL SALIR DE 15,00 TELESERIE: 15,30 CON T DE TARDE
Serie. DOCUMENTALES (Magazine) CLASE Friends Programa
LUZ MARIA La vida de las Programa 16,00 TARDE DE CINE 15,30 DOCUMENTAL: presentado por
Novela. aves; El cuidado presentado «Miquerido Directores de cine: Terelu Campos.
DIGAN LOQUE de los huevos por Ana Rosa 'fantasma» (1992) James Cameron 17,45 LA HORA DE MARI
DIGAN Luchando por los Quintana y Mon ;D: Jack Bender 16,31 CINE: PAU
Programa animales; Santiso. I: Nicholas Pryor. «¿Qué hora es?» Espacio diario
presentado por fotógrafos y 19,05 ALTA TENSION Elizabeth Bentley 18,04 CINE: presentado por Mari
Jaime Bores. cineastas (Concurso) es una joven y «Memoria letal» Kau uominguez.
GENTE 17,20 AL HABLA LOS brillante abogada a 20,00 TELESERIE: 19,00 MADRID DIRECTO
Programa 17,50 HYAKUTAKE 19,55 SIMPSON punto de casarse Pregúntale a Actualidad
presentado por 19,00 BLOSSOM (Serie) con su novio de Harriet informativa de la
Pepa Bueno y Jose 19,30 LOCA COMISARIA 20,30 IMPACTO TV siempre, también 20,30 LO + PLUS Comunidad de
Toledo. 20,00 INFORMATIVO (Serie) abogado. 21,25 CONTRARRELOJ Madrid presentada
TELEDIARIO-2 TERRITORIAL 21,00 NOTICIAS 18,00 DIAGNOSTICO 21,30 REDACCION. por Marta
Espacio 20,35 QUATRO Espacio ASESINATO NOTICIAS Fernández.
informativo 21,10 RALLY GRANADA- informativo 19,00 ANA Espacio 20,30 TELENOTICIAS
que ofrece las DAKAR que ofrece las 19,50 EL SUPER. informativo Espacio informativo
noticias más 21,30 VIVIR CON MR. noticias más HISTORIAS DE que ofrece las 

noticias más
que ofrece las

importantes de COOPER importantes de TODOS LOS DIAS noticias más
toda lajornada. 22,00 LA 2. NOTICIAS toda la jornada. 20,30 INFORMATIVOS importantes de importantes de toda
EL TIEMPO 22,25 EL TIEMPO 21,50 EL TIEMPO TELECINCO toda lajornada. la jornada.

ESPECIAL CINE 22,30 LA NOCHE 21,55 ADA MADRINA 21,30 TELECUPON 21,52 LAS NOTICIAS 21,30 BROOKLYNSUR
«Arma letal III» ABIERTA (Serie) 21,35 EL DELGUIÑOL «El irlandés» y
Pareja de policías 24,00 ALGO MAS QUE 23,25 CINE: «Tensa INFORMAL 22,00 SERIE: «Johnson al
de Los Angeles, se FLAMENCO espera» 21,50 ELLAS SON ASI Michael Hayes desnudo»
enfrenta a un difícil Raimundo Amador, 1: Susan Sarandon, Serie de 22,45 ESTRENO 23,15 MAS ALLA DEL
caso: armas 
confiscadas y a

Maite Vendeca, y 
El Gueñi.

Sam Shepard 
01,20 NOTICIAS-3

producción propia
23,30 CRONICAS

CANAL+: 
«Shame: detective

LÍMITE 
«El despertar» y

punto de ser Entrevista a Pepe 02,00 CINE: «Un MARCIANAS privado» (1994) «La segunda alma»
destruidas han de Lucía. diamante a! rojo Con Javier Sardá. 00,23 DOCUMENTAL: 00,55 MADRID NOCHE
desaparecido de las Secciones de vivo» 01,45 INFORMATIVOS La ciencia del TELENOTICIAS
dependencias dedicadas a John Dormubder es TELECINCO sexo: química de ULTIMA EDICION
oficiales. Carmen Cortes, «El un experto 

ladrón que
Espacio seducción (Mult) 01,10 SOLA EN LA

PAVAROTTI AND Tupe, Zapateado» y informativo 01,17 PIEZA EXTRA: CIUDAD
friends Juan Talega, sale de la que ofrece las Berlín, Venecia, 02,15 CINE: SALA DE
(Repetición) Martinete. cárcel con la noticias más Sundance MADRUGADA
TELEDIARIO-3 00,50 LA MANDRAGORA intención de importantes de toda 02,02 N.B.A. «El señor
renegado 02,00 CONCIERTOS DE olvidarse de su lajornada 05,00 CINE: fotógrafo»
«Amores que RADIO-3 pasado delictivo Unformativa. «Celuloide» 04,00 GARRAS DE
matan» y «Pruebas 02,25 CINECLUB pero que no es 02,15 INFOCOMERCIAL 06,52 PIEZAS TERCIPOPELO
comprometedoras» «Arreglo de cuentas capaz de resistir la 03,15 POLICIAS DE 07,03 DOCUMENTAL: 04,25 INFORMACION
CORAZON DE en San Genaro» influencia de su NUEVA YORK El ojo indiscreto CULTURAL DE LA
INVIERNO 04,05 DESPEDIDA Y cuñado Andrew. Serie. del detective COMUNIDAD DE
TELEDIARIO-4 CIERRE 03,45 TELEVENTA 04,15 TRIPULACION. (Mult). MADRID
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ík RoMÓtV
Nuevos palos

Tempestad 
en Europa

Pues se vuelve Europa ruin 
y enseña turbio plumero 
le mando a Manuel Marín 
mi respeto más sincero.

Yo no entiendo este traj ín. 
La alta política ignoro 
y, pues se de su decoro 
no creo este folletín.

¿Que deben estar traman
do en esas altas esferas?.

¿A que foráneas banderas 
benefician difamando?.

Yo no entiendo este traj ín. 
La alta política ignoro 
pero, estafe "Noni" al loro 
que hay más de un malan

drín.

Cuando desafina el coro, 
hasta al mismo Sanedrín 
le da coces un rocín. 
Este asunto yo deploro.

M
S?

Para que sea un coladero cuando ataque y un muro inexpugnable al defender, 
el Toledo ha cambiado de palos, esta vez de una pieza, como se quedará la 
ciudad si logra su objetivo primero, segundo o, al menos, promocional. M. S. ha 
encuadrado la meta por la escuadra, tal como hará el club si la plantilla mantiene 
el ángulo ascendente, supera la barrera y se mete en la división de honor.

fiC>!¡
Tazos

* El portavoz del equipo 
de Gobierno municipal, 
Leandro Esteban, asegura que 
la Consejería de Industria que 
se inauguró ayer, no cumple 
con los requisitos para obte
ner la licencia de apertura. 
Mientras, el consejero califi
caba el tira y afloja de "polé
mica estéril".

* Esteban, muy en el papel 
de alcalde, (¿por qué será?) 
criticó al uso de Bono con el 
Gobierno central, la decisión 
del MIMAM de paralizar las 
obras del trasvase a Toledo 
desde Picadas.

* Y Conde no cumplió, pues 
había prometido asistir a la 
inauguración de Industria yal 
fínalhizo "mutis porel foro"..- ?

* Por otro lado, pese a que 
en diciembre el paro aumento 
en más de 2.000 personas en 
Toledo, el balance del 98 con
tinúa siendo positivo.

^o^as QüE PK^4n

El cambio de 
sexo hace dudar 
a los militares 
grecochipriotas

El consejo ministerial de la 
República ele Chipre ha teni
do que decidir respecto a las 
obligaciones militares de un 
ciudadano que cambió de sexo 
y de mujer se convirtió en varón

Según el periódico greco- 
chipriota "Filelefteros", Paulo 
o Paulina se sometió a una 
operación de cambio de sexo 
en 1991 en un país extranjero, 
y tras pasar por el control de 
una comisión de médicos, se 
determinó que su sexo era mas
culino. Tras el cambio de do
cumentos , las autoridades mi
litares consideraron que Paulo 
debía servir en la Guardia 
Nacional. Paulo se opuso y tras 
un debate de las autoridades 
se decidió que debido a lo sin
gular del casó, estaba excep
to de dicha obligación.

El preso que asesinó a su esposa en 
Azuqueca mata a su compañero de celda

El recluso Pablo Esteban 
Bienvenido, de 63 años, que 
ingresó en prisión por asesinar 
a su mujer en Azuqueca de 
Henares (Guadalajara), mató 
en la madrugada de ayer a Je
sús Cano Muñoz, de 53 años, 
con un arma cortante en la cel
da que compartían en Soto del 
Real (Madrid), según informa
ron fuentes penitenciarias.

El suceso se produjo a la 1.00 
de la madrugada, cuando Pa
blo Esteban, que estaba en tra
tamiento psiquiátrico, degolló 
a su compañero de celda, le 
seccionó las dos orejas y le 
asestó varias cuchilladas por 
todo el cuerpo con una cuchi
lla, comentó el delegado de la 
Asociación del Cuerpo de Ayu
dantes de Instituciones Peni
tenciarias (ACAIP), José Ig
nacio Delgado.

Según las mismas fuentes. 

el presunto homicida perma
necía ingresado en la prisión 
de Solo desde el uno de enero 
de 1998 por el asesinato de su 
mujer, tras haber pasado por 
la prisión de Guadalajara.

Al parecer, por una dispu
ta conyugal, Esteban disparó 
a su esposa, de 54 años de edad, 
Victoria García García, el 23 
de diciembre del 97, lo que 
provocó que el 19 de marzo de 
ese mismo año ésta falleciera 
en el Hospital General del 
INSALUD de Guadalajara.

Tras disparar a su mujer, 
Esteban la emprendió a tiros 
contra dos viandantes y resul
tó herido de bala, al ser alcan
zado por uno de los disparos 
efectuados por un policía cuan
do procedía a detenerlo.

Por otra parte, la víctima, 
Jesús Cano, se encontraba 
cumpliendo condena en Soto 
por un delito de lesiones des
de el día 2 de noviembre de 1998, 

y acompañaba a su agresor por 
"orden de acompañamiento", 
situación que se mantiene para 
evitar suicidios, según el repre
sentante de ACAÍP.

Sin embargo, fuentes peni
tenciarias aseguraron que el 
agresor sufría trastorno psico
lógicos, pero que los informes 
de los psiquiatras destacaban 
que podía compartir celda.

Menor vigilancia

Esteban había sido trasla
dado el año pasado, en septiem
bre, del módulo 16 del hospital 
de la prisión de Soto del Real 
al número dos, lo que significa 
que pasó a estar menos con
trolado y vigilado, indicó el abo
gado Ignacio Andarias, que de
fiende a Esteban.

Andarias dijo que recibía 
seis o siete cartas al mes de 
este recluso, que se mostraba 
contento de la prisión porque

"está limpia, es grande y las ha 
bitaciones tienen buenas vistas •

"Esteban considera que hoy 
día las cárceles son un artículo 
de lujo, donde la gente fstudia, 
según su abogado, que anadio q 
el recluso "aseguraba que sc 
arrepentía de haber matado a 
mujer, que le amaba mucho 
davía, incluso deseaba que le 
torrasen juntoa ella y s^mp 
echaba la culpa de lo ocurrí 
terceras personas".

Andarias indicó que a bsi 
ban se le 
quizofrenia paranoide, de e 
ción crónica", aunque anadio q 
"si los psiquiatras determi 
trasladarle de módulo, m 
gino que previamente h 
valorado los riesgos . _„-«-

"Esteban no reconocía sen 
fermedad, lo que es 1®^!^? ^♦«ba 
personas, y su actitud. 
que a veces se encontra ^^ orientado y tenía una importan 
debilidad afectiva .


